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OREJA, EN LA O N. U
En la sede de las Naciones Unidas intervino ayer el ministro español de Asuntos Exterio
res, don Marcelino Oreja, quien sentó las bases de la política exterior de nuestro país, pronun
ciándose en favor de la descolonización en todos sus frentes y definiendo como objetivos funda
mentales el favorecimiento de la distensión y el desarme, la defensa de los derechos humanos 

y la implantación de un orden económico internacional justo.. — (PAGINA 14)

REACCIONES 
NEGATIVAS 
ANTE LA 

INTEGRACION 
DE 

FUNCIONARIOS 
DE 
LA

(PAGINA 11)

// presidente dei "ESTOY PREOCUPADO POR LA
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A pesar de (nie ya .:stamos en otoño, nuestro verano, tan 
particular él, no se decide a de jarnos. Fd cambio de tiempo ' 
vuelve a ser nodcia y parece que ha \'enido a solucionar, i 
aunque sea de forma parcial, algunos problemas. Así, por 
ejemplo, los afectados del Hospital Psiquiátrico parece que, 
al menos de momento, tienen el prchlema resuelto. En la ' 
sesión plenaria de la Corporación Provincial se decidió pro- , 
rrogar los contratos. Hubo discusiones, va que la otra pos
tura era la de un concurso abierto e.n el que pudieran par- T 

. ticipar todos, posiur.z que al final no fue aceptada. ¿Es la I 
i solución la prórroga temporal? Pensamos que no, ya que si A 
\ han estado trabajando entre dos v cuatro años, ahora una 
▼ solución temporal no es válida, ya que el problema no se ’ 
à resuelve, solamente se aplaza, pero al menos de momento , 
A no aumentará el paro.
T El éxito de la manifestación de aver fue abrumador. ' 
9 Destacó ante todo el orden con que se llevó a cabo. Cierta- । *■  
à mente el motivo era justísimo. La especulación del suelo, । 
\ el encarecinnenio de las viviendas — que se hace extensivo ’ 
1 a artículos de primera necesidad—, los alquileres alto.s que ' 
9 hay que .jragar, la mayoría de las veces, por pisos aue no 
A reúnen las condiciones mínimas. En fin, que más de diez 
1 mil personas dejaron patente su desacuerdo. Ahora hace ’ 
r falta que estas quejas sean recogidas y solucionadas. • 
\ Con los que no se está portando nada bien es con los । 
» estudiantes que este año deseaban comenzar Medicina y no 
9 van a poder. La solución, también de momento, es que no [ 
A pueden ser admilidos por la tnasifteación universitaria. \ 
J .4 largo plazo hay una noticia de que se van a aumentar 9 
9 los puestos para los universitarios castellanos. La creación À 
A de la Universidad Vasca podría significar tin aumento de * 
l un veinte por ciento—este es el número de estudiantes vas- 9 
r co.s en Valladolid—que podrían ser aprovechados por los A 
* estudiantes casielhgaos. Pero el problema sigue, ya que no f 
k sirve de nada explicar que van a existir más plazas, pero f 
I que igual hay que esperar otro año, o años. 9

*
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I Setenta y seis es el número de muertos en las carrete- 1 
A ivs. La cifra es tan alta como en los mejores puentes^ Se 1 
[ nota una creciente actividad de la carretera en llevarse \ 
r gente. Ciertamente, el número de coches es cada vez ma- 9 
I yor, pero los conductores cada vez más despreocupados y A 
I asi pasa. La semana pasada fueron 76. De seguir con este \ 
r ritmo seguramente se acabe pronto el paro.—S. 9

dietario
- Hoy, martes, día 27 de septiembre de 1977. San Vicente. El Sol ha salido a las 7 ho
ras, 7 minutos, y se pondrá a las 19 horas, 4 minutos. La Luna, que es creciente çn Sagi
tario, saldrá a las 18 horas, 9 minutos, y se pondrá a las 7 horas, 6 minutos.

urgentios
JEFATURA SUPERIOR DE POLICIA .......................
COMISARIA DE POLICIA (PASEO DE ZORRILLA) 
POLICIA MUNICIPAL ................................................
CASA DE SOCORRO ...................................................
BOMBEROS ....................................... ............................
RESIDENCIA «ONESIMO REDONDO. -........ . .......
GUARDIA CIVIL ....... ................................. ...............
AMBULANCIA MUNICIPAL ................................
TELEGRAMAS POR TELEFONO ...... .......................

22 18 01
23 15 18
22 10 50
22 23 00
27 30 80
25 08 00
25 02 04
23 2 5 34
22 20 00

tOHIS
PLAZA CIRCULAR ........................
CLAUDIO MOYANO....................
PLAZA DE LA CRUZ VERDE .
FERRARI ........................................
PLAZA MAYOR ............................
PUENTE COLGANTE ................ 
PLAZA DE SAN BARTOLOME . 
PLAZA DE SANTA CRUZ ........  
PASEO DE ZORRILLA................

29 07 03
22 82 82
29 05 76
22 82 00
22 82 80
23 30 64
23 51 15
22 82 74
23 20 72

AMOR DE DIOS .................  
PLAZA DE ESPAÑA .............
EMBAJADORES.....................
ESTACION ..............................
SANTA LUCIA ...................... 
CALDERON ............................. 
CUATRO DE MARZO ......... 
CALVO SOTELO.....................  
CARDENAL TORQUEMADA 
PLAZA DE SAN MIGUE!. ..

25 10 90
22 82 22
23 50 19
22 90 13
29 02 26
22 82 05
23 21 83
22 82 12
25 10 30
22 83 62

■‘•/.•’o ■
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■ Durante, :as últimas 34 horas se han registrado nieblas ■ 
persistentes en Ja cuenca del Ebro v ('huléaseos de lluvia ■ 

■ en Galicia, Cataluña, fuívante, Segura. Baleares y Canarias. E 
H Las temperaturas han sido más altas. La máxima absoluta ■ 
H de las capitales de España ia registraron Sevilla y Córdo- ® 
¿5 ha, con 32 grados. -En cuanto a la mínima más baja, la re- ® 
■ gistró'Soria, con cinco grados. ■
■ PRONOSTICO.—Anticiclón en Euryjaa central que se !
■ extiende, a través de ia Península, hasta las Azores. Los. 2 

vientes, en nuestro país, soplarán , flojos de componente d 
E-ste. Debe e.sperarse cielo nuboso con chubascos en el 13

■ noroeste de Galicia. Habrá nubosidad intermitente en la ■ 
■ región del Estrecho, nubes en Canarias y núcleos tormén- ■ 
■ tosos en Cataluña y Baleares. Igualmente tendrán nieblas ■ 
J persistentes en el Cantábrico y Ebro. En el resto de Espa- ■ 
H ña, buen tiempo, despejado o escasamente nuboso. Las 2 
d temperaturas .serán moderadamente altas. 2
■ DATOS .METEOROLOGICOS REGISTRADOS A LAS 5 
■ OCHO HORAS DE HOY.—Presión a 0' en mm.: 708,2; tem- ■ 
■ peratura: 9.4; dirección del viento- calma; velocidad del ■

viento, 0,0. estado del cielo: casi flespejado; temperatura ® 
■ máxima ayer; 2£,7; temperatura mínimít hoy: 8,2; lluvia: 0.0, ■
RW ■■■■■ m ■■■■■■■■■■■■ ItBr^ ■■■■■ A] ■■■■ g
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HASTA LAS 10,3C DE -LA NOCHE.—Gamazo, 8. Queipo de Llano, 6. Avenida de Santa 
Teresa, 24. Plaza Circular, 2. Plaza de las Batallas, 1. Paseo de Zorrilla, .53. Trabajo, 3 (De
licias). Tórtola, 15 íPajarillos),

CONTINUAN EN SERVICIO.—Queipo de Llano, 6. Plaza Circular. 2. Paseo de Zorri
lla, 53, Tórtola, 15 (Pajarillos).

PARA MAÑANA
HAST.A. LAS 10,30 DE LA NOCHE.—López Góm3.z, 5. Imperial, .5. Paseo de Zorrilla, 5. 

Dieciocho de Julio, 3C. AlaniiUos, 8. Joaquín María Jalón, 31 (La Rubial. Cartagena, 2 (De
licias). Cigüeña, 12 (Pajarillos).

CONTINUAN EN SERVICIO.—López Gómez, ,5. Paseo de Zorrilla, 5. Alamillos, 8. Car
tagena,, 2 (Delicias).

EUltOS
( ’ PARROQUIA DE SAN ISIDRO LABRADOR.—£1 nuevo hora .io de r-ii.sas en esta parroquia es 
K ’ el siguiente;. Diario: 9 de la mañana y 8 de la tarde. Víspera de fiesta: 8 de la tarde. Festivos: 
; 9, 11,30 .y 12,30 de la mañana y 5,30 de la tarde.

í PARROQUIA. DE SAN IGNACIO DE LO YOLA.—Hora.’io de misas; Días lalorables. por 1*  
5 tarde, a las 7. En vísperas cíe donungo o festivo, también a las 7 de la tarde,
. PARROQUIA DE NUESTRA SEÑOR?, DEL ROSARIO (La Rubia).—Horario de misas. Sába. 
^1 dos y vísperas de fiestas, a las 7 de la tarde. Domingos y festivos, a las 9, 10, 12 y 1 de la mañana.

PENITENCIAL DE LaS ANGUSTIAS.—Todos los dihjs, misas de 9 y 10 de la mañana » 
de la tarde.

IGLESIA DEL CORAZON DE JESUS.—Todos los días del mes, a las 7,45, rosario y bendición. 
A las 8,15, Eucaristía y homilía. Preces del mes.

PARROQUIA DE SAN ANTONIO DE PADüA (Pinar de Antequera>.—Horario de misas: 
Sóbados y vísperas de fiesta, 8 de la tarde. Domingos > festivos. 0 y 12 de la mañana y 6 y 8 

(, de la tarde.

PARROQIUA DE SAN ILDEFONSO—Misas de domingo: Mañana, a las diez, once y media 
y una. Tarde, a las ocho. Vísperas de domingo, a las ocho de la tarde.

[upon En el sorteo cele.brado ayer resultó - _ _
premiado con 2.500 pesetas el número í 7 V
y con 250 pesetas todos los número.s terminados en 77.
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■ S.O.S.Í NO HAY PISOS
* Falta suelo donde edificar I ■ Los precios son prohibitivos
* Se construye cada vez menos * No hay viviendas para alquilar

Si se interesa conseguir un p.- 
so. uno de los problemas que se 
puede encontrar es el del precio, 
lo cual no quiere decir que esc 
sea el único, ya que si difícilmen
te y a costa de demasiados sacri
ficios y después de tener que pa
sar por bancos, presentar avales y 
recibir muchos noes, consigue us
ted encontrar el dinero, puede ser 
que no se encuentre con el piso. 
¿El problema? Sencillamente los 
pisos son prohibitivos en nuestra 
ciudad.

En la década de los sesenta. Va-* 
lladolid no pasaba de ser una ciu
dad de provincias. Con la indus
trialización, miles de personas tie 
nen que emigrar del campo a la 
ciudad en busca de un puesto de 
trabajo —que normalmente encon
traron en Pasa—. A la suma ae 
problemas que traigan consigo, ta
les corno desarraigo y falta de 
aclimatación a un lugar que era 
el suyo, a unos ritmos de trabajo 
a los que no estaban acostumbra 
dos, a una masificación cada vez 
más alienantes, se le sumaba el 
hecho de tener que invertir unos 
ahorros —conseguidos a costa de 
vender algunas tierras, las pocas 
que tenían e intentar ahorrar co
mo fuese— para comprar un piso 
donde poder vivir. A partir de 
este momento empieza a cons
truirse de forma muy rápida a fin 
de procurar vivienda a este aiu- 
vion de personas. Será también a 
partir de este momento en que se 
comience con las edificaciones en 
masa, con los «chanchullos» de las 
inmobiliarias, con la famosa es
peculación —que todavía no se ha 
terminado—, con las irregularida 
des en la construcción —casas 
que ft los diez años de construi
das, no se tienen en pie y están 
pidiendo su derrumbe a gritos— y 
comienza una época nueva, que 
sin duda podemos comparai a la 
época dorada del estraperto y, que 
servirá de base para la acumula
ción de más de una gran foiluna.

La población de Valladolid ayer 
dio lo que hasta el momento pa
rece ser la última respuesta, pero 
que en realidad no es más q-ie un 
Paso más en la consecución üe 
unas viviendas dignas. Más de 
diez mil personas se manilesiaron 
durante más de dos horas ante el 
aglutinante de unos problemas 
muy concretos, como son Cante
ras, 49; La Rondilla, calle Granada 
y otras zonas, pero que no son 
sino meros exponentes de un pro
blema común. La urbanización de 
Valladolid.

Para hablar de este tema hemos 
hablado con dos parteas implica
bas en el problema. Don Pedro 
García del Pozo, presidente de la 
Cámara de la Propiedad Urbana, 
y con una de las inmobiliarias, 

podría representar a las pe
queñas empresas, y que prefirió 

nienos de momento mantener
se en el anonimato.

"Señor García del Pozo, en es- 
^os momentos Valladolid es una 
ciudad con una falta total de pía-

lA CSPKUIACIOM ÍMPEIIA
nificación. ¿Cómo puede ser esto 
si en el año 1970 se aprobó un 
plan general de Urbanismo.^

—El Plan General de Urbanis
mo del año 70 para Valladolid se 
tenía que desarrollar en planes 
parciales, pero la realidad, triste 
realidad, es que en siete años no 
se ha aprobado ningún plan par-' 
cial de manera definitiva. Este 
plan contemplaba el casco y la 
expansión hacia el Sur. Tenia pre
vista la construcción de una in
fraestructura capaz de albeigar a 
6í»0.00C habitantes.

—Estos planes parciales han si
do cuestionados por los vecinos, 
como en la Cañada de Puente Due
ro, por poner sólo un ejemplo, 
¿no se podrían haber hecho to
mando en cuenta la opinión de los 
vecinos, asociaciones y demás es
tamentos ciudadanos.’

—Realmente es la Administra
ción quien mejor preparada está 
para elaborar un plan. Ahora bien, 
esio no quiere decir que no ten
ga que haber impugnaciones. Por 
supuesto que tiene que ser así. 
La Administración esta en la obli
gación ae recoger todas las im
pugnaciones y sugerencias que 
sean válidas y rápidamente apro
barlas. El probletna que leñemos 
en Valladolid es que no tenemos 
suelo, pero en el plan los posi
bles terrenos están posiblemente 
ordenados. Por otra parte, el Plan 
Geneial prevé una revisión cada 
cinco años, pero esta revision evi
dentemente al no haberse aproba
do ningún plan, no se ha aecho.

—Si le parece podemos hablar 
sobre la especulación del suelo.

—Niego rotundamente la e.vis- 
tencia de la especulación. El suelo 
de las calles céntricas no existe. 
Solo el de sustitución, es decir, 
el de las casas que se tiran y en 
su lugar se construyen otras. El 
suelo de nuestro entorno ateclado 
por el Plan de Ordenación, en su 
valor general, no incide más allá 
de un tres por ciento del valor 
Imal de las viviendas

—Y el resto del dinero hasta 
los dos o tres millones —si es que 
se encuentran pisos por ese pre
cio—, ¿de qué es?

—Por ejemplo, la infraestruc
tura es tres veces más Luego, si 
le pongo, por ejemplo, la cons
trucción de un piso de cien me
tros cuadrados, se van más de 
dos millones de pesetas. Además, 
hay que tener en cuenta los car
gos financieros y otros gastos, que 
suelen ser muy importantes.

—No me dirá usted que los 
consrtuctores y demás pierden di
nero y que lo hacen por altruis
mo, ya que hay grandes fortunas 
que se han hecho construyendo 
p’sos.

—Tanto como perder dinero, no; 
pero que no es tanto lo que se 
gana, y más si tenemos en cuen
ta los riesgos. Con respecto a las 

grandes fortunas, prefiero no ha
blar, ya que es un tema que no 
es de mi incumbencia. Sí le puedo 
decir que hoy, en las viviendas 
de protección oficial Se está per
diendo dinero.

—A este paso lo perderán todo, 
pí’rque los precios de los pisos 
son abusivos, al menos prohibiti
vos.

—Hay que tomar medidas ya, 
y de manera muy urgente, ya que 
en estos momentos se está cons
truyendo la mitad que el año 
pasado.

—¿Y sobre el tema de los ba
rrios periféricos? Me refiero con 
esto a los barrios en los que vi
ven los menos favorecidos, po-rque 
no son precisamente barrios lu
josos, ni muchísimo menos...

—Se trata de barrios que se han 
hecho de forma muy rápida, y 
falta de todo, desde pavimenta
ciones hasta zonas ajardinadas, 
escuelas, guarderías, centros de 
formación profesional y un mon
tón de etcéteras más.

—Y. por supuesto, ni los cons
tructores, ni las inmobiliarias, ni 
.los promotores tienen -la culpa de

MAHIfeSTACIOH DC MOTCSTA PM IOS
PROBICMAS DC VÍVICHDA Y UDDAHISMO

Unas diez mil personas se ma
nifestaron en la tarde-noche de 
ayer, en nuestra ciudad, en con
tra de los problemas de vivien
da v urbanismo que afectan ac
tualmente a Valladolid, asi como 
en apoyo a los vecinos de Cante- 
rae, 49; Rondilla y otras zonas 
afectadas por esta grave proble
mática. Encabezaban la manifes
tación diversos líderes de parti
dos políticos de izquierda y cen
trales sindicales: Nazario Aguado, 
del PTE; Carlos Tuya, del PCT; 
Francisca Souquillo, de la DRT; 
Juan Colino y Pedro Gomez Bos

I 'ida .vamos, que son como her
manas de la caridad.

—Realmente la culpa es de las 
corporaciones, no de los construc
tores. Tanto el promotor como el 
constructor solamente solicitan las 
licencias para la construcción. 
Irregularidades na habido mu
chas. pero culpable de esto es la 
'.cción pública.

—¿Entonces cuáles son las so
luciones para solucionar los pro
blemas?

—Serían: Primero, adecuar la 
legislación con criterios más prag
máticos en cuanto a los precios 
•le venta, ya que se debe buscar 
la fórmula para que todos pue
dan conseguir viviendas a precios 
tclerables —esto se podría conse
guir si hacemos suelo— y con una 
cláúsula de revisión en el precio 
sf'gún los costos; segundo, sobre 
ti suelo es urgentísimo que se 
aprueben los planes parciales que 
están en tramitación, por la ra
zón que le he apuntado anterior
mente, y tercero, es también muy 
u’gente que la Administración 
dete de medios al Banco Hipote
cario y de Crédito de la Construc- 

que, parlamentarios del PSOE 
por Valladolid; Julián Ariza de 
CC. OO., y otros. .Más de sesenta 
pancarta.s portaban los manifes
tantes en contra de la especula
ción del suelo y pidiendo la dimi
sión del Delegado de la Vivienda, 
señor Santander, contra cuya ges
tion prorrumpieron reiteradas ve
ces en gritos, aunque entre estos 
gritos y otros se oyesen cantine 
las absolutamente politizadas y 
que nada tenían que ver con el 
tema. La manifestación, que duró 
unas dos horas, transcurrió sin 
incidentes, y sin que en ningún 

ción para poder hacer préstamos 
nedicados fundamentalmente a la 
construcción de viviendas para 
los menos favorecidos.

—Pasemo.s ahori a Los alqui
leres. Si difícil es comprar un 
piso, cada vez lo es más meterse 
en un piso en alquiler. ¿Cómo se 
solucionaría el problema?

—La Ley de Arrendamientos es 
injusta e inmoral, ya que acarrea 
graves problemas a la población, 
que precisamente es a quien de
clara que quiere proteger. Nece
sita una reforma rápida en dos 
puntos. Primero: La supresión de 
la prórroga obligatoria y de las 
subrogaciones y la limitación con 
la congelación de los alquileres. 
I.os problemas a corto plazo es
triban en que al no construirse 
desde hace bastantes años vivien
das para ser alquiladas, el mer
cado es ta.o corto que los precios 
son excesivamente altos. Si, por 
el contrario, se da una ley justa 
y progresiva donde esté prevista 
la duración del contrato y la re
visión de los alquileres, creo fir
memente que volverían a cons
truirse viviendas que se dedica
ran a alquiler de forma masiva, 
con lo que tendríamos un merca
do flúido y de precios modera-

(Pasa a la página siguiente) 

momento tuviese que intervenir la 
Fuerza Pública. Al final se cantó 
«La Internacional», disolviéndose 
pacíficamente los manifestantes.

Por cierto que cuando se ini
ciaba el canto de «La Internacio
nal», diversos miembros del Par
tido Comunista y Comi s i o n e s 
Obreras, abandonaron la manifes
tación. Concretamente Cesar de 
Piada, Julián Ariza, Antonio Gu
tiérrez y algunos más, toda vez 
que no estaban de acuerdo con 
la politización que se pretendía 
dar aJ acto.

27-IX-1977 Página 3
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MO MAY PISOS
(Viene de la página anterior) 
dos, y lo que es además muy im
portante, el patrimonio inmobi- 
r.ñrio se conservaría adecuada
mente y no Be degradaría, como 
en la actualidad.

La otra parte del problema 
—sería una de las partes, ya que 
sus intereses contrastan con los 
ae las grandes promotoras— es 
ja de /as pequeñas inmobiliarias. 
J-T tercera de las respuestas, co
mo ya dije al principio, la tuvo 
la manifestación, de la que se da 
cuenta en otra información. A 
una de estas promotoras nos he
mos dirigido para conocer los pre
cios de los alquile.'^es —parte fun- 
Q amental dg nuestras preguntas—.

—Pisos en renta se encuentran 
ni'Uy pocos. Desde luego, sin mue
bles. en estos momentos no que
da nihguno en la ciudad. El asun
te de los muébl^s también me
rece destacarse, si es que a eso 
se le puede llárhar muebles, ya 
que se caen dg viejos. Los pre
cios, tirando por lo bajo —que 
po creo que se encuentren dema
siados— son de quince mil pese
tas. Esto si vamos a barrios, que 
si tratamos de encontrar pisos 
•céntricos, por menos d^ veinte o 
veinticinco mil pesetas tampoco 
se encuentran, pero lo peor de 
tedo es que esos pisos no debe
rían cobrarse a más dé tres" o 
cuatro mil pesetas

—Los pisos para estudiantes 
también son una especie de robo 
a- mano armada.

—Es totalmente cierto,- ya que 
esos pisos valen, como mínimo, 
líís veinte mil pesetas, y además 
son pisos que sg octipan simple

iniESTHdElatOmPfin
SIN VARIACIONES EN. PESCADOS Y CARNES

Les precios siguen -siendo los mismos de ayer. No hay varia
ción alguna que se pueda comentar en este segundo día de la 
semana. Entra muy poco pescado eu el Mercado Central y æn lo 
referc-nte a frutas y verduras, las variaciones ^iguen-siendó nor
males.-Las carnes, huevos, y aves totalmente estacionados.—A. S.

Pías. Rito ‘ Ptás. kilo

PESCADOS 
Anchoas ...................... 86
Merluza ........................... 500
Negrito ........................   98
Calamareai, ....................... 340-
Pescadil^- .................... 430
Be#uga ...............  280
Pulpo ........................... 150-.y 200
Potas ................................. 98 -
Tmchas .............................. 260
S¿-rdinas .....................60'
Caádiarros.,,.........  56»
Cvngr^ ..j............................ 400'
Mero .........................   74Ó1

Laogoadnof, ..... .............. 58ft
Gamba.s ............................ 680

OPTICA ‘TRIS”. G«fa«.
z Foto. Proyección.

■

HELADERIA, confltería.- 
Salón Ideal. Pastelería. Re
postería fina. Bombones. 
Caramelos. José Pascual. 
Santiago, 26 

mente durante el curso, pero al 
siguiente vuelven a subir.

—En el caso de que quisiera 
comprar un piso, ¿cuál seria el 
piso más barato que podría con- 
íeguir en estos momentos?

—No bajaría de los dos millo
nes de pesetas, y eso dando, como 
poco, alrededor del millón o mi
llón y metíH^ de pesetas, y tam
bién en barrios como Rondilla o 
Pilarica, donde el precio por me
tro cuadrado es de 18.500 pese
tas. Todo lo que sea conseguir 
un precio más bajo se debe a la 
magnanimidad del constructor.

—Magnanimidad que, pOr su
puesto, no se da.

—Claro, claro que no Sg da. 
Siguiendo con el tema, si es una 
zona céntrica, son ya seis millo
nes de pesetas lo que debe pa
gar, y eso esforzándose mucho.

—¿Así que. según ustedes, entre 
Admin istración. Ayuntamiento, 
censtruotoras. promoto.ras e inmo
biliarias tienen 1.a culpa?

—Realmente, sí: todos tenemos 
parte dg culpa. Más las grandes 
inmobiliarias, que al poseer gran
des recursos pueden permitirse el 
lujo de aguardar oar.a revalorizar 
—actualizar— los terrenos. Noso- 
tro sestamos co-n falta de dinero, 
así que lo qug conseguimos lo te
nemos que invertir rápidamente. 
Está claro que se trata por parte 
de las grandes promotoras de aca
bar con nnsotro.s para monopoli
zar todo, y a partir de ese mo
mento —y.a está sucediendo así— 
poner los precios que les parezca. 
Pero salvamos, ninguno. Algunos 
forzados por las circunstancias, 
pero realmente todos hacemos es
peculación.

S.

Almejas .............  52íj
Néeoras ........................ 8ó3
CU’alqs ........................ 780
Cangreja.de rio.............. 8S0

H^TAUZAS.

Ajos ................................. 175
Alkibiaí ............................ 72
Berza .. ............................. 36
C^O^çi»/.......................... 22-y .24-
CQljflqr, .......................... 54-
Lechugas ........ 22 -
Pimientos.verd&s.,.....  50-y ,'70*

» colorados.,,.. SCKy 100
Patatas ...........................
Rapóilo,-^.,.......... ............... 24-'.
Ténjates^.................  36;.^

CARNES

HUEVOS
De 40 a 45 gramos .... 28
De 45 a 50 »» 40
De 50 a 55 >9 45
De 55-a 60 9> 50
De 60 a 65 99 55

Pollo?
Pollos limpios ............ 95

” con patas ........ 90
Cionejos

Conejos de granja ....  290
” congelados ... 225

ísn mF, AS4MSIF4 BEI PEBSOm 
m HOSnE/¡t PSIBPI/IEP/CO

Los empresarios de hostelería eligieron Junta Directiva

El pleno de ia Diputación Pro- 
ydncial acordó ayer prorrogar los 
contratos del personal del Hospi
tal Psiquiátrico, con lo que tem
poralmente al menos se solucio- 

1 na la difícil papeleta planteada 
tras la convocatoria de un concur
so-oposición de régimen abierto

Sin embargo, la comunifcación 
oficial de esta decisión no había 
llegado todavía a los interesados 
que se muestran satisfechos a 
medias, ya que entienden que es 
un arreglo parcial, puesto que no 
se les ganantiza una plena seguri
dad en el empleo y porque hay 
otras reivindicaciones planteadas.

En consecuencia, las dos asam
bleas previstas para esta tarde 
servirán para clarificar las opinio
nes de los interesados, y. decidir 
la postura a tomar. A. las tres, en 
una de las dependencias del Psi
quiátrico; se reunirá el personal 
del mismo, y a las ocho, en el Co
legio de Módicos, tendrá lugar 
otra reunión de carácter informa
tivo abierta a todos los colegia
dos para que estén al corriente de 
la problemática que afecta a sus 
compañeros del Hospital «Doctor 
Villacián».

En cuanto a la reunion convo 
cada para ayer por la tarde en 
los locales de la CNT, no pudo ce
lebrarse ante la ausencia .de Co
misiones Obreras —que acudió a 
la manifestación de apoyo a los 
vecinos de Canteras, 49— y ante 
la falta de ínformaeian do lo doci- 

! dido ,en el pleno de la Corpora
ción Provinci''’.

• CIERRE DE LA EMPRE.SA 
«TRANSPORTES ARRIBAS»

Los nueve trabajadores que ac
tualmente componen la plantilla 
de «Transportes Arribas» seencon 
traron .ayer con la puerta de la 
empresa cerrada y una escueta no- 
..tificacióp de que quedaban ,desp«- 
ididos, sin especificar motiva al- 
(guno que justifique tal .d^isión. 
: Alláipor el mes de enero,,la em
presa presentó, , una solicitud de 
¿expediente. de» crisis, que, ante el 

iidesLayor^hlo infpjTpç- del -enton
tes Siqdicaio Prpyipci^jdejTrpns- 
Í)Qrtes,,pQ.fue,aceptada,por ja De- 
cgacii^ -dei Ei^’^el mfjs 

|^lej abrü.5valvió-jai cmppçsa, a .jn- 
RiStyr, , ccm, un,,J'ecur:^;- qq^, ta‘^- 

,f ue .deacçi^j, ,segúp,,]esoiu- 
biôq.jiqçhq.pública en. este. .«Je

,• Ah^:^. ,laf,,enippçs^ .adopta. ,esU 
‘'Tnjedidflií-dei.cierre, al-, peracer por
que no desea continuar con este 
negocio, ya que su propietario ha
ca algún tiempo se dedica a otras 
acividades, entre ellas la construe 
ción.

Todos estos hechos son denun
ciados en un comunicado hecho 
público por el Sindicato de Trans
portes de Comisiones Obreras, que 
sin perjuicio de llevar a cabo fór
mulas de apoyo y solidaridad con 
los compañeros tan injustamente 
despedidos, ha puesto en manos 
de los abogados de dicho sindica
to el asunto para que realicen las 

gestiones y dcmmdas jurídicas 
que fueran pertinentes.

LA AGRUPACION DE EMPRE
SARIOS DE HOSTELERIA ELI

GIO REPRESENTANTES

En el curso dg una reunión ce
lebrada ayer por la tarde, la Aso
ciación de Empresarios de Hoste
lería de Valladolid eligió para in
tegrar la Junta Directiva dos re
presentantes por cada uno de los 
."ipartados que la componen. Por 
et grupo de Restaurantes fueron 
elegidos José Luis Bruna y Ma
nuel Armesto; por el de Cafete
rías, Ovidio Fernández y el ge
rente de “Risko”, y por el de Ba
res. Arturo Briso-Montiano y Pa
blo Martínez García.

Faltan de de^nar los dos re
presentantes deígrupo de Hospe
daje. y cuando esto se haya he
cho. de entre los ocho miembros 
de la Junta Directiva se elegirá 
al presidente de ia Asociación.

HOY> REUNIONES DE COMI
SIONES OBRERAS

Comisiones Obre-as celebrará 
esta tarde en los locales de la 
AISS dos reuniones del sector del 
metal. A las cuatro y media lo 
harán los t-abajadores de “Sava” 
útiliados a dicho sindicato, y a 
la.'- siete de la tarde los de la pe- 
cueña y mediana empresa, que 
abordarán, entre otros temas, el 
de la negociación del convenio 
colectjvo, las elecciones sindica
les y las finanzas del Sindicato 
oel Metal de CC. OO.

ASAMBLEA DE HOSTELEKI.A 
DE U.G.T.

Los trabajadores de hostelería 
í^filiados a la Unión General de 
Trabajadores celebrarán hoy, a 
j&.s seis, una asamblea en los lo
cales de UGT de Construcción, 
calle Tudela, 15.

Parece que el propósito de esta 
reunión es elegir representantes 
pára la comisión negociadora del 
convenio y plantear la estrategia 
de dicha central ante la elabo
ración de una plataforma reivin- 
dicativa conjunta con les demás 
s'ndicatos y trabajadores indepen
dientes. '

CONSTITUIDA ,LA FEDERA
CIÓN FEXTIL DB LA C.S:U.T.

S<; há ceietocado en Madrid 
UTA reorüón estatah de los sindi- 
cwtos provinciales de la CSUT, a 
la que asistieron' represent an tOK 
'de varias zonae dcT psiíi, entre 
ella» Valladolid.. Eft* el curso de 
esta retunión se fórmó la Fede- 
rsción Ei"4atal del Textil de la 
CBUT^ eligiéndose la Secretaría 
ds dicho Federación.

TVas un recuerdo al militante 
dé CSUT muerto en la “Diada”, 
sa estudiaron distintas posibili
dades, y se llegó al acuerdo dé 
proponer un convenio unificado 
de tódás las ramas de texti! de 
sustituir los convenios provincia

les por un convenio estatal. Se 
elaboró la plataforma reivindica- 
tiva y se acordó elaborar un 
plan de urgencia para comenzar 
la negociación de dicho conva
rio.

ASAMBLEA EXTRAORDI- 
NARIA DE LA U. S. O.

Ante la convocatoria de un 
Congreso extraordinario de la 
USO para el 2 de octubre, la 
Unión Local de Valladolid cele
brará una asamblea general ex
traordinaria el próximo juevej, 
día 29, a las siete y media de la 
tarde, en el salón de actos de 
;a AISS. El orden del día será:

1 .—Informe de la situación ac
tual de la USO.

2 .—Convocatoria del Congreso 
extraordinario, exposición amplia 
de las dos tesis y debate de las 
mismas.

3 .—Postura de cada Federación 
local de la rama y decisión de 
la alternativa a defender en el 
Congreso.

4 .—Propuesta de cax'didatos pa
ra el nuevo Secretariado Confe
deral.

5 .—Elección de delegados al 
Congreso en represientación de 
las Federaciones locales.

J. O.

** _ _ _ ’_ 
SUIBiOS

IdedIbs
couriuuAS
IOS KOBOS

Anoche, en el establecimien
to de arlículo.s de viaje Corde
ro, en Ferrari, 2, romnieron la 
luna y se llevaron 800 pesetas 
en metálico y estuches de piel 
valorados en 14.000 pesetas.

También se produjo otro ro
bo en el e'stablecimiento de 
confecciones «T e m p o», en la 
calle de Santiago, 27, con la 
correspondiente rotura de lu
nas; se llevaron de la máaiu- 
na registradora 11.875 pesetas 
y prendas de vestir valoradas 
eo 34.500 pesetas.

A DISPOSICION JUDICIAL

A disposición judicial pasa
ron Leonardo Rodríguez San
tiago e Isidro del Campo Gar
cía, como p r e s u ntos autorvs 
del robo de un ciclomotor.

ROBAN CINCO LECHAZOS

En la Comisaría de San P*' 
blo, de la Jefatura Superior de 
Policía, don Donato Pérez Mue
las denunció que del Matadero 
Municipal se llevaron cinco le
chazos de su propiedad, valo
rados en 11.000 pesetas.
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GRUPOS POLITICOS

ESTA TARDE, REUNION DE 
LAS JUVENTUDES DE U. C. D.
a jvms, /iSMBifA OF us 
COMISIONES CISIOS IS DE 4. P.

Ayer, a las cuatro de la tarde, en la cafetería “Paddock”, en 
un reservado, compartían el postre Pedro Resina, Joaquín del 
Eío, Fernando María Nogués, Benigno Polo, Rafael Verdugo, 
Enrique Moreno, Ciríaco Pascual y Pedro Galdeano. Sería la 
hora en que estos siete miembros de UCD redactaron un escri
to que llevarían más tarde a la reunión del Comité Político de 
Unión de Centro Democrático.

Esta es la segunda reunión de este núcleo de personas.
En el escrito, firmado por los citados, se señalaba entre 

otras cosas la necesidad de un nuevo omigrama para el Partido 
en Valladolid, un Secretario General no parlamentario y mayor 
participación de la base en el Ejecutivo.

Acudieron al término de la reunión del Comité Político de 
UCD para hacer entrega de su escrito, y posteriormente llevaron 
el tema a una cafetería próxima a la sede y a la calle; concreta
mente en discusión de alguna de estas personas con Eduardo 
Moreno.

Evidentemente, no está el país, en su situación económica, 
ni la ciudad, ccn sus problemas, para llevar los “trapos sucios 
¿e partido” a la calle.

El tema, desde luego no es nuevo. Desde julio pasado la 
cuestión de organización interna se viene debatiendo con insis
tencia. De memento, no habrá bajas en el partido.

REUNION DEL COMITE POLITICO
A la reimión del Comité Político de UCD que adelantábamos 

en su anuncio de ayer, no asistió el secretario general Adolfo 
Sánchez García, porque anticipadamente había manifestado 
tener una reunión importante, ni Eduardo Moreno, ocupado en 
asuntos personales —según nos dijera minutos antes de la reu
nión—, ni Antonio Martín Descalzo, que trabajaba en Madrid en 
el Reglamento para el Congreso, del que es ponente. Alejandro 
Royo Villanova se hallaba en Madrid.

Enciso Recio nos ha manifestado que la reunión fue fruc
tífera. En ella se resumió la visita que el senador mantuvo con 
el ministro de Urbanismo, Garrigues Walker, en que se trató 
de vías provinciales, obras hidráulicas y vivienda en Valladolid. 
Sobre obras hidráulicas el Ministro se manifestó partidario de 
dar prioridad al proyecto del Pantano de Bernardos, en Sego
via, y a medio y largo plazo los pantanos de Esgueva, Gormaz 
y Riaño. Sobre carreteras se obtuvieren promesas ministeriales 
de construcciones y mejoras viales para: la carretera de circun
valación a Valladolid, Puente Mayor a Tafisa, Olmedo-Laguna, 
Laguna-Valladolid, y a largo plazo la nacional Valladolid-Ada- 
ñero. Zonas verdes, necesidad de viviendas populares y conser
vación del patrimonio artístico fueron otros temas tratados.

El Comité analizó también la situación de los minusválidos, 
proyectando establecer contactos para ofrecer soluciones. Y con 
otros asuntos de orden interno se habló de las reuniones de Ju
ventudes de UCD, de las que LIBERTAD daba cuenta ayer. So
bre este tema se informará esta tarde en rueda de Prensa.

El otro aspecto, el escrito de “los siete”, no lle?ó al Comité, 
que aún no ha hecho pública su postura. El tema dará que hablar, 
sin duda.

í

COMUNICADO DEL INSTITUTO REGIONAL 
CASTELLANO-LEONES

La Junta Gestora del Instituto Regional de Castilla y León ma
nifiesta, mediante un comunicado, su felicitación por el éxito lo
grado en las manifestaciones pro autonomía de Burgos y Avila. 
Indica que “estos actos provinciales deben servir de preparación 
tie un gran acto regional”.

REUNION DE LA COMISION GESTORA DE ALI.ÂNZA POPULAR
Como suponíamos, en contra de otra previsión, la Comisión Ges- 

íora de Alianza Popular no se reunió hasta pasadas las Ferias. Ayer 
^uvo lugar la reunión de AP. Trataron de la preparación de la 
Asamblea Provincial, a celebrar próximamente y en la que se abor- 
*^3rá, entre otros asuntos, el régimen interno y posibles modifica- 
'ciones en la base doctrinal.

El próximo jueves tendrá lugar otra reunión para establecer 
'Contacto entre los componentes de siete comisiones creadas ayer, 
con las que se intenta que la participación de la base sea máxima.

DOS RUEDAS DE PRENSA PROXIMAS
Además de la rueda informativa con las Juventudes de UCD 

esta tarde, dentro de esta misma semana son posibles otras dos más. 
Tina, de la Liga Comunista Revolucionaria, dando a conocer sus 
puntos de vista tras la legalización, y otra, del Partido Comunista 
■^0 España, en la que explicarán los detalles y fecha de la próxima 
Conferencia Provincial y los nuevos estatutos acordados en el Co- 
Píité Central.

DEL 5 AL 8 DE OCTUBRE

EL CDNGRESD HISPAND-PDRTUGUES 
DE CIRUGIA DRTDPEDICA Y TRAUMATDLDGIA, 

EN NUESTRA CIUDAD
DOCEOR XIMENE7, PRESIDENEE: “IOS EEMUS 
4 DESmOlUR SON IMPORENNTISIMOS E INCIDEN 

EN U DIN4MICN DEL SICIO XX”

ASISTIRAN UNOS 300 ESPECIALISTAS
Nuestra ciudad será escenario —del 5 al 8 de oc

tubre próximo— de un acontecimiento científico de 
primer orden. Se trata del XI Congreso Hispano 
Portugués de Cirugía Ortopédica y Traumatología, 
que con carácter bianual se celebra alternativamen
te en uno y otro país.

El presidente de dicho Congreso es el doctor Xi- 
ménez de Terres, traumatólogo vallisoletano de re
conocido prestigio, que no oculta su satisfacción 
porque Valladolid haya sido elegida sede de la im
portante manifestación médica y porque S. .M. el 
Rey haya aceptado la Pre >idencia de Honor.

—Hace dos años, la Sociedad 
concedió el Congreso a la región 
castellano-leonesa y fueron los es
pecialistas de todas estas provin
cias quienes estimaron que nues
tra ciudad era la idónea para ai- 
oergarlo. Debo hacer constar que 
es la primera vez que un Congre
so de esta importancia va a cele
brarse en Valladolid.

—¿En qué radica fundamental
mente el interés del Congreso?

—En principio a que, al no po
derse llevar a cabo el de Coim
bra de 1975 ,hace cuatro años que 
no se celebra. También hay que 
resaltar la importancia de las po
nencias y comunicaciones y ía 
asistencia de médicos portugue
ses y españoles.

—¿Cuántos asistirán?
—Españoles, unos doscientos, y 

portugueses, un centenar. La So
ciedad española está integrada por 
1.500 especialistas y la lusitana 
por 500.

—¿Se concKen las ponencias que 
can a exponerse?

—Habrá una ponencia portu
guesa sobre el tema: <Tralamien 
to incruento de las fracturas>, y 
otra española en torno al tema: 
«Cirugía del dolor lumbo-sacro». 
Después celebraremos una mesa 
redonda sobre ««Lesiones del apa
rato ligamentoso de la rodilla> :» 
desarrollar conjuntamente por es
pañoles y portugueses. También 
tendremos comunicaciones y dis
cusiones en torno a estos tres te
mas y uno de los días del Congre
so estará dedicado exclusivamen
te a comunicaciones libres que, 
puedo anticiparle, sobrepasan el 
centenar.

—¿Dónde van a celebrarse las 
sesiones?

—De nueve y media de la ma
ñana a seis de la tarde —con hora 
y media para almorzar— en el sa 
Ion de convenciones de la Feria de 
Muestras \ en el Teatro Vallado- 
lid. La sala está dotada de equi
po de traducción sinvultánea, tan
to para las intervenciones de por
tugueses y españoles como paia 
la conferencia magistral del ca
tedrático de Ortopedia de la Uni
versidad de Oxford, Mr. Robert 
B. Duthie.

—¿No le parece un programa 
científico demasiado apretado pa
ra desarrollar en sólo cuatro días?

—Está estipulado que la dura
ción del Congreso sea de cuatro 
días, de modo que no hay otro 
remedio que comprimir el progra
ma científico, aunque también t?- 
nemos otros actos de matiz socia’ 
que nos liberen un poco de esa 
tensión, como son las excursiones 
a Peñafiel, Medina del Campo y 
Fuensaldaña, las visitas al .Museo 
V a la zona monumental de la ciu 
dad, el concierto de nuestros pai
sanos Frechilla y Zuloaga y, para 
los acompañantes de los congre 
sistas, una muy interesante excur
sión al románico de la provincia 
de Palencia.

—¿Es este Congreso el único 
Ckintacto que mantiene con sus 
colegas portugueses?

tacado en el ámbito de estas dos 
especialidades?

—Por supuesto, el avance espa
ñol ha sido muy notabL* .y puedo 
asegurarle que estamos al nivel 
máximo, como lo prueba el recien
te simposio que con motivo de la 
inauguración del Servicio de Trau
matología del Instituto «Ramón y 
Cajal» .se ha celebrado en .Madrid 
con asistencia de las máximas au
toridades mundiales en la mate
ria.

—¿Oué aplicación puede tener 
este Congreso a la problemática 
de nuestro siglo?

—Importantísima, sin duda. Los 
temas que se van a desarrollar 
tienen el interés de las consecuen-
cías de la dinámica del siglo X.X,

—No. Ambas Sociedades tienen 
•una revista común —en portugués 
y en castellano— que sirve para 
mantener un contacto permanen
te, no sólo entre estos dos países, 
sino también con los de Iberoamé
rica.

—^Tenemos algo que aprender 
en Traumatología y Ortopedia de 
los portugueses?

—Bueno, yo diría que el inte 
rés de estas relaciones con Portu
gal radica en que la formación de 
la especialidad lusitana tiene un 
origen anglosajón, en tanto que 
la nuestra es centroeuropea y me
ridional.

—¿Está España a un nivel des

tanto en accidentes de tráfico, co
mo deportivos y laborales en d 
plano traumatológico. Por lo que 
se refiere a la Ortopedia, entraña 
el interés de los desequilibrios de 
la parte baja de ¡a columna v-.t- 
tebral, que alcanzan aproximada
mente a un 30 por ICO de los hu; 
manos.

Ciertamente, el XI Congreso 
Hispano-Portugués de Cirugía Or
topédica y Traumatología se pre
senta bajo el signo del interés 
científico y de la aplicación prac
tica a buena parte de los pr< h'e- 
mas más preocupantes de nues
tra época. La importancia de que 
Valladolid sea centro d; esta.s p j- 
ncncias es obvia...

ORTEGA
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CAMP
HACE 25 AÑOS

LIBERTAD publicaba, entre otras, las siguientes infor- | 
maciones locales: |

• VrA.JEkOS.—Han salido: Para Aviles,-don Antonio Le- | 
que. Para Madrjd y Valencia, don Miguel Cantalapiedra f 

y don Pedro Lajo. Para Zamora, don Gregorio Blasco, Pera • 
Vitoria, la señorita María Josefa Pérez con'.su hermana Ma- j 
ría Victoria. Para Segovia, don Manuel Sacristán Rodríguez i 
y su esposa y familia. l

' • ESOUTNA DE i.A CIUDAD.—Dicen que es jueno apfeu’ 
der a esperar, jjorque todo llega, y a los vallisoletanos, 

desjXués de mucho esperar, nos ha llegydtî la grata noticia 
de que los puentes sobre el Pisuerga, que darán paso al 
nuevo Valladolid, son una realidad, si no en cemento, sí en 
millones, por obra y gracia de los 19.300.00Û pesetas, im
porte de la primera entrega que el Banco de Crédito .’hace 
a nuestro Ayuntamiento. Total, señores, que ahora sí que 
va de veras. Ya hay dinero, cuestión principalísima v deli
cada, y de ahora en adelante todo seiá coser y cantar. Que 
ya hemos hecho gala durante mucho tiempo de una indis
cutible paciencia oriental.

• TEATRO.—En Pradera se estrena <Locuta de humor».— 
Los autores (le esta obra han tenido la suerte de haber 

tenido a Antonio Garisa, un gran cómico, para mantener 
el interés de Ja representación de ^Locura de .lumor»». La 
gracia administrada por este actor a lo largo de la obra 
sobresalió sin comparaciones con el resto de los intérpre
tes, arrancando la risa o el regocijo de los espectadores 
constantemente mediante sus gestos y su vis cómica indu
dable.

I * ZAMARRIEGO HARA DOS
i exhibiciones en nuestra CIUDAD.—Según nos 
I comunico, manana, dom’npo, a la una y media de la tarde 
i lanzará desde la terraza de «Radio Falange■> a la Plaza 
I Mayor. Se trata de un ejercicio peligroso, pues como el edi- 
i ficio tiene 22 metros de altura y el paracaídas no se abre 
í hasta los 14, el desce.nso será de una gran emoción. Por la 
? tarde se lanzara desde la terraza del edificio de la ('aja de 
I- -Ahorros del Monte de Piedad de Salamanca, que por tener 
I mayor altura revestirá una exhibición más vistosa.

Hor coMirm us jomMs 
mstamfí orí iw or m

■■ =3
SE ACUERDA PROiRfiOGAR LOS CONTRATOS 

DE LOS MEDICOS DEL PSIQUIATRICO
Se celebró el Pleno de la Diputación

Esta tarde, a las cinco, comien
zan las VI Jornadas Informativa? 
del Ama de Casa, que se celebran 
en el Hotel Felipe IV de nuestia 
ciudad. «La revista «Tanit» orga
niza estas jornadas —nos dice el 
director de Promoción, señoi Gar
cía Avecedo—. Nuestras conferen
cias a las amas de casa —conti
núa— vienen acompañadas de 
una exposición de los producto.s 
que nos patrocinan. La revista

ESTÁ NOCHE, 
CLAUS OH A OEL

SALON DE 
FOTOCHAFIA
A las nueve ds esta noche, en 

la sala de exposiciones da la Ca
ja Popular da Ahorros, tendrá 
lugar la ceremonia da clausura 
y entrega de prernios del Vil So- 
Ion Nacional de Fotografía “Ciu
dad da Valladolid”, patrocinado 
por el Ayuntamiento de la ciu
dad y organizado por la Asocia
ción Fotográfica Vallisoletana.
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«Tanit» basa su promoción de ven
tas mediante estos contactos y 
cor.ferencias.

Los actos para hoy son los si
guientes:

— A las cinco comenzarán las 
Jornadas con una muestra de las 
novedades de los productos patro
cinadores. Posteriormente se pa
sará al Auditorium, en donde el 
catalán Jordi Busquet hara. una 
demostración de cocina .casera. 
Jambién se hará otra demostra
ción de cocina castellana por el 
vallisoletano José Antonio Garro
te. Más tarde habrá un desfile de 
modelos y una proyección .>obre 
técnica de congelación y manipu
lación de los productos.

— Mañana habrá una conferen
cia-coloquio con el doctor Guillén 
sobre diversos temas sanitarios 
específicos de la mujer, y la clau
sura de las jornadas finalizara con 
la imposición del Lauro de «Ta- 
nit» a las siguientes vallisoletanas: 
Eloísa García de Wattemberg, la 
bailarina Ma^iemina, Teresa Cal
vo, Diez Arévalo, Pilar García San
tos, Aurora Bautista, María Aure
lia Viloria, Victorma Alongo Cor
tes, .Maite Herrera y al Hogar de 
Ancianos de la Parroquia de San 
Pedro Apóstol.

A la una de la tarde, y después -de pedirnos disculpas el Pre
sidente de la Corporación, don Basilio Sáenz, por el retraso, 
comtnió la sesión plenaria, última del mes en curso. La sesión 
en sí, se puede decir que fue caei toda de puro trámite, a ex
cepción del punto trece, del expediente de modifioaíüón de cré- 
ditíis en el presupuesto extraordinario del Plan de Tierra de 
Campos y el Proyeoto secundo del Plan Adicional al Unico 
Provincial de 197ft-1977. De estos tres asuntos importantes co
rresponden en el orden dal día a los 17 y 22, respectivamente. 
En primer lugar, creemo.s ^interesante destacar el relacionado 
a un informe general, dado a conocer por el Secretario de la 
Dipmación a la Corporación, sobre regulación de las situaciemes 
rdministrativas del personal no funcionario en propiedad, in
forme muy amplio, mencionando órdenes y decretos. Con res
pecto a este asunto, se hizo reíerencia a la situación de los 
médicos del Psiquiátrico, que finalizan sus contratos el día 30 
del cciriente mes. Mucho tiempo se empleó para tratar de este 
problema patente y que es ya conocido por toda la ciudad. En 
vista de ello y cuando ya se habían despachado todo.s los asun
tos,- el Secretario de la Diputación dio a conocer un informe 
documentado y muy bien razonado sobre el problema, para 
que no haya ninguna duda y en el que se demuestra que la 
actitud do la Diputación no es

• me a la Lev.
Finalizado el exhaustivo in

forme, intervino el Presidente 
de la Corporaci(5n, para refe
rirse concretamente al proble
ma de los médicos del Psiquiá
trico, e hizo una breve e inte
resante cronología de los he
chos producidos y después de 
pedir a 1?. Corporación que an
te los pronunciamientos dados 
por la Magistratura y la si
tuación en que se encuentran 
estos médicos y pensando —di
jo don Basilio Sáenz— que re
presenta un problema, pidió a 
la Corporación que lo pensase 
bien y discutiesen sobre esta 
situación. Hizo varias consido 
raciones sobre la relación de la 
Diputación con el Psiquiátrico, 
que recalcó eran puramente 
administrativas, y aludió a algo 
relacionado a los métodos que 
se están llevando a (íabo sobre 
lí. psiquiatría moderna, “pero 
a pesar de ello —dijo— noso
tros no entramos ni salimos en 
este procedimiento, que pare
ce ser se está practicando”.. 
“Aunque —siguió diciendo— se 
han recibido quejas en este as
pecto. En definitiva, puedo de
cir que ante la gravedad del 
problema que se iba a plan- 
leal” —continuó diciendo el 
Presidente—, puse en conoci
miento del Ministerio del Inte
rior y de forma telefónica se 
me dio otra opción ante la 
consulta formulada: la de que 
se .solicite la prórroga de estos 
contrates”. El Secretario ma
nifestó que cabía tomar esa 
postura, siempre que el Minis
terio lo comunicara por escrito 
p. la Diputación. En vista de 
ello, y después de intervenir 
varios diputados, se acordó por 
unanimidad tomar esta postura 
y por tanto prorrogar los con- 
tralo.s y por este motivo eí con
curso oposición abierto queda 
sin efecto, de momento.

También se aprobó por una- 
n'midad la propuesta adicional 
seeunda, .al Flan Unico de 
Obres v Servicios pora el bie
nio 1976-77, que afectan a 23 
pueblos de la provincia e im- 
'■'^rrta 51.8.56.000 pesetas, y el 
ExT>ed¡entc número 4, de mo
dificación de créditos en el 
Presupuesto Extraordinario de 
Tierra de Campos, que impor
ta más de 20 millones de pese
tas, en el cual se incluyen los 
accesos ds las carreteras a 
Villanueva la Gómez v Cabe
zón de Valderaduey.—A. S.

otra que realizarlo todo confor-

GTROS ASUNTOS

Sobre la petición de funcio
narios administrativos, relacio
nada con la fijacGón de la fecha 
de su integración en el Subgru
po, a efectos económicos, se 
llegó al acuerdo de consultar 
a la Superioridad y que se acre
dite .su situación de hecho en 
relación con otros funcionarios 
Se aprobó la convocatoria para 
la provisión de una plaza de 
delineante y la asignación del 
complemento de destino al 
puesto de gerente de la Institu
ción Cultur?! “Simancas”. Tam
bién se aprobó una gratifica
ción al maquinista de la Im
prenta Provincial, de 1.500 pe
setas mensuales y varios expo- 
(Jienfes de jubilación volunta
rie. Se acordó aprobar la pro
puesta de modificación de coe-

LOS VICERRECTORADOS, 
AL COMPLETO

Fsta mañana tomó posesión 
Martín González

Desde la una de este medio
día se encuentran cubiertcs 
todos los cargos de gobierno 
de la Universidad, después de 
la toma do posesión de don 
Juan José Martín González co
mo vicerrector de Extensión 
Universitaria. El cargo se en
contraba vacante desde que lo 
atendenara el profesor Gó- 
mez Bosque. El acto de toma 
de posesión se desarrolló, co- 
m.o ya es habitual en estos ca
sos, en la .sala de juntas del 
Rectorado. Ante la ausencia 
obligada del rector, profesor 
Candan Parias, presidió el acto 
c! vicerrector de Ordenación 
Académica, don Juan Ayala 
Montero.

LOS EXCLUIDOS DE 
MEDICINA COI OCAR AN 
MESAS INFORMATIVAS

Los alumnos excluidos de la 

ficientes de Cuidadores e Iip 
rectores del Colegio Resid®. 
ci3. Se aprueba la resolucjoj 
de un concurso para la adqui
sición de un archivo general 
con destino al Hospital Psiquiá
trico, en la cantidad de 988^36 
pesetas. Se informó sobre ujia 
solicitud de los PP, Redentoris- 
tas en relación con la ocupa- 
ción parcial del edificio de La
guna de Duero durante el cur
se 1977-78, acordándose al Pre. 
s’dente para que negocie las 
cendiciones. En relación con la 
Caja de Cooperación se apro
baren los proyectos ce obras 
de captación -de aguas en Ber
cero por 1.479.000 pesetas; 
Quintanilla de Trigueros, por 
389.000 nesetas, y obras comple
mentarias de abastecimiento,y 
saneamiento de Viana de Ce^ 
por un importe de 215.258 peie- 
tas; captación y elevación à 
aeuas profundas en Puras, pot 
1.200.000 pesetas; alumbraco 
público en Medina ds Rioseco, 
por 2.299.000 pesetas; en Vb!- 
tíestilla.s, un millón de pee?- 
tas, rara pavimentación: en 
San Miguel del Arroyo, 1.500.000 
pesetas, y de cementerio en 
Medina de Rioseco, 975.610 pe
setas. Se desestimó el recurso 
presentado por don Vicente 
Alonso García contra la cenve 
cj’toria de concurso para pro 
veer la plaza de Recaudador de 
la Zona de Medina de Rioseco. 
Entre los asunto.s urgentes, que 
llegaron después de formar el 
orden del día, figuraba el con
venio establecido entre la Di
putación y Educación Nacional 
para destinar un centro de 
E G, B. en la Guardería Infan
ti 1.

c 

p 

"I

“íe.

Facultad de Medicina colocó' 
lán mesas en diversos pímtos 
de la ciudad para explicar sU 
situación y los nasos dados 
hasta el momento. Como y* 
viene siendo habitual, ayer (* 
lebraron una asamblea en 1’ 
Facultad en la que se dio cuen
ta de las gestiones efectuadas 
basta el momento.

Hoy, a la um del mediodía 
han vuelto a reunirse de nueve- 
Para las seis de esta tarde es
tá prevista una mesa redonJ’ 
en los locales de Canterac, ej 
la que se csnsra que pyticj 
pen diversas fuerzas polítien^I 
ascciaciones de vecino.s, 
tratar el tema de la selecti'^ 
dad. Por otra parte, se 
gestando la convocatoria 
una asamblea mayoritaria.
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CONCHA PEREZ DAZA, 
PINTORA SALMANTINA
"CI pais aie no le sansa a la gente/ 

talla vez gusta más,.,"

El Director de la Escuela de 
Ingeniería Técnica satisfecho 
de su entrevista con el Ministro

^‘Teago ideas muff ciaras y por eso no he cambiado de estilo’’

"La figuración transmite los sentimientos más 
directamente que el arte abstracto"

‘^Hemos visto aiseñor Cavero fisura/ 
tanto de nuestros prob/emas "

Admirando la obra pictórica de Concha
Vuelve Concha Pérez Daza a exponer en nuestra ciudad. La 

pintora salmantina inaugura la temporada en la de la Caja 
de Ahorros Provincial y nos da, una vez más, muestras de la 
curiosa armonía que se da en sus cuadros, plenos de sensibili
dad femenina y al tiempo dotados cíe una fuerza, de un vigor 
realmente sorprendente.

Concha hace paisaje y 
pura línea figurativa...

—¿Por qué ha vuelto a Va
lladolid?

—Seguramente porque es 
t¡na ciudad con inquietud artís
tica donde se sabe valorar la 
pintura y también porque la 
última exposición fue un éxito. 
Ya he expuesto aquí tres veces, 
las dos primeras con buena 
acogida Wr parte de la crítica, 
pero con una cierta frialdad 
por parte del público; en cam
bio la última me dejó muy sa
tisfecha en todos los sentidos.

—¿Hace más caso de la crí
tica o del público?

—Aunque a veces la crítica 
úice oosas con las que no estoy 
úe acuerdo, siempre respeto la 
opinión de un experto. Sin em
bargo, es posible que me inte- 
fcse más la reacción del pú- 

la diversidad de sus opi
niones.

—¿Alguna vez estas opinio- 
ttcs la han hecho variar de rumbo

—Desde luego que no.

■"¿Cree que su camino es el 
Acertado?

, .—Hasta ahora he tenido 
t'^Pas muy claras sobre lo que 
Quiero en el arte; aunque he 
^voilucionado técnicamente e 
tnæluso he variado de temática, 

‘®nipre me he mantenido den

composición, siempre dentro de una

tro de una misma línea figura
tiva.

—¿No está de acuerdo con 
los que cambian de estilo?

—No es que no esté de acuer
do, sino que yo no he sentido 
esa necesidad. Tal vez otros 
tengan que cambiar de estilo 
para buscar su definición...

—¿Piensa que la mejor ma
nera de decir lo que se piensa 
es el arte figurativo?

—Tal como entiendo la ma
nera de expresar mis emocio
nes, sí. La figuración transmite 
más directamente los senti
mientos que el arte abstracto. 
También me parece más autén
tico porque en lo abstracto, 
aunque hay gente con verdade
ra calidad, se da mucho el 
camelo; hay “artistas” que sin 
saber dibujar siquiera apren
den a juntar cuatro colores y 
con la etiqueta de abstractos 
engañan al público.

—¿Cuál es realmente lo fun
damental en su pintura?

—Una síntesis del color, la 
forma y la sensibilidad. Algo 
cue provoque una reacción en 
el especta'dor, algo que es ca
paz de transmitirle la emo
ción que el artista sintió al 
pintar.

—¿Está conforme con lo que 
pinta?

n
P. Daza.

—Jamás. Cuando acabo un 
cuadro me da la sensación de 
que está incompleto, de que 
podía haberse hecho mucho 
mejor y sólo empieza a gus
tarme cuando pasa algún tiem
po y lo veo colgado en una ga
lería.

—¿No le parece que el paisa
je empieza a cansarle a la 
gente?

—No, en absoluto. El paisaje 
abierto no sólo no cansa al pú
blico, sino que cada vez le gus
ta más. Y más concretamente 
el paisaje castellano, que no 
solamente gusta aquí, sino que 
tiene una enorme aceptación 
en las regiones del Norte. Lo 
digo porque lo acabo de com- 
rrebar en mis últimas exposi
ciones.

—¿Qué tiene de diferente el 
paisaje castellano de Concha 
Pérez Daza?

—Tal vez el hecho de hacerlo • 
yo, puesto que no me parezco 
a nadie. Los críticos han coin
cidido en resaltar la fuerza de 
mis obras.

—¿Hay alguna meta en su 
camino?

—Hombre, me gustaría llegar 
a ser la mejor o una de las 
mejores, pero no existe una 
meta en concreto. Lo importan
te es seguir haciendo camino, 
seguir avanzando...

Y Concha Pérez Daza es de 
las que avanzan firmemente. 
Su exposición de la Caja de 
Ahorros Provincial —abierta 
hasta el día 30— no deja lugar 
a dudas.

ORTEGA

Días pasados, el ministro de Educación y Ciencia, don Iñigo 
Cavero, recibió en su despacho al presidente del Consejo Supe
rior de Colegios Oficiales de Peritos e Ingenieros Técnicos 
Industriales, don Francisco Javier Sans ierra, y al presidente de 
la Comisión de Enseñanza del mismo organismo, don Pedro 
Sánchez.

Acempañaba al Ministro el secretario de Estado para la 
Universidad, don Luis González Seara,

“La visita puede plantearse como de cortesía, ya que era la 
primera vez que visitábamos al Ministro desde su nombramien
to, pero una vez en el Ministerio se trataron todos los temas 
y problemas que tiene planteados la Ingeniería Técnica.”

Don Pedro Sánchez, además 
de ostentar el cargo ya citado 
en el Consejo Superior, es di
rector de la Escuela de Valla
dolid. Conoce muy de cerca 
la problemática que afecta a la 
Ingeniería Técnica por haber
la experimentado en su es
cuela.

—La entrevista fue muy cor
dial y sobre todo larga. Esto 
nos causó una grata impresión, 
porque, hay que decirlo, con 
anteriores ministros, no había
mos logrado que nos recibie
ran.

—¿Qué temas plantearon al 
Ministro?

—Le planteamos toda la si
tuación. Yendo por partes po
demos decir que le hicimos ver 
la necesidad de estructurar la 
carrera en consonancia con las 
atribuciones de los peritos e 
ingenieros técnicos en el cam
po de la industria, la necesi
dad de que Se convoquen opo
siciones a cátedra, ya qtie hace 
siete años que no se convocan. 
Queremos que se reconozca a 
los peritos el derecho a concu
rrir a estas oposiciones, tal y 
como se venía haciendo hasta 
Í£ Ley General de Educación. 
Le propusimos la conveniencia 
de ampliar las nlantillas de 
cuerpos de catedráticos y agre
gados de Escuelas de Ingenie
ría Técnica, dada la existencia 
de más de 400 plazas sin dotar. 
Esta falta de dotación de las 
plantillas está claro que es un 
prejuicio para la enseñanza y 
para las escuelas.

—¿Cuál fue 'la respuesta del
Ministro

El Ministro nos prometió es
tudiar la situación que le plan
teábamos. Nos pidió también 
nuestra opinión sobre la inte
gración de los alumnos del se
gundo grado de la Formación 
Profesional en nuestra carrera. 
E’sta opinión es totalmente fa
vorable, pero le dijimos que 
liay que potenciar la Enseñan
za profesional. Se mostró de 
acuerdo.

—¿Se habló algo de los pla
nes de estudios?

—Por ahora seguimos fun
cionando con el plan experi
mental. La orden del 16 del 12 
'del 76 ha quedado de hecho 
sin validez. Esta es la ley con 
la que no estábamos de acuer
do, porque no tem'a en cuenta 
las opiniones ni de las escuelas 
ni de los profesionales. Hemos 
pedido que se elaboren nuevas 
directrices para un futuro plan 
de estudios, en las que tendrán 
cue estar presentes las escue
las.

—¿Satisfechos, entonces?

—Pues sí; la opinión de esta 
visita es. favorable. Hemos visto 
tanto al señor Ministro como 
al Secretario de Estado muy 
al tanto de nuestra problemá
tica y con deseos de solucio
narlo.

—Ustedes se movieron bas
tante en el tema de las atri
buciones. ¿Quedó solucionado 
el tema?

—Si, el tema quedó resuelto 
y a nuestra satisfacción, por
que se ha concedido práctica
mente lo que pedíamos. Es de
cir, las atribuciones de los pe
ritos e ingenieros técnicos se
rán las mismas que las de los 
ingenieros iixiusi riales, si bien 
I mitándolas a una potencia de 
25C caballos y 15,000 voltios y 
100 operarios, y cuando se tra
te de líneas de transporte de 
energía y subestaciones de 
transformación de energía, el 
límite será de 66.00C voltios.

C,
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MATRICULA EN LA ESCUELA 
DE DAMAS AUXILIARES

VOLUNTARIAS DE LA 
CRUZ ROJA

Se recuerda que el plazo de 
solicitudes de ingreso en la Es
cuela de Damas Auxiliares Vo- 
luiitarias finalizará el 10 de oc
tubre.

Presentación de solicitudes e 
información, en la Secretaría de 
esta Escuela, todos los días la
borables, excepto sábados, de 
nueve a doce de la mañana.

Se pone en conocimiento de 
las alumnas de segundo curso de 
D. A. V. de la Cruz Roja Espa
ñola, que queda abierto el plazo 
de matrícula hasta el 10 de oc
tubre. Igualmente se recuerda a 
estas señoritas de segundo año 
que las prácticas de segundo 
curso 1977-78 darán comienzo el 
día 3 de octubre.

Ï 
EXAMENES EN LA FACULTAD 

DE ECONOMICAS

Se pone en conocimiento de 
los alumnos que se encuentran 
pendientes de la realización de 
Ic.s criterios de valoración pre
vistos en la Ley General de Edu
cación (artículo 36.2) para el 
acceso a esta Facultad, que és
tos tendrán lugar el día 29 de 
los corrientes, a las diez de la 
mañana, en el edificio de la Fa
cultad, Avenida de Santa Tere
sa, número 30 (antiguo Senqjna- 
rio Menor).

Los alumnos irán provistos del 
Documento Nacional de Identi
dad.

CRITERIOS DE VALORACION 
EN DERECHO

Se pone en conocimiento de 
las personas que han solicitado 
tomar parte en las pruebas de 
los “criterios de valoración” de 
Æsta Facultad, que éstas tendrán 
lugar el día 10 de octubre, a las 
diez de la mañana, en el Semi
nario de Derecho Canónico.

La lista de los admitidos a 
examen está expuesta en el ta
blón de anuncios, en el Decana
to de Derecho (Palacio de San
ta Cruz).

t.ittiadaSaUdaLlegada

1,05 
1.14 
129 
124 
226
220 
224 
3,12 
329 
4,05
4,15 
428 
4,45 
5,00 
5,08
5,32

729
724 
8,06
823

10,01
10,02

1028 
10,43 
1129 
1129
12,01 
1220

TRAYECTOS TRAYECTOS Solida .

auisos
CAMARA DE COMERCIO

Sorteo de estancias
en Santander

Habitación doble, con pensión 
completa

En Santander: Número pre
miado, 19.852.

En Castro Urdíales: 9.895.
En Castro Urdíales: 12.794.
En Comillas: 5.699.
En Noja: 7.756.
En San Vicente de la Barque

ra: 6.972.
En Suanoes: 12.852.

Habitación doble, con desayuno

En Santander: Números 1.583, 
7.275, 2.790, 11.252, 9.681, 10.391, 
5.371, 19.854 y 13.780.

En Laredo: 11.253.

Fáflina 8

Madrid-Chamartín 
Madnd-Chamartín 
Madrid Chamartin 
Madrid-Chamartín

a 
a 
a 
a

Coruña y Ferrol .... 
Gijón y Avilés ........ 
Hendaya y Pamplona 
Gijón ........................

León a Madrki-Chamartín ................................  
Madrid-Chaniartin a Bi’bao ...............................  
Madrid-Chamartín a Irún y Bilbao ...............  
Madnd Chéunartm a Santander ........................  
Santander a Madrid-Chamartín ......................  
Bilbao a Madrid-Chamartín .............................. 
Fuentes de Oñoro a Hendaya .......................... 
Irun y Pamplona a Madrid-Chamartín ............  
Coruña y Ferrol a Madrid-Chamartín ............  
Gijón a Madrid-Chamartín ...............................  
Irún y Bilbao a Madrid-Chamartín ...............
Gijón y Avilés a Madrid-Chamartín .............  
Valladolid a León .............................................. 
Palencia a Avila y Madrid-Atocha Apeadero ... 
Medina del Campo a ■ Burgos .......................... 
León a Madrid-Atocha Apeadero ......................  
Salamanca a Barcelona (vía Zaragoza-Lérída) 
Valladolid a Santander .......................................  
Valladolid a Burgos (vía Ariza) ......................  
Medina del Campo a Valladolid ......................  
León a Valladolid ..............................................  
Valladolid Palencia .............................................. 
Reinosa a Valladolid .............. ...........................
Madrid-Chamartín a Irún y Bilbao ................ 
Burgos a Valladolid ..........................................  
Madrid-Atocha Apeadero a León y Reinosa ... 
Bilbao a Madrid-Chamartín .............................  
Avila a Valladolid .............................................

1,10 
1.17 
124 
129 
2.41 
225 
3,02 
3,17 
324 
4,10 
4,17 
4,48 
425 
5,05 
5,13 
5.41
6,31 
722 
726 
8,08 
8,40 
8,40 
9,00

12,39

13,53

1425
15,43
15,44

15,48
1626
1622

1721 
18,01 
18,02

1027

10,4ó

11,42
12,03

19j05 
19,17 
1928 
2025 
20,49 
2127 
21,41 
21,46 
22,04 
2226
2í:zj

León a Valladolid ................................. .........
Valladolid a León ...........................................  
Santander a Medina del Campo .................... 
Valladolid a Madrid-Atocha Apeadero ............  
Cáceres y Salamanca a Hendaya y Bilbao ....  
León a Medina del Campo ................................  
Medina del Campo a Santander .....................  
Valladolid a León ............................................. 
Irún y Bilbao a Salamanca y Cáceres ........... 
Madnd-Atocha Apeadero a Valladolid ...........
Madrid-Chamartín a Gijón ...............................  
Valladolid a Avila y Madrid-Atocha Apeadero 
León y Reinosa a Madrid Atocha Apeadero ... 
Gijón a Madrid-Chamartín ................................  
Madrid-Chamartín a Santander .....................
Valladolid a Burgos .......................................  
Valladolid a Reinosa ..................... ...................
Santander a Madrid Chamartin .....................
Medina del Campo a León ................................  
Palencia a Medina del Campo .........................  
Burgos a Valladolid (via Ariza) ......................  
Barcelona a Salamanca ............. .........................
Santander a Valladolid ...................................  
León a Valladolid ............................................  
Burgos a Medina del Campo ............................. 
Madrid Atocha Apeadero'a Palencia ...............  
Madrid-Atocha Apeadero a León ......................  
Inin a Vilar Formoso .................... .................

NOTA.—Todos los trenes del 
lación diana, excepto el expreso
circula sólo los lunes y siguientes a festivos.

13.20 
1327 
14,15 
14,40 
1526 
16,00 
i5,4<) 
15,51

1624 
1720 
18,09 
18,04
18,04 
18,10
19.00 
19,07
19,19 
19,40

20,52

21,49

22,39
23 2‘*

presente horario son de circu 
León a Madrid-Chamartín, que

autobuses
Hora de 

salida

PRINCIPALES LINEAS REGULARES DE VIAJEROS.—HORARIOS DE SALIDA Y DESTINO !

/7 IN ERARIO
Hora de 
salida ITINERARIO^_____________ _ ;

7.00 Mayorga de Campea. 1725 Madrid. ;
7,30 Segovia. 17,30 Tiedra. <
720 Sevilla. 17,30 Alaejos.
8,00 Falencia. 18,00 Salamanca. ■
8,00 Benavente por Medina de Rioaeoc 17,30 Benavente por Medina de Rioseco. ¡
825 Laguna de Duero. 17,30 Villamañán por Valencia de Don Juan ।
8,30 Benavente por Villalpando 17,40 León. ;
820 Zamora por Toro. 17,45 Nava del Rey. '
8,45 Madrid. 17,45 Madrid. !
9,30 Mucientes por PuensaJdafta 17.00 Segovia por Cuéllar. '

10,00 Zaragosa por Soria. 17,30 Navas de Oro por Coca- '
10,10 León. 17,30 Medina de Rioseco. '
1025 Madrid. 17,30 Benavente por Villalpando. ¡
1020 Iscar. 17,’30 Castroverde.
1G20 Salamanca. 18,00 Aranda de Duero. *
11,00 Falencia. 18,00 Aranda de Duero por Roa. '
11,15 León. 18,00 Fonierrada.
12,30 Barcelona (lunes, miércoles, viernes y sábados) 18,00 Sahagún por Melgar de Arriba '
13,00 Zamora. 18,00 Mayorga de Campos. i
13,00 Fuentes de Oñoro. 18,00 Villada por Santervás. '
13,15 Segovia. 18,00 Villari-amiel por Ampudia (lunes, miérc. y vlero). i
13,15 Olmos de Esgueva y Encinas. 18,15 León. ;
13,15 Campaspero (martes, jueves y sábados) 18,00 San Cebrián por Geria y Bercero. ,
1320 San Felayo por Torrelobatón. 18,00 Campaspero. ;
1320 Villabrágima por Rioseoo. 18,00 Vezdemarbán-Cotanes y San Pedro Latarce. i
13,30 Tíldela de Duero y Montemayor de Pililla. 18,00 Villanueva por Medina de Rioseco. '
13,30 Iscar y Viana de Cega. 1820 Sahagún por Villalón.
13,30 Tordesillas. 18,30 Valderas por Rioseco y La Union de Campos ¡
13,30 Medina del Campo. 19,90 Tordesillas y Simancas. ।
13,40 San Sebastián - Irún - Bilbao. 19,00 Iscar 7 Viana d/í Cega. ¡
14,00 Benavente por Medina de Rioseco. 19,00 Villaíuerte de Esgueva por Castrillo Tej enego ,
14,00 Falencia. 19,15 La Seca.
14,00 Fontiveros por Medina del Campo, 19,00 Cuéllar y Camporredondo. '
14,30 Benavente por Villalpando. 19,30 San Felayo por Torrelobatón. ¡
14,30 Castronuevo de Esgueva. 19,35 Falencia (lunes, miércoles y viernes)
15,15 Madrid. 20,00 Falencia.
16,45 Burgos. 20,00 Tudela y Montemayor de Pililla
17,00 ¿amora por Toro 20,00 Madrid-Medina de Rioseco.

aerapuerta
BARCELONA-VALLADOLID:

Martes, jueves, sábados y domingos.—Sale a las 16,15 
y llega a Valladolid a las 17,20.

Los lunes, miércoles y viernes sale a las 14,15 y llega a 
Valladolid a las 15,20.

VALLADOLID-BARCELONA
Sale los martes, jueves, sábados y domingos, a las 18,05, 

y llega a Barcelona a las 19,05.
Los lunes, miércoles y viernes sale de Valladolid a las 

16,05 y llega “ Barcelona a las 17,05.
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Clavero, en Canarias
^ïas autonomías

no son 
uniformes para 

todas /as
regiones

LAS PALMAS. (PYRESA).— 
En su primera visita oficial a 
Canarias, ayer mantuvo una 
reunión en el Cabildo Insular 
de Fuerteventura el Ministro 
para las Regiones, Manuel Cla
vero Arévaio, a quien acompa
ñaban el subsecretario de su 
aepartamente, Miguel Sánchez 
Montes de Oca; L-orenzo Olarte, 
asesor del Presidente Suárez, 
> Jesús Cos Cayuela, director 
general de Estudios Rcgiona- 
ies.

En el Cabildo Insular se reu
nió con las primeras autorida
des de la provincia, parlamen
tarios y autoridades mejore- 
ras, entre ellas el senador elec
to de la Asamblea Mejorera, 
Miguel Cabrera,

En el transcurso de la reu
nión, nue duró unos veinticinco 
minutos, el Ministro expuso a 
les asistentes lo que deben sei*! 
las autonomías, afirmando que 
a nadie se le pase por la cabeza 
la idea de que con éstas se pre
tenda rom)?er la unidad de 
España, añadiendo que no se
ría él, el Ministro, quien facili
tara esta ruptura. El Ministro 
indicó que las autonomías sig- 
niñean la transferencia de fun
ciones del Estado a las regio
nes, como el reconocimiento 
de éstas a autogobemarse. Ex
plicó el Ministro que autono
mía, entendida rectamente, sig
nifica la potenciación de la uni
dad de España y la scflidaridad 
entre las regiones. Refiriéndose 
concretamente a Canarias, indi
có que la autonomía para las 
islas va por otros derroteros, 
indicando que las autonomías 
no son uniformes para tedas 
las regiones españolas. El acen
to no hay que ponerlo en la 
provincia —concluyó—, sino 
que el óresno regional será 
más importante, por la confi
guración geográfica de las is
las. Los Cabildos representan 

unidad geográfica, y muchas 
atribuciones oue el Estado 
transferirá a Canarias, habrá 
que traspasarlas, a su vez, a 
Cada imo de los Cabildos, que 
constituyen el protagonista de 
la vida pública canaria.

EN LANZAROTE

ARRECIFE DE LANZAROTE. 
tPYRESA). — Por espacio de 
cinco horas ha peiinanecido en 
lanzarote el ministro para las 
Regicnes, señor Clavero Aréva
io, quien fue cumplimentado 
a su llegada por el Gobernador 
Civil de Las Palmas y Presi
dente de la Mancomunidad de 
Cabiildos, quienes se desplaza- 
ten a esta isla con tal motivo, 
«sí como por las primeras auto- 
tidades locales y parlamenta- 
tios de UCD del archipiélago.

Ros reuniones de trabajo ha 
tuantenido el Ministro; con el 
Cabildo y les alcaldes de los 
siete municipios lanzaroteños 
y otras con los diputados y. se- 
ttadores de UCD del archipié
lago.

SCIiAM MUr BUHAS lAS HIÍDIDAS 
ÍCOHOIHICAS out ABOLfB SUAIllí 

AMUHCIAHA, tu BHlVt, Al PAIS 
Hoy se reúne el Presidente con los Ministros

MADRID.—El paquete de medidas económi
cas que el Preside-nte del Gobierno presentará 
en breve al país “va a ser muy duro, y pretende 
unes efectos inmediatos de carácter estabiliza
dor, para pasar después al re lanzamiento eco
nómico”. En este sentido se manifestaron fuen
tes próximas a Presidencia del Gobierno. Igual
mente, en medios económicos se comentaba 
ayer que, en principio, las medidas podrían 
dar lugar a un aumento del paro, y que era 
muy posible —aunque todavía no está deter
minado— que se adepte la decisión de poner 
un tope al incremento de los salarios, que po
dría oscilar entre el 17 y el 21 por 103. Se 
dice que les efectos beneficiosos de las medi
das pueden comenzarse a notar a los tres me
ses de su implantación.

Para tratar todos estos temas —y presumi
blemente otros de no menor importancia—, 
se reunirán hoy con el Presidente todos o casi 
lodos los- min-stros que están en Madrid—^hay 
varias ausencias por viajes al extranjero o a 
algún lugar de España—, en lo que no es exac
tamente un Consejo de Ministros, sino “una 
reunión par?, tratar asuntos en los que es pre
ciso formar criterio a nivel de Gobierno.”

Finalmente, Iray que decir que es proba
ble que el viernes se celebre Consejo de Mi
nistres.

■I' 
.P

i' 
I'

?

Pííito Da coNCRao, alrcdídor oa día s
cfíMcrn Oí rntem pm ii pooríCTo 

SOBOÍ [I mo OP CEIVSVR4
Portavoces del P.S.O.E. y A.P., en desacuerdo con el r 

procedimiento apoyado por los demás grupos

I

MADRID. (Crónica de 
!*• I. González, especial paro 
LIBERTAD).—“Nos quedamos 
solos socialistas y Alianza. Es- 
tan todos de acuerdo para pa
sarnos el proyecto de ley di
lectamente al Pleno, sin po
nencia ni nada”. Con estas pa
labras Se dirigió a los perio- 
d’.stas Alvaro Lapuerta, de 
Alianza Popular, cuando aban- 
di nó, al filo de las nueve y 
media de anoche, la reunión 
c -njunta de la Mesa y la Jun
ta de portavoces del Congre
so Sus palabras eran las pri- 
n.eras de una serie de mani
festaciones en diferentes tonos, 
pero no contradictorias.

En la reunión, que según las 
referencias tuvo ciertos visos 
de dramatismo —Esperabé de 
Arteaga se marchó dando un 
portazo y Peces Barba anun
ciaba en el descanso la posi
ble ruptura del pacto de silen
cio en la ponencia constitucio- 
ral—, se aprobó, por unanimi
dad, admitir a trámite el pro- 

pcto de ley sobre el voto de 
cersura y la cuestión de con
fianza, remitido el pasado sá- 
b.ado por el Gobierno, así como 
que este proyecto se tramite 
por el procedimiento de ur
gencia. Las discrepancias sur
gieron cuando los asistentes a 
la reunión —entre los que se 
( ncontraban los miembros del 
Cícbiemo Abril Martorell e Ig- 
r.afio Camuñas— intentaron 
ponerse de acuerdo sobre lo 
que significaba lo de “procedi
miento de urgencia”. La Unión 

del Centro, el Partido Comu
nista de España, la minoría 
vasco-catalana y los del grupo 
m)>to. impusieron el que el 
proyecto de ley vaya directa
mente al Pleno, en contra de 
las posiciones coincidentes del 
Partido Socialista Obrero Es
pañol y Alianza Popular.

DISCREPANCI.AS

C uendo a las diez de la no
che se interrunipió momentá- 
r eamente la reunión, el dipu
tado socialista Peces Barba pa
recía francamente irritado. Re
firiéndose al acuerdo adopta
do, dijo: “No sé si esto será el 
preludio del Gobierno de con
centración, pero los socialistas 
no estaremos en ese Gobierno 
Ge concentración.”

Los otros derrotados de la 
reunión —A. P.— tan\b¡én evi
denciaron muestras de disgus
to. Alvaro Lapuerta dijo que 
el tema había sido incluido en 
c! orden del día a última hora, 
ií»mpiendo un acuerdo previo, 
m.entras que Fraga manifes
taba también: “Nos lo han im- 
l'Uesto.”

El nudo de la cuestión, de 
lo que «e pudo deducir de to
das las manifestaciones, es que 
los socialistas pretendían que 
el asunto del voto de censura 
se discutiese en la Comisión 
de Reglamento, mientras que 
el Gobierno, según palabras 
de Pérez Llorca, necesita un 
instrumento como el de con

REUNION DE LA PONENCIA 
CONSTITUCIONAL

MADRID. (Cifra).—Desde poco después de 
las diez de esta mañana permanecen reunidos 
en el Palacio de las (Dortes los miembros de la 
pcrencia constitucional.

En esta sesión actu^á de portavoz el miem
bro del grupo de UCD, Gabriel Cisneros La- 
borda.

SUEGOBERNADOR CIVIL DE BARCELONA

MADRID. (Cifra).—Se nombra subgobema- 
dor civil de Barcelona a José Donadeu Cada- 
falch, en virtud de un Real Decreto de la Presi
dencia del Gobierno, de fecha 23 de septiembre, 
que hoy publica el “Boletín Oficial del Estado”.

Por otra parte, un Rea! Decreto del Minis
terio de Obres Públicas y Urbanismo, también 
publicado hoy, dispone el nombramiento de 
Juan Bautista Diamante Cabrera como delega
do del Ciobierno en las Sociedades Conoesióna- 
rias de Autopistas Nacionales de Peaje, mien
tras que por una orden del mismo departamen
to se nombra a Juan Antonio Becerril Busta
mante jefe del Gabinete Técnico del Ministro.

trol parlamentario, propuesto 
en el proyecto de ley. Pérez 
Liorca se refirió a la urgen- 
cia política de regular este 
tema, al objeto de evitar que ‘ J 
el Gobierno esté continuamen- . 
te en la picota

Según los acuerdos, durante ' 
una semana se admitirá toda | 
clase de enmiendas al articu- 
lado, en un procedimiento sen
cillo y rápido. El pleno, cuya ' 
fecha no ha sido fijada aún, , 
puede producirse alrededor del 
día 8 de octubre. '

LA AMNISTIA

Los miembros de la Mesa y 
de la Junta de portavoces del 
C ’rgreso y los do.s represen
tantes del Gobierno, volvieron 

reunirse tras el descanso 
para discutir la propuesta del 
Partido Socialista Obrero Es
pañol de que su proposión de 
lev sobre la amnistía se tra
mite. igual que el proyecto 
remitido por “1 Gobierno, por 
el procedimiento de urgencia. 
Según Pérez Llorca, la mayor 
(iificultad para admitir esta 
p-opos.ición estriba en que 
existen otras dos mociones 
análogas sobre la amnistía, 
Huarte de la del PSOE: las 
presentadas por la minoría 
vasco-catalana y por el P.C.E., 
por lo que sería conveniente 
unificarlas Pérez Llorca ma
nifestó, por último, a título 
personal, que, en su opinión, 
la amnistía saldrá de las Cá
maras.

SEGUN TODOS

LOSJNMCIOS

ESTA PROXIMO EL
RESTABLECIMIENTO
OE LA GENERALITAT 

PROVISIONAL
B .A R CELONA. (PYRESA),— 

Entre hov v mañana puede re
solverse con seguridad el últi
mo escalón de las negociacio
nes para el restablecimiento 
de la Generalitat provisional 
de Cataluña, a traxés de las 
reuniones que tendrán lugar 
en Saint Ciprsen v en Perpig
nan.'La primera de estas reu
niones será la de don .José Ta- 
rradellas v los dirigentes de 
los partidos politico.s cue tie
nen puesto en la Comisión rxer- 
manente de la asamblea de par
lamentarios (Raventós. del Par
tido Socialista de Cataluña; 
Triginer, de la Federación Ca
talana del PSOE; López Rai
mundo, del PSUC; Jordi Pu
jol, de Convergencia Democrá
tica de Cataluña; José Verde, 
del Partido Socialista de Cata
luña, reagnjnado; Ramón Trías 
Fargas. de Esquerra Democrá
tica de Cataluña; Carlos Sen
tís, de Unión de Centro Demo
crático; Heriberto Barrera, de 
Esquerra Renublicana de Cata
luña, y Antón Canvellas, de 
Unión Democrática de Catalu
ña). La semmd.a de los reunio
nes, previsiblemente en Per
pignan, tendrá lugar entre es
tos mismos dirinente.s políticos 
v el asesor del Presidente del 
Gobierno, don Salvador Sán
chez Terún.

PARLAMENTARIOS 
SE REUNIERON CON 
EL GOBIERNO VASCO 

EN EL EXILIO
SAN SEBASTIAN. (PYRE

SA).—Entre las dos y las seis 
de la tarde de aver estuvieron 
reunidos en Bayona los parla
mentarios Benegas, Urralburu 
y Maturana, del PSOE, e Tru
jo, del PNV, con la totalidad 
de los miembros del Gobierno 
vasco en el exilio. No asisíió a 
esta reunión nineún represen
tante de Unión de Centro De
mocrático. por considerar que 
el Gobierno vasco no es repre
sentativo. El tema de la con
versación fue el de e.xplicar al 
Gobierni» vasco la gestión que 
están ’haciendo los parlamen
tarios con el Gobierno Suárez 
de cara al provecto pre-auto- 
nómico. El Gobierno vasco dio 
su apovo a todas las gestiones 
de los parlamentarios v lia con
vocado para el día 7, çn Bil
bao. un;i manifestación pacífi
ca en apovo de estgs gestiones, 
æsi como en c o n m emoración 
de la creación del Gobierno 
vasco.
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: Conflicto de 
, los olivareros ।

I
jíumenta e/ 
número de 
tractores en 
/as carreteras

HAY MAS DE 24.000 SOCIEDADES 
ANONIMAS EN ESPAÑA

MADRID. (PYRESA).—En nuestro país existen en activi
dad más de 24.465 sociedades anónimas, si bien existen algunos 
miles que tienen suspendidas sus actividades. El capital nomi
nal de las citadas entidades se eleva a 1.450.286 millones de 
pesetas, y lo desembolsado 1.427.436 millones de pesetas; a ésto 
hay que añadir que las obligaciones, cédulas del Banco Hipote- 
cario y Crédito Local, se elevan a 427.000 millones de pesetas.

Por actividad, el mayor número de sociedades anónimas 
corresponde a la actividad inmobiliaria, con 3.851 entidades y 
un capital de 57.738 millones de pesetas; sin embargo, atendien
do a los capitales nominales, ñguran a ia cabeza las sociedades 
de electricidad y energía nuclear, con 288 sociedades y 288.439 
millones de capital desembolsado, seguidas de los Bancos, con 
101 entidades y un capital nominal de 22.070 millones de pesetas.

CORDOBA. (PYRES A).—Con
tinúa estacionaria la situación 
del sector olivarero en la pro
vincia de Córdoba, aumentando 
algo el número de tractores 
coTxcentrados en las carreteras de 
los términos olivareros, pero sin 
invadir los arcenes y sin produ
cir alteraciones en el tráfico. 
Esto ha contribuido a mantener 
el clima de serenidad que se ha 
observado desde el principio del 
conflicto.

El número total de tractores 
estacionados en las car’-eteras as- 
c ende a mil seiscientos, sin con
tar únos cuatro millares más 
que pararon en las propias fin
cas olivareras.

CONFIiCTO DEL “PUERTA 
DEL SOL”

MADRID. (PYRESA).—El do
mingo comenzaron una huelga 
indefinida los empleados españo
les y franceses de la Compañía 
Internacional de Coches Camas 
del tren “Puerta del Sol”, Ma
drid-Paris, ix)r lo que los via
jeros de este tren internacional 
tendrían que hacerse las camas 
para dormir y sufrir las moles
tias de la frontera, donde de ma
drugada tendrán que despertarse 
Pt.ra efectuar los controles de 
Policía y aduana.

“Esta medida la hemos toma
do los trabajadores al obligar
nos la Dirección de Wagon Lits 
a duplicar el trabajo, con la con
s'guíente reducción de plantilla.”

Al mismo tiempo, en la esta
ción de París Austerlitz, el do
mingo por la tarde, más de un 
centenar de trabajadores de Wa
gon Lits retrasaron la salida del 
tren “Puerta del Sol“ Paris-Ma
drid. Mientras tapto, los repre
sentantes de los trabajadores de 
esta Compañía en España conti
núan en su sexto día de comi- 
r'ón permanente, en la sede de 
la empresa, calle Marqués de Ur- 
quijo, 28, donde podría ir agra
vándose el problema, primero, 
en solidaridad con sus compañe
ros del “Puerta del Sol”* en 
huelga desde el domingo, y se
gundo, ante la respuesta negati
va de la empresa a sus puntos 
reivindicativos presentados días 
pasados y que finalmente fue
ron reducidos a ocho mil pesetas 
de paga única para todos los 
trabajadores, para compensar la 
carestía de la vida; garantía de 
seguridad en el emoleo: carnet 
ferroviario kilométrico y el se
tenta y cinco por ciento de sa
lario a los trabaiadores que se 
encuentran en período de ser
vicio militar.

INAUGURACION DE LA ’ 
FERIA “’^E.TTCO 77”

MADRID. (PYRESA). — Aver 
S"' celebró «^n el Palacio de Cr’S- 
tal de la Casa de Camno madri- 
l<-ña la inaiieiiración oficial de 
la Feria “Ménco 77”. destinada 
a la promoción comercial de los 
productos aztecas y al incre
mento de relaciones entre anu“l 
país y España.

Página 10

Renault 4. 
Mucho más práctico 
que no tener coche

Renault 4: Mecánica y confort

I '

y casi tan 
económico

¿Ha calculado usted lo que gasta mensual
mente en transportes?
Hágalo. ¿Y en viajes? Naturalmente, un coche 
le ahorraría mucho dinero y muchas 
incomodidades. Usted dirá:
“Pero un coche también significa gastos/ 
Bueno. A no ser que estemos hablando del 
Renault 4, el coche que lleva años 
ofreciendo ventajas y ventajas 
a un precio razonable.

El Renault 4 es el “coche-para-todo’’ 
más rentable del mercado. Y lo sigue siendo

mientras ustetd lo disfruta, 
gracias a su bajo consumo. 
También es un coche fuerte, que 
no defrauda. Por la robustez de

su motor Renault, y por la fiabilidad 
de todo el conjunto. Y esto al final son 
pesetas. Pesetas que se ahorra uno al poder 
usarlo como coche para la familia, como 
extensión de la tienda de campaña... 
como lo que haga falta.

Tener un Renault 4 es casi tan barato 
como no tener coche.

RENAULT 4
Su belleza es su mecánica.

La capacidad es una de las 
grandes ventajas del 
Renault 4. Un maletero de 
suelo plano, sin obstáculos 
para la carga, que ofrece tres 
alternativas de uso: normal 
(295 dm^), con bandeja 
plegada (para llevar objetos 
altos), y con el asiento trasero 
abatido (1.185 dm^).
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MADRID. (PYRESA).—“Creo 
que el Gobierno ha dado una 
muestra de agilidad política y 
clara vocación democrática, al 
enviar al Congreso un proyecto 
oe ley que regule las relaciones 
entre el Ejecutivo y el Parla
mento”, ha declarado don An
tonio Fontán, presidente del 
Senado en relación a la regula
ción del voto de censura envia
do por el Gobierno a la Cáma
ra Baja.

Imp/eados de la A/SS, 
rechazados por funcio
narios del fnstituio 

f/acionaf de fa Vitriendcs

MADRID. (Efe.)—Las actuales unidades y seivicios dependientes del 
organismo autónomo «Acción Institucional de Servicios Socio-Piofesio- 
nales^ (AISS) cuya transferencia a la Administración del Estado fue 
acordada en el último Consejo de Ministros, no están siendo objeto 
piecisamente de una «bienvenida» en algunos puntos de su destino.

La primera mala acogida acaba de formularla la Asociación Sindi
cal del Instituto Nacional de la Viivenda al rechazar la integración de 
los SOO funcionarios de la Obra Sindical del Hogar a este Instituto.

Esta Asociación --compuesta fundamentalmente por personal con 
jefatura— adopto este acuerdo en el transcurso de una asamblea jus
tificando su postura en la necesidad de proteger los intereses del per
sonal. Los miembros de la Asociación, al tiempo que rechazaron total 
mente la integración de los funcionarios sindicales, anunciaron la po 
sibilidad de una huelga en caso de llevarse a cabo la inclusión.

ROBAN 400.000 PESTAS EN LA SEDE DE CC. OO.

MADRID. (PYRESA.)—Cerca de cuatrocientas mil pesetas fueron 
sustraídas en la madrugada del domingo en la sede de Comisiones 
Obreras de esta capital. Según la Policía, el robo no parece tener ca
rácter político y más bien parece obra de delincuente vulgares.

Al parecer el autor o autores quedaron escondidos en el interior 
del local y tras forzar las gavetas de caja de los di\'ersos sindicatos 
provinciales, salieron por la puerta que da a la calle Vara del Rey.

Las sumas más destacadas, ciento cincuenta mil pesetas, corres
ponden al Sindicato del Metal y al de Sanidad. Los autores del robo 
no se llevaron la moneda fraccionaria existente, y se sospecha que no 
lo hicieron por el peso que tendrían que trasladar.

í aa j oi

“El Gobierno —dijo más ade
lante— al enviar al Parlamento 
estos proyectos de ley, de ca- 
lácter jurídico, económico, etc., 
ha mostrado su decidida vo
luntad de ir ya a enfrentarse 
con los problemas reales del 
país, y creo que el Parlamento 
debe responder responsable
mente a la confianza que en 
ellos han puesto sus electores”.

I lIBU i 
i SBBimm ! 
¡ 41 P.S.P. i 
i Fuentes israelíes lo 1 

confirman en i 
i Londres |

MADRID. (PYRESA). — El 
Partido Socialista Popular, que 
preside Enrique Tierno Galván 
recibe desde hace algún tiem
po subvenciones por parte del 
Gobierno libio. Estas subven
ciones afectaron también a la 
campaña electoral del partido 
.según informaciones hechas pú
blicas en Londres la pasada 
semana, por fuentes israelíes, 
■'I confirmadas por el número 
de la presente semana de la 
prestigiosa revista británica 
‘The Economist”. Las subven
ciones libia.s estarían —según 
la revista— encaminadas ac
tualmente a que el señor Tier
no, de acuerdo con Gadaffi 
crease un “socialismo medite- 
iTáned”, que hiciera tensas las 
relaciones con Israel de los 
países afiliados a esta nueva 
“intemacicnal”. En el caso de 
España, las intenciones de Ga- 
daífi serían más “intensas”, da
do que uno de los partidos ma
yo ritarios (PSOE) desea con 
urgencia la apertura de rela
ciones diplomáticas con Israel, 
siempre según la versión de la 
revista.

4 psumnos 
Dt alio, 

COMC'RCSO
D£l P.C.e.

MADRID. (PYRESA). — La 
convocatoria del IX Congreso 
del PCE y la aprobación de un 
plan para la organización de la 
educación de los militantes en 
e' seno del partido, han sido 
dos de los acuerdos más im
portantes adoptados ayer por 
el Comité Central del Partido 
Comunista de España.

En el orden del día del Con
greso —que se celebrará a pri
meros del año próximo— figu
ra el análisis y perspectivas de 
la situación política nacional, 
elaboración y aprobación de los 
estatutos del •'artido y elec
ción de sus órganos dirigentes.

CONGRESO DI

Así /o creen los asesores 

Pequeña y mediana em
presa no aguantarían la 

veraícidad fiscai
MADRID. (Cifra).—^La i>eque- 

ña y mediana empresa no están 
en estos momentos en condicio
nes de asumir los efectos de la 
veracidad fiscal, si no se resuel
ve antes toda una seri^ de pro
blemas que las afectan. Esta es 
una de las conclusiones a que 
ka llegado la Asociación Espa
ñola de Asesores Fiscales, tras 
ur,a reunión nacional para estu
diar la reforma fiscal.

Los problemas a los que alu
den son: Las relaciones laborales, 
la baja productividad, el acceso 
a los canales de financiación, la 
galopante inflación y el costo de 
la Seguridad Social, “que, se 
acrecentaría —dicen— hasta lí
mites insostenibles en virtud del 
aumento di bases que se origi
naría”.

En otra de sus conclusiones, 
los asesores fiscales estiman que 
existe el peligro de que los re
sultados que se esperan de las

ni ESraM OI HACIÍHDA 
LOS PKSUPaCSTOS Di ' 
LA SieffRIDAD SOCIAL

MADRID. (Cifra).—Los presu
puestos para el próximo año de 
la Seguridad Soc’al se encuen
tran ya en poder del Ministerio 
de Hacienda, han comunicado a 
‘Cifra” fuentes solventes.

El retrasj operado en su envío 
se debe, de acuerdo con la fuente 
informante, a dificultades de ín
dole técnico, pero que en ningún 
coso comprometen la marcha de 
la elaboración de los presupuestos 
generales del Estado.

En una próxima reunión del 
Gabinete se debatirán el conjun
to de los ingresos y gastos del Es
tado y de sus organismos para 
1978. En lo que respecta a la Se

Iñigo Cavero se reunió con

medidas fiscales sean inoperao- 
tes si se olvida la actual situa
ción del empresariado español.

Los asesores fiscales cuestio
nen la viabilidad de la aplica
ción de la nueva orientación tri
butaria y advierten sobre el 
fuerte impacto —imposible de 
absorber en muchos casos— que 
la implantación instantánea de 
tales medidas representaría.

“Entendemos —term inan di
ciendo en sus conclusiones— que 
la régularización de la situación 
tributaria requiere no solamente 
la actualización de bases, sino la 
adecuación de tipos, exenciones 
y bonificaciones, valores moneta
rios, definición más realista del 
gasto fiscal, etc., de tal manera 
que la sinceridad a que se as
pira pueda ser asumida por las 
empresas,^ sin agravar hasta lími
tes insostenibles su ya quebran
tada economía.” 

guridad Social, se tratará, de 
acuerdo con la política de auste- 
lidad del gasto público, de que la 
í'nanciación por parte del Estado 
no sea proporcionalmente mayor 
a la registrada en otros años. En 
contrapartida, se tenderá a que 
no sufran incremento las aporta
ciones por parte del empresariado. 
Sin embargo, está previsto un in
cremento, aún no cuantificado, del 
importe de las pensiones.

Sg espera que en fecha próxima, 
el ministro de Sanidad y de la 
Segundad Social, Enrique Sán
chez de León, presente a la opi
nión pública las líneas de actua
ción de su departamento.

facilitada por el BANCO 
DE CASTILLA

acciones.—Bancos: Andalucía, 
^^2; Central, 318 —9; Español de 
Crédito, 208 —4; Hispano Ameri
cano, 200 —6; Ibérico, 237 —6; 
Santander, 320 —9; Valencia, 364

Zaragozano, 362 —3.

Fecsa, 72 —2,75; Penosa, 81; H. 
Española, 81 —3,5; H. Ibérica 
•Iberduero, 92,5 —2; Sevillana de 
Electricidad, 80,5 —35; Unión 
Eléctrica, 80,5 —2,5; Ebro, Azuca

res y Alcoholes, 325,5 —^25; El 
Aguila, 75 —2; Vallehermoso, 130; 
Ponferrada, 90; Energía c Ind. 
Aragonesas, 61; Papeleras Reuni
das, 85 -1-5,5; Española de Petró
leos, 185,25 —9,75.

Altos Hornos de Vizcaya, 50 —1; 
Pasa, 91; Sniace, 39; Campsa, 245 
—2; Tabacalera, 161 -t-1; Telefó
nica Nacional, 92,75 —2,75; La 
Unión y El Fénix, 220 —2; Popu
lar de Inversiones, 118 —4; Euro- 
valor 1, 249,05 —1,79; Eurovalor 2, 
274,86 —2,40.

lAS JUVENTUDCS 

SOCMIISTAS £N

tA LEGALIDAD
MADRID. (PYRESA). —Hoy 

da comienzo en Madrid el XIII 
Congreso de las Juventudes So
cialistas, que por primeiu vez 
se celebra en la legalidad, y 
durante tres dí{is estudiará te
mas relacionajdos con la orga
nización del grupo, política ge
neral y política de la juventud.

su Consejo de Dirección
MADRID. (PYRESA).—Se re

unió durante toda la mañana 
de ayer el Con.sejo de Direc
ción del Ministerio de Educa
ción 5’ Ciencia, bajo la presi
dencia del Ministro, don Iñigo 
Cavero Latailladc, v con asis
tencia del secretario de Esta
do, subsecretario v directores 
generales del Departamento.

Siguiendo el orden día de la 
sesión, se examinaron detalla
damente numerosos temas re

lacionados con la política cien
tífica, transferencia de compe
tencias en materia educativa a 
las regiones, deslinde de com
petencia con el Ministerio de 
Cultura, reestructuración de 
enseñanzas artísticas, forma
ción profesional, etc., adoptán
dose los acuerdos correspon
dientes para el más idóneo y 
eficaz desarrollo de estas cués- 
tiones.

27-IX-1977 Página 11
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Vamos a ser serios
¡ra sorpn

tarde, siguió la rt'la de oA alemanes
ses en Yale.

I.conhard ha
norteamericana

es auténtico, y que digo en 1956 e
veinte años, no es una ni ña o cínii

ción de las mas importM-J^iiicas, qi

pídir el r

hemos quedado mudos. Ta Se trata d

EN ESTt

d

ANTONIO CASTRO ZAFRA

Pagina 12

o a n e r a 
muy dis

términos norleamerica«, uniirse ei 
puede vencer hay que gg jfsis es q

^^^uracic

Leonhard tiene el triia reí contri 
general norteamericaiia m mor peligr 
la llegada de comunista i europeos.

meros, de demostrar que' en pel 
tras palabras no se apaf» Wes o a h

ea. Precisamente los queíí liria. Porc 
la obligación de hablar 1«

como ejemplo, dice que i । gubemar 
demócratas y comunista

la manera más expresiv» le asegura: 
podamos tener para prot£>+ffla de lil 
que hablamos todos los ó** y al

sido uno I ps más fe 
re.spectoi lurocomui

las bombas y por el Iwión ya

®ny pars 
libertad fundamental, setl ti modo ¿ 
tibie y aparezca como I»" íe debe

re-
curso a la violencia del tenor, con alentados absolutamente con 
denables.»

PEQUEÑA GUIA QE VIAJ|*I!,
Los obispos españoles han perdido protagonismo a escala in

dividual, pero ganan crédito a nivel colectivo. Ahora lo que diga 
o lo que haga un obispo no interesa más allá de su provinci . 
porque los problemas que aborda son los problemas cotidianos 
de aquella zona. Ya no hacen falta, gracias a Dios, prelados que 
se enfrenten a los alcaldes, a los comisarios de Policía o a los 
gobernadores para defender, por ejemplo, el derecho a reunión, 
porque ese derecho está ya al alcance de la mano de todos lo.s 
españoles. De modo que hoy el obispo es una especie de mudo 
que ha pasado, silenciosa y fugazmente, de la página de los su
cesos del periódico a la vida cultural o vida social.

Quiero decir que «los añoveros» y «los cirardas» no tienen ra 
zón de ser ahora. La nueva etapa señala la presencia de un nue
vo elemento: el grupo, los obispos, la Conferencia Episcopal. La 
Iglesia habla ahora con la voz de todos los prelados para refe
rirse a los problemas que cree oportunos, en un ambiente de 
absoluta distensión y respeto mutuo. Por vez primera en toda 
la Historia de España la Iglesia y el Estado están en su sitio; 
por lo menos comienzan a colocarse en él. Ni el Estado se afana 
ahora en comprar la sacralidad a fuerza de privilegios ni la 
Iglesia vende sus bendiciones por las que el poder se convierte 
en «sacro-poder», ni pide el acoso y el exterminio de quienes 
no crean lo que ella enseña.

¿Nos hemos detenido a reflexionar sobre este fenómeno, que 
es el regreso de Iglesia y Estado a sus posiciones propias? Cu- 
tiosamente, esto no ha sido posible en España hasta que se pro
dujo el cambio político que vivimos. De modo que puede hablai- 
sc de una nueva España en dos vertientes: política y religiosa. 
Desde el Vaticano II al final de los años sesenta, la Iglesia trata
ba de encararse con la construcción de ese «nuevo rostro huma
no» que le pidió el Concilio, pero en nuestro país esto ha sido 
imposible hasta que se produjo la nueva vida política, cuyo na 
cimiento exigía de entrada el respeto a todas las libertades in
dividuales. El proceso religioso renovador no ha sufrido espe
cial retraso, sin embargo, en España: hace pocos días Pablo VI 
pedia a los católicos de todo el mundo que se esfuercen en cons
truir «la nueva Iglesia partiendo casi de cero». (La alta anciani
dad de Pablo VI, que precisamente ayer cumplió loss ochenta 
años, ha retrasado ese proceso por el que la actual Iglesia se 
convertiría en «nueva», ya que el Papa atraviesa un penoso pe
ríodo de enfermedad, y aun de angustia sicológica, que le im
posibilitan a forzar la marcha a tope de la Iglesia. Lo que es 
peor: es biológicamente muy difícil que el Papa supere esa do
lorosa etapa.)

Pero de,sde la perspectiva del grupo y con la fuerza que les da 
la nueva voz al ser la voz de todos, los obispos acaban de pu
blicar un notable comunicado sobre la actual situación española 
cuyo resumen podría ser éste: una llamada a la seriedad.

El documento de la Comisión Permanente del Episcopado tie
ne una especial dureza, como a nuestro juicio lo exige la extre
mada delicadeza de la actual situación económica-social de nues
tro país. Viene a ser una especie de «Basta de frivolidad». Los 
obispos entienden que el bien común está en peligro.

«En el curso de nuestra reflexión —dice textualmente la 
no;a—, los obispos hemos compartido la común preocupación de 
lus españoles ante la gravedad de algunos problemas políticos y 
económicos de nuestro momento social y hemos registrado prue
bas de confusión y desorientación doctrinal por la incoheren
cia entre la conducta cívica de algunos cristianos y los principios 
íífc nuestra fe.»

«La democracia debe consistir sustancialmente en el rcconoci- 
iniento de aquellas libertades y derechos cívicos que tiene su fun
damento en la dignidad de la persona. En su aspecto formal, la 
democracia no es sino un procedimiento para organizar la par
ticipación y la convivencia ciudadanas. El reconocimiento de 
unos valores realmente humanos tiene que guiar y alentar las 
decisiones colectivas y estimular el ejercicio responsable de la 
libertad auténtica de todos.»

«Por esto, sin orientacicmes religiosas ni éticas, las sociedades 
tiemocráticas corren el riesgo grave de decadencia y de perver
sión y puede caer en la desmoralización, el auge desmedido de 
lo5 conflictos, las tentaciones de intolerancia, extremismos y vio
lencias.»

Nuesíra sociedad española viene registrando últimamente 
pruebas dolorosas en este sentido, explicables en parte, pero no 
del todo, por la inexperiencia de los primeros pasos por la vía 
democrática en estos años de transición política. Aparecen aquí 

llá graves faltas de responsabilidad, sistemática desconfianza 
las instituciones, egoísmos individuales y colectivos que pre 

calecen sobre el bien común, fáciles justificaciones de engaños 
y fraudes, abstencionismo; y todavía es más de lamentar el

AI hacer pública esta reflexión, los obispos españoles hacen un 
buen servicio al país y comienzan a devolver el favor recibido 
precisamente de la situación que ellos ven ahora en peligro, el 
nuevo panorama político que estrena el país.

El funcionario de Inmigración del aeropuerto Kennedy cumplirá 
su rito inexorablemente buscando el nombre de ese español de me
diana edad, gafas y traje gris, que tendrá delante en el libro de siem
pre, ese volumen del grosor de tres guías telefónicas donde constan 
los nombres de los personajes peligrosos para los Estados Unidos, 
sin duda, el nombre del visitante estará allí: Santiago Carrillo, se
guido de las razones por las que representa un peligro para Norte 
américa. Sin embargo, esta vez, el visitante pasará. Natuialmente, 
los fotógrafos se perderán la cara del funcionario de Inmigración, 
cancerbero de la democracia, al cerrar el libro de las listas negras 
que, más que libro, es un telón de acero. Uno le recomendaría a 
don Santiago que observara cuidadosamente la cara de ese funcio
nario para ver físicamente lo que es la detente.

Seguidamente, el funcionario lee el «Daily News» y seguramente 
apoya de todo corazón su famosa línea editorial indicando que «ei 
mejor rojo es el rojo muerto». Lo mismo acaso que el par de agen
tes del FBI que le pondrán de escolta, con el traje impecablemente 
planchado, el pelo bien corto y los zapatos limpios, como los quería 
Hoover, pero los tiempos han cambiado y la Administración Carter, 
sutil y tácticamente se ha suavizado hacia la izquierda.

Luego, sin ver para nada, por favor, al stalinista Gus Hall, ni a 
ninguno de sus veinticinca mil hombres, esas gentes que con más 
moral que el Alcoyano vociferan por la Quinta Avenida el «Daily 
Worker», protegidos por policías que, con mucho gusto, les rompe
rían la cabeza a porrazos a Yale. A Yale, que, para qué nos vamos 
a engañar, es una excusa tan buena como otra cualquiera, para que 
los Estados Unidos, sin maticcf oficiales, puedan someter a den San
tiago a ese ritual americano de «ponerle en la parrilla» para procu
rar oficialmente que explique su posición y extraoficial mente, si 
es posible, que se contradiga, abjure de algo o, por lo menos, que 
moleste un poco a los soviéticos.

Don Santiago, naturalmente, conoce los riesgos e irá preparado 
a lucir sus dotes de polemista. Pero, desde luego, no va a ser fácil. 
Yale es algo más, en el contexto de su viaje, que una Universidad de 
la Ivy League, paridera de las élites de Wáshington y de Wall Street. 
Cuando hable o conteste preguntas, don Santiago no estará sólo 
frente a futuros senadores y financieros. Estará enfrente de discípu
los de Wolfgang Leonhard, el primer eurocomunista, hoy, converti
do en sociaidemócrata, que se define como partidario de «reformas 
democráticas y sociales hasta el grado en que sean comprensibles y 
aceptables para las poblaciones» y como enemigo por igual «de los 
sistemas dictatoriales y del status quo».

Wolfgang Leonhard i. 
lo llevó su madre a años, 3 
comunista desde enton¿Tj„ |a Acá 
tern, trabajó en el „„3
1943 a 1945, y tras el cob^î¿^jrtió, ni 
en el delfín de Ulbritcf£ se hizo 
1948 huyo de Alemania ojjto impoi 
Occidente, sino a YugodKbajó do: 
gandista antiestalinisia.T Alemania 
l^rrlp lu *■■■<». j 7 . __

Leonhard opina que e» mo es un 
en los partidos de masa. ( de masa 
del juego que un grupo, erario, cor 
Partido Comunista de k, dos. La hi 
mo ha mostrado siemprt, as grande 
to más tiene un carada bs muesti 
nómicas.»

se entre sí intentarían 
na sobrepasando a la 
mente la situación en lt¿i 
en absoluto. Los connu;' 
que continuarían en la 0' 
Será muy importante ver 
nó en un país sin que t 
través de la casi salida ti 
más fácilmente

(J. Campmany, en ’i 
maoiones”):

“Tal vez la manera que 
usado los periodistas pan 
riorizar nuestro dolor y ■ 
protesta, al mismo tienp 
la solicitud de protección-

al pais, :

lemas de 
, lo que 

r una ame 
tido rep<

que mante 
tener luge 
la OTAN, 
tonces la

Raro será el día que el español, al desplegar el periódico 
y sumergirse en su lectura, no encuentra la noticia de la 
querella interna de tal o cual partido político y el anuncio 
de alguna escisión. Es un viejo, endemico mal que amenaza 
a la naciente democracia, pues los efectos de estas discor^ 
dias provocan dudas, decepciones y abandonos en la base.

No es cosa nueva y aunque debiera hacerse lo posible 
por evitar enfrentamientos, a veces por mínimas diferen
cias ésto provoca la desmembración y la pérdida de un 
necesario crédito en el electorado.

¿Es necesario señalar algún caso concreto? Los hay 
abundantes y dentro de los más diversos matices del pen
samiento político.

rulílís:
Peligrosamente, estos fulanos están menoscabando los 

cimientos de lo que debería ser un sistema democrático 
progresivo, con un mínimo de estabilidad y equilibrio. Inca
paces de superar diferencias ideológicas, cuando no heridas 
susceptibilidades

El primer^ ensayo s erio de detnocracia en España se 
produjo a raíz de la revolución de septiembre de 1868. Par
ticiparon en ella hombres preclaros procedentes de muy 
diversos sectores. Del exilio regresaron juntos el general 
Prim y su.s dos delfines, Sagasta y Ruiz Zorrilla. A la muer
te a mano airada del general Prim, sus dos herederos polí-

ticos mantuvieron u

el régimen forjado Reas, 
compatibilidad hizo í t^^iento 
blica. Lo que acaeo^^^^tente i 

' io. naciíhecho de que, en 
tro jefes de Estado.
Republicano.

Don Antonio
sistema de dos
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as más feroces de Ia políticasido uno I
respecti! wrocomunismo. Su tesis, en
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FELIX ORTEGA
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importantísimo, no fue a 
a Yugo.,.Sobajó dos años como propa- 
’■•nista, ^ ^lemania occidental, y, más 
ruta de‘X alemanes y acabó dando cla-

•a que a mo es una tendencia natura] 
de niasdi । de masas tiene otras reglas 
' grupo I ttario, como, por ejemplo, el 
la de la dos. La historia del comunis- 
sicmprt( as grande es el partido, cuan- 

caracte us muestra tendencias auto-

fc el erila ir el contrario a la suposición 
Ticaiia Hior peligro para la OTAN en 
munistn) ¡europeos. Tomando a Italia 
•ce quí - 1 gubernamental de cristiano- 
munisijsi lal país, sería una combina- 
imporli. i^íficas, que en vez de pelear- 
arían reJklemas de la economía italia 
a la birAia, lo que reforzaría gi adual- 

n en Itajnr una amenaza para la OTAN 
coniiinia«tido repetidamente —dice— 
en la Olí que mantendrán su promesa, 

ante ver» tener lugar un cambio Ínter
in que ÓB la OTAN. La OTAN vivió a 
salida dénoncés las cosas se tomaron

El ex «apparatchik» piensa que las autonomías comunistas euro
peas han tenido un exceso de repercusión en los Estados Unidos. 
«Soy mucho más escéptico sobre el poder imperial de la URSS de 
lo que lo soy sobre las formas autónomas y abiertas de euiocomu- 
nismo. En el lenguaje político norteamericano se utilizan algunas ve
ces los términos «halcones» y «palomas». No estoy, por supuesto, 
en favor de usar el mismo lenguaje para el mundo comunista, pero 
si lo usáramos me inclinaría a pensar que los halcones son los 
miembros del Politburó en Moscú, mientras que las palomas son los 
líderes de los movimientos autónomos. Sugeriría por ello que Amé
rica sea más cuidadosa, más escéptica sobre los halcones de Moscú 
con su poder imperial y muestre más comprensión por las palomas 
del comunismo mundial, que lucha por una aproximación más plu 
raiista y democrática a la política», concluye Leonahrd.

Desde su cátedra de Yale, Leonhard ha tratado el tema desde 
mucho antes de que algún bromista bautizara con el poco repre
sentativo nombre de eurocomunismo a los comunismos del sur eu
ropeo. Es ridículo suponer que no ha enseñado bien la cartilla. Ade
más, los Estados Unidos conocen en profundidad el tema hace 
mucho tiempo. Su problema, al margen de la amenaza que para el 
«status quo» europeo representan los movimientos del Sur es, hoy 
por hoy, hacer realidad el adagio anglosajón, mencionando antes de 
«si no puedes vencerlos, únete a ellos». En ese contexto, el viaje de 
don Santiago es una excursión al filo de la navaja. Hace ya tiempo 
que los expertos en el tema en los Estados Unidos seleccionaron a 
los partidos comunistas e.spañol y japonés, descartando a italianos 
y franceses, como elementos de experimentación para ver si era po
sible el hacerles llegar mucho más lejos todavía en su giro autono
mista, dentro, naturalmente, del juego estratégico mundial. Por
que la deténte, Helsinki, e incluso la mismísima doctrina Sonnen
feld, o el pacto entre caballeros sobre zonas de influencia se pueden 
evadir a través de lo que podríamos llamar terceras vías. Por eso, el 
gran polemista que es Santiago Carrillo, va a recibir un entrena
miento fastuoso, capaz de poner a todos sus colegas parlamentarios 
en situación de inferioridad después del viaje. Pero no hay proble 
ma. Después de todo, él también puede gastar sus bromas. Por 
ejemplo, puede pedir o simplemente sugerir que los Estados Uni
dos ejerciten esa regla de hospitalidad política recién estrenada, se
gún la cual el vicepresidente, Walter Móndale, se entrevistará con 
todos los dirigentes de las diferentes oposiciones europas que pasen 
por allí.
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s que tu
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l*dir el respeto a vidas hu- 
en peligro, a bienes ma-

! apaP* lies o a la seguridad de una 
el mieói lesión ya de por sí arriesga- 
udos. 1- Se trata de algo más. Se tra- 
xpresin le asegurar a la sociedad esa

que es pre- 
- - y abrigo de todas las5 los íu

demás libertades democráticas.
Desde uno u otro extremo; 

desde no sabemos cuáles margi- 
naciones políticas y sociales; des
de siglas misteriosas; desde ideo
logías que muchas veces no po
demos sino sospechar, se está 
atacando la primera de las liber
tades deseadas durante tantos 
años. Ante esta amenaza sólo 
hay un remedio: la investigación 
policial a fondo y la justicia es
tricta de los Tribunales. Y ade
más debemos evitar cuanto an-

y la fecha tope para esa amnis
tía que se pide por unos y se es
pera por otros. Decíamos aquí 
hace poco que no se puede vi
vir en amnistía permanente pa
ra el terrorismo, venga de donde 
venga. Lo contrario es una invi
tación al crimen y a seguir sal
picando de sangre el feliz acon
tecimiento del nacimiento de 
nuestra democracia.”
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dio al traste con 
irritada in- 

de I Repú- 
^j^ente consecuencia el 
r’ o nación tuviera cua- 
I ''^onecientes al Partido 
^^^^tiración, al forjar el 
i '^i'iátar cortésmente a

Sagasía para que aceitara las reglas del juego, comprobó 
en vida que, pese a sus previsiones, las discordias intestb 
ñas hacían presa en conservadores y liberales. Esa desinte
gración de lo.s dos llamados partidos históricos alcanzó su 
cénit en los meses que precedieron al golpe de Estado del 
general Primo de Rivera. Se formó un Partido Liberal inte
grado por lo.s liberales del Marqués de Alhucemas, los libe
rales de Santiago Alba, los liberales de Romanones, los 
liberales de Alcalá Zamora... Y no menos dividido estaba el 
Partido Conservador desde que Dato abandonó a Antonio 
Maura.

Con la II República sucedió otro tanto, en lo que a que
rellas internas y apostasias se refiere.

(No está produciéndose ahora, frecuentemente, este fe
nómeno de disolución en la derecha, el centro v la izquier
da? Afloran las pugnas y rivalidade.s personales a la super
ficie. Precisamente cuando es obligada la cohesión y el aglu- 
tinamiento de fuerzas por razones de supervivencia políti
ca, parece que algunos líderes hacen suya aquella popular 
copla:

«Quién me va a entender a rní 
si yo mi.smo no me entiendo »

RICARiX) BLOM

LA POLITICA 
y los días

Dentro de breves días el Gobierno va a exponer en el 
Congreso la realidad económica que atraviesa España v las 
medidas que propone para superar el punto crítico que se 
avecina. Ha llegado el momento de que encaremos la reali
dad tal como es, sin demagogias y sin optimesenos irreales. 
Las señales que nos .'odean son mu\ claras: suspensión de 
pagos en empresas de primera magnitud, flotación hacia 
abajo de la recién devaluada peseta, nuevos mínimos de la 
Bolsa, paralización del crédito y de la inversión... La socie- 
daíl española deberá 'ornar conciencia clara de la crisis y 
de las medidas de austeridad, bastante más que incómoda, 
que son ya inaplazables

Según edirorializa «Informaciones^ «mil quiebras, diez 
mil suspensiones de pagos y millón y medio de parados^ 
serán el coste previsto de los próximos tres trimestres de 
saneamiento económico. Por los expertos que hemos con
sultado, esa tremenda predicción podría incluso quedarse 
corta y la cifra de parados alcanzar los dos millones a me
diados de 1978

Sea como fuere, lo que no puede seguir por más tiem
po, salvo que paguemos el duro coste del fracaso de la de
mocracia, e.s la actual irresponsabilidad en el gasto v en el 
consumo. «Somos espectadores de nuestra propia destruc
ción», acaba de manifestár en Bilbao el profesor Tierno 
Galvan, quien añadió: «Si el Gobierno de concentración 
fracasa, después sólo queda el vacío. Por eso me parece 
que hay que esperar y, mientras tanto, estudiar si se puede 
gobernar sin llegar a ese tipo de coalición.»

Parece que decididamente, ésto es lo que se dispone a 
hacer el Gabinete Suárez: gobernar, tomar con firmeza las 
riendas de la economía y llevar adelante un plan de sanea
miento extremadamente duro y realista. Si se aplica análo
ga energía a la que se supo usar par í la transición política, 
hay posibilidades ciertas de salir del hache. En otro caso, 
el progresivo ' envilecimiento de la situación sin beneficio 
para nadie—crisis de las empresas, caída del poder adqui
sitivo del salario— haría crecen el amenazador espectro 
indeseado del «cirujano de mano de hie^'ro»

EL CLUB SIGLO XXI Y UN PERIODISTA.—Con cierta 
violencia verbal, y no por el interesado, se me dice que 
falta, en mi referencia del domingo a la última cena del 
Glub Siglo XXI, el nombre de Emilio Romero entre los pe
riodistas^ alli destacados. Ouede, con estas líneas, salvada 
una omisión que no tus’o intención pevorativa alguna. Su
cede que pensé en mi querido amigo Emilio Romero más 
como conferenciante que como informador, por lo que a 
ese acto se refería. No necesita este gran periodista que se , 
testifique el número de sus lectores, sobradamente nutrido 
todas las semanas a través de publicaciones como «Inter- ' 
viú», «Diario de Barcelona» v otras de gran tirada. Ni nece- j 
sita, bien lo sabe, pruebas de mí amistad.

SU.AVIZ.áCION DE GIBRALTAR.—Por las noticias que
llegan de Nueva York, parece que nuestro Gobierno se dis- < 
pone a nuevas y realistas posturas en el conflicto gihralta- , 
reño. En esencia, se mantendría la reivindicación española 
sobre la soberanía del Peñón, pero se aceptaría que la ac- ' 

i tual población de hecho del mi.smo es parte interesada en i 
I las negociaciones descolonizadoras. Como muestra de bue

na voluntad, España podría suavizar en fecha próxima las 
actuales restricciones que pesan sobre los habitantes de i 
Gibraltar, pero sin que ello resulte en la cómoda situación, 
para los gibraltareños, de mantener .su economía sustenta- j 
da desde el Reino Unido y acceso libre al importante mer- f 
cado español. Como reconoce editorialmente «The New à 
York Times», hacen falta contrapartidas concretas y simul- J 
táñeos, pues en otro caso «el Gobierno Suárez quedaría al T 
descubierto contra duros ataques, por dar algo a cambio 9 
de nada». i
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OREJA, EN LA O. N. U.
ESPAÑA, AL MARGEN DE LOS 
PROBLEMAS DEL SAHARA

Aunque apoya una solución negociada del conflicto
NACIONES UNIDAS. — (Del 

coiresponsal de PYRESA, Anto
nio Parra). — España favorece 
una solución negociada del con
tencioso g i b r altareño, teniendo 
en cuenta les intereses de los ha
bitantes de la Roca; apoya tam
bién un compromiso de la mis
ma índole sobre el territorio de 
Eelice, y alaba los esfuerzos de 
Gran Bretaña y Argentina para 
la descolonización de las. Malvi
nas. En el discurso pronunciado 
por el canciller español, Marce- 
liiK) Oreja, se ha hecho notar, 
quizás, un nuevo talante y un 
rumbo distinto en las relaciones 
exteri ores españolas. Persigue 
una política de desarme a ul
tranza y una postura de abso
luto entendimiento con los paí
ses vecinos y ribereños al Me
diterráneo. El ministro Qreja, 
ern anterioridad al pronuncia
miento de este importante dis
curso en la sede-de las Naciones 
Unidas, y en una reunión con 
les informa dores, hizo patente el 
deseo de su Gobierno de no in- 
nñscuirse en los problemas del 
Sahara occidental, que desde el 
26 de febrero de 1976 no son de 
su competencia. Ello no obsta 
para apoyar una solución tam
bién negociada del conflicto. 
También con respecto a la polí
tica del Sahara puede estar na
ciendo un enfoque diferente, de 
‘acuerdo con los observadores 
aqui.

Se refirió de seguido a la im
portancia que han de tener pa
ra España en adelante los víncu
lo.'^ que la atan a las naciones de 
Iberoamérica. Favorece asimismo 
la distensión y el desarme, la de
fensa de los derechos humanos 
y la definición de un orden eco
nómico ‘ internacional justo y 
equitativo.

También hizo un canto de ala
banza a las Naciones Unidas y 

al trabajo que eatá realizando en 
pío de la concordia y mejor en
tendimiento entre los pueblos del 
planeta. Dijo que fue un honor 
para España y para él haber fir
mado los pactos de las Naciones 
Unidas sobre derechos civiles y 
políticos. Se refírió a la “tras
cendencia que el Gobierno de la 
Monarquía concede al respeto de 
unos derechos imprescriptibles e 
inalterables”. El cumplimiento 
de los mismos es parte funda
mental de los programas de ac
tuación de su Gobierno.

En el repaso que hizo el Mi- 
ristro español a las áreas de 
conflicto, dijo que el problema 
ceJ Oriente Medio incumbe par
ticularmente a España, ya que es 
país ribereño del Mediterráneo. 
“Para una solución justa y du
radera es indispensable respetar 
el derecho de cuantos países con
vivan en la zona dentro de unas 

‘ —V Ti.

omr, Oí í/s/íA , 
U SFOFOFu F.F.F.

BONN SOSPECHA 
SCHLEYER PODRIA 
ESTAR EN HOLANDA

BRUSFl.AS. (Efe).—El. Ministro español de Industria y Ener
gía, don Alberto Oüart, llegó a primera hora de la'noche de aver 
por vía aerea a Bruselas para visitar oficialmente la sede de la 
Comisión Ejecutiva de. la Comunidad Económica Europea (CEE).

La Cornisión Europea informó que el Ministro español se 
entrevistará con el Comisario encargado de la Energía e Investi
gación. Guido Brunner, y con el Vicepresidente v Comisario en
cargado de las negociaciones con los países candidatos al ingre
so, Lorenzo -Natali.

La energía scr:i el tema prioritario de las conversaciones, se 
informó en fuente diplomática española.

En el nuevo marco de la adhesión de España a la Comuni
dad, don Alberto Oliart mantendrá un intercambio de ideas y 
criterios sobre temas energeticos y expondrá las líneas generales 
del programa que prepara su Ministerio en este sector.

El Ministro español viajó acompañado por el Subsecretario 
de Energía, don Lui.s Magaña.

fronteras seguras y reconocidas, 
la retirada de Israel de los terri
torios ocupados desde el 67, así 
como el reconocimiento del de
recho del pueblo palestino.” Por 
otra parte, condenó la arbitra
riedad y unilateralidad con que 
ha procedido Israel con la pro
clamación de ciertos asentamien
tos al oeste del Jordán. En Afri
ca austral condenó el “apar
theid” del Gobierno sudafricano 
y proclamó el derecho de Zim- 
bawe y Namibia a lograr la 
pronta y pacífica independencia 
bajo Gobiernos elegidos por su
fragio universal.

Del Sahara refirió la g r a n 
preocupación de su Gobierno, 
aunque confía en el hallazgo de 
fórmulas de solución que salva
guarden los derechos de todos, 
pero en especial de los saha- 
lauis.

/ os mis roas oomimms 
/^0 Sí OÍCIOÍ/I/ SOBOÍ íl 
oíoim Písoi/m P/Uíí 

B4PC0S ÍSPUliOlfS
BRUSELAS. (Efe).—El Consejo de Ministros de la Comuni

dad Económica Europea (CEE) aplazó nuevamente una decisión 
sobre el régimen provisional de pesca para lo,s barcos españoles 
que faenan dentro de las 200 millas comunitarias.

Un portavoz oficial dijo fiue los titulares de Agricultura no 
habían podido abordar el tema, como estaba previsto, a falla de 
unos «informes técnicos'> de las autoridades competentes espa
ñolas.

El actual régimen provisional fue prorrogado el pasado 20 de 
julio y tiene vigencia hasta el 30 de septiembre. Se basa en las 
mismas condiciones estipuladas desde el principio: 124 licencias 
para unas capturas calculadas sobre una meÓM anual de 200.0C0 
toneladas de diferentes esnecies y 9.200 toneladas de merluza.

Los expertos comunitarios habían propuesto aume ntar el 
número de licencias .a 2,10, aoroximadamente, a cambio de que 
España retirara sus restricciones aduaneras sobre las importa
ciones de pescado procedente.s de Italia y Francia.

Las autoridades españolas se negaron a aceptar esta exigen
cia el pasado 20 de julio, por considerar que el nuevo régimen 
pesquero interino propuesto por los comunitarios seguía siendo 
contrario a los inlerese.s españoles.

BON-N. (PYRESA). — Según 
últimas informaciones, no con
firmadas oficialmente, pero 
tampoco desmentidas, el in
dustrial alemán Hans Martín 
Schleyer se encuentra en Ho
landa, probablemente en un 
barco. Un rotativo holandé.s 
publicaba el lunes la noticia 
de que el Gobierno federal co
municó al de La Haya su.s sos
pechas al respecto, las cuales 
surgieron debido a lo.s ruidos 
de fondo que se oven en una 
cinta magnetofónica remitida 
por los terroristas a la Briga
da alemana de Investigación 
Crimina!. Dada la «base* que

el terrorismo alemán tiene en 
Holanda, no sería ésto sorpren
dente. Lo que no se puede es
perar en estos momentos es 
que Bonn o La Haya tomen 
postura ante tal información, 
como no sea para desmentirla, 
aunque no sea infundada. Si lo 
que el Gobierno alemán se 
propone es no ceder a las exi
gencias de los secuestradores 
e ir haciendo tiempo para dar 
con el paradero del secuestra
do, nada más contrario a esa 
táctica que hacer públicas sus 
sospechas o los resultados de 
las investigaciones realizadas 
hasta la fecha.

eamoiEz.EXjiiBíi 
“EL ENCONTRARNOS 
AOm ES ONA BUENA 
SEÑAL COMERCIAL”

ARGEL. (Efe). — El Ministro 
español de Comercio, don .Tuan 
Antonio García Diez, declaró 
ayer, durante su visita oficial 
a Argel, que en su opinión 
«nuestra política exterior no 
nos llevaría a una nueva ten
sión con Argelia».

El señor García Diez, tras 
almorzar con su colega argeli
no, El ^lajd Yalla, presidió en 
el pabellón español de la Feria 
Internacional de Argel el «Día 
de España».

-Antes de nartir nuevamente 
hacia Madrid el Ministro es
pañol sostuvo un breve con
tacto con la Prensa extranjera 
acreditada en Argel, durante 
el que afirmó que esta visita 
reíinuda la tradición anual de 
la feria argelina.

«El mero hecho de encon
trarnos aquí ahora —indicó— 
es una muv buena señal en 
cuanto a las perspectivas co
merciales del futuro.»

METULLA (Norte de

acuerdo de alto el fuego, que da derecho a Is rael a intervenir en el Líbano en el caso de

las Fuerzas Armadas 
Israel retira todas las

ALTO
por la “1

Israel).—Un tanque “Centurión” de 
israelíes cruza, de regreso a Israel, 
Fuerzas Armadas del Líbano tras el

> EL FUEGO
Buena Cerca”, mientras

Solana y 
Carrillo irán 
al Congreso 
laborista 
brilánito

que se produzcan hostilidades entre los radie ales palestinos y derechistas libaneses.
A

LONDRES. (PYRESA). — E> 
Secretario de Prensa y Propa
ganda y diputado por Madrid 
en las lista.s del PSOE, Javier 
Solana, asistirá representando 
a su partido al Congreso del 
Partido Laborista británico 
que comienza la próxima 
mana en Brighton. También 
Santiago Carrillo, secretario 
general del PCE, asistirá como 
invitado a este Congreso. Esta 
es la primera ocasión que d 
laborismo invita a partidos po 
socialistas. Los señores Berlín- 
guer y Marchais, secretarios 
generale.s de lo.s partidos co
munistas de Italia y Francia, 
nó han aceptado la invitación 
y sí el señor Carrillo.
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Ruiz Giménez 

no ingresará / 

en U. C. 0.

Ni aceptará cargos / 
gubernativos '

LA CORURA. (Citra).— ' 
Joaquín Ruiz Giménez no ' 
ingresará en Unión de Cen- i ' 
tro Democrático, ni acepta- ( 
rá ningún cargo gubernati- , I 
vo, según una información । 
que hoy publica el periódi- । 
co coruñés “El Ideal Ga
llego” •

Señala el periódico .que , I 
la citada noticia procede de | 
una carta enviada por el । 
señor Ruiz Giménez a un 
amigo suyo de El Ferrol y ' 
en la que el político demo- ' 
cratacristiano puntu a 1 i z a i 
que no son ciertos los ru- । ' 
mores sobre su posible in- , । 
greso en U.C.D., ni que । 
tampoco vaya a aceptar al- । 
gún cargo gubernativo, y 
aclara que “me atendré a ’ 
lo que resuelvan nuestros ' ' 
próximos congresos, y en r 
todo caso seguiré ayudan- , • 
do a nuestro pueblo desde i 
mi Cátedra” i

_5aiie<> de 
VaSladoütl.S»!.

Se complace en anunciar la 
inauguración de su 

sucursal en 
.PALENCIA, 
con domicilio en;

C/MAYOR N.146148 |
cuya instalación pone a disposición de 

sus amigos y público en general 
para toda clase de operaciones 

bancadas, en la confianza de que 
encontrarán un trato afectuoso y.

eficaz, como es nornna en 
este Banco.

(Autorizado por el B. E. n.o 1182C/'í)

MADRID; (Cifra). — Policías 
armados que hasta este mo
mento prestan sus servicios de 
vigilancia en diferentes puntos 
de Madrid, están siendo reco
gidos en vehículos, según pudo 
saber «Cifra-: de fuentes bien 
informadas.

Por otra parte, se tienen no
ticias de una amplia operación 
dirigida a la revisión de casa.s 
abandonadas, así como a la lo
calización de vehículos recien
temente desaparecidos.

Por diferentes puntos de la 
capital se puede observar tam
bién que los coches-patrulla de 
la Policía hacen su recorrido 
agrupados de dos en dos uni
dades.

CONDENA 
UNANIME

U. C. D.

“UCD manifiesta su repulsa 
per el atentado de esta mañana, 
que ha causado la muerte al ca
pitán de la Policía Armada se
ñor Hergueras, y denuncia el 
nuevo intento desestabilizador de 
la situación política española por 
grupos terroristas.

UCD confía en la condena 
xmánime de todas las fuerzas de
mocráticas empeñadas en la con
solidación de la democracia.”

P. S. O. E.

“La Comisión Ejecutiva del 
PSOE condena enérgicamente el 
asesinato de don Florentino Hel- 
gueras, capitán de la Policía Ar
mada. Este acto violento sólo 
pueda beneficiar a quienes de
sean impedir la consolidación de

ESTA MAMAMA

ASeSSWADO UN CAPITAN D£ lA 
POIICIA ARMADA, £N MADRID 

Le dispararon con una escopeta de cañones recortados, alcanzándole de lleno en la cabeza
ERA NATURAL DE TORRESCARCELA (VALLADOLID)

MADRID. (Cifra). — El capitán 
de la Policía Armada Florentino 
Herguedás Carretero ha muerto 
a consecuencia de los disparos 
que recibió en un atentado que 
se produjo a las siete de la ma
ñana de hoy en la zona de Cara- 
banchel, según confirmaron a “Ci
fra” fuentes de la Dirección Ce
rera! de Seguridad.

El atentado se produjo en la 
calle Camino dg la Laguna, junto 
a la Vía Carpetana, en Caraban- 
chel Bajo. El capitán, que man
daba la unidad de coches radio- 
patrullas, caminaba por la citada 
calle cuando recibió varios dis
paros por detrás, uno de los cua
les le alcanzó la nuca. Inmediata
mente fue trasladado al Hospital 
“Gómez Ulla”, donde ingresó ca
dáver.

Por el momento se ignoran más 
detalles en tomo al atentado y 
riinguna organización, que se sepa, 
ha reivindicado el hecho.

LE DISPARARON CON UNA 
ESCOPETA DE CAÑONES 

RECORTADOS

MADRID. (Cifra). — El capitán 
de la Policía Armada Florentino 
Herguedás, que sufrió esta ma
ñana un atentado por parte de 
unos desconocidos, murió a poco 
de ingresar en la Sección de Ur

gencias del Hospital Militar “Gó
mez Ulla”

Según ha sabido “Cifra” de 
fuentes securas, el capitán Her- 
guedas fue atendido en primera 
instancia en la citada Sección, 
desde donde se le envió urgen
temente a la Unidad de Vigilan
cia Intensiva, ya que tan sólo se 
le apreciaba pulso femoral.

Al parecer, fue una sola per
sona la que efectuó un único dis
paro con una escopeta de cañones 
recortados contra el capitán Her- 
guedas. El disparo le entró por 
la nuca y le destrozó la cabeza, 
p’'cduciéndole una pérdida de ma- 
.'a encefálica _

Un testigo presencial del aten
tado, Carmen Alvarez, declaró a 
"Cifra”: “Yo oí el disparo. Sonó 
muy fuerte, como cuando a un 
coche le estalla una rueda. Fue 
alrededor de las siete y media. 
Al poco rato, la misma Policía de 
LfzS Cármenes se lo llevó. Iba de 
uniform^ y todavía quedaron al
gunos botones sueltos en el sitio.”

DATOS BIOGRAFICOS

MADRID. (Cifra.)—El capitán de 
la Policía Armada asesinado a la.s 
siete horas v diez minutos de 
hov, Florentino Herguedás Carre
tero, nació el día 14 de abril de 

1922, en Torrescárcela (Vallado- 
lid).

Estaba casado y tenía un hijo, 
que cuenta en la actualidad vein
tidós años. Ingresó en el Cuerpo 
de la Policía Armada el día 1 de 
diciembre de 1945 y se encontraba 
actualmente destinado en Madrid, 
al frente de la unidad de coches 
radio-patrulla.

EL MINISTRO DEL INTERIOR 
ACUDIO AL HOSPITAL

«GOMEZ ULLA.

MADRID. (Cifra.)—El Ministro 
del Interior y los directores ge
nerales del Interior y de la Guar
dia Civil, el inspector general de 
la Policía Armada y el Gobernador 
Civil acudieron esta mañana a’ 
Hospital «Gómez Ulla» donde se 
encuentra el cadáver del capitán 
Herguedás, poco después de cono
cerse la noticia del atentado.

El capitán asesinado iba de uni
forme y acababa de salir de su 
domicilio, situado en la calle 
Nuestra Señora de Valvanera, 15S.

El atentado se produjo en la ca
lle Camino de la Laguna, a la al
tura del número 25, donde puede 
verse un charco de sangre.

PROTECCION A LOS GUAR
DIAS DE SERVICIO

la democracia en nuestro país, y 
ix>r tanto, resulta ser un atenta
do contra la libertad de nuestro 
pueblo. Elegidas el 15 de junio 
unas Cortes constituyentes, es 
preciso que todos acaten su so
beranía y que nadie atente por 
la violencia contra la naciente 
legalidad democrática. La am
nistía, referida a los hechos de 
carácter político anteriores al 15 
de junio, es necesaria no sólo pa
ra preservar la paz civil, sino 
también para demarcar con ri
gor la línea de atentados contra 
la legalidad democrática, que es 
preciso condenar s e v e ramente. 
El PSOE, que ha luchado y lu
cha por la consecución de la 
amnistía de los hechos anterio
res al 15 de junio, se encuentra 
e.çpecialmente legitimado y obli
gado, al tiempo, para reprobar 
cualquier acto contrario a la edi
ficación del nuevo orden demo
crático. El PSOE expresa su sen
tida condolencia a la familia del 
fallecido y a las Fuerzas de .Or
den Público, a que pertenecía.”

PARTIDO SOCIALISTA 
POPULAR

<E1 Partido Socialista Popu
lar condena de forma absoluta 
el asesinato del oficial de las 
Fuerzas de Orden Público. En 
estos momentos de profunda 
crisis, no sólo económica, sino, 
lo que es más grave, política v 
moral, esto.s actos de violencia 
vienen a ser un factor desesta
bilizador en el delicado proce
so democratizador de nuest^'o 
país. El Partido Socialista Po
pular expresa su condolencia a 
la Policía Armada v muy espe
cialmente a los familiares de 
la víctima.»

ALIANZA POPULAR
«Alianza Popular» manifiesta su 

expresa condena por el cobarde 
alentado de que ha sido víctima 
un capitán de la Policía Armada, 
una víctima más del odio sectario 
de quienes buscan la desestabili
zación del orden social y político 
de España y que tantas víctimas 
viene causando, y muy especial
mente entre las ejemplares Fuer
zas de Orden Público. «Alianza Po
pular» reitera su adhesión y apo- 
vo a todos los miembros de aque
lla y su gratitud por la actitud 
ejemplar que están manteniendo 
no siempre suficientemente res
paldada, por los más obligados a 
eUü».

P. C. E.
«El atentado que en la mañana 

de hoy ha tenido lugar en la per
sona de un policía armada al sa
lir de su domicilio es un acto cri
minal que el Partido Comunista 
de España condena de la manera 
más enérgica. Quienes quiera que 
sean los autores y las banderas 
con que se cubran, esa acción es 
un asesinato. Peor que un asesi
nato. puesto que se encuadra en 
el plan de* desestabilizar la nacien
te y frágil democracia que los es
pañoles* estamos empezando a co
nocer tras cuarenta años de dic
tadura».
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77
Po.rj2 Esparïa, Gibraltar es perTnane7ite act.uaiidad. Una 

ax:tualidad que pervive desde hace más de dos siglos, día a 
día. Un pedazo de tierra española, reivindicado por todos 
los politicos, todas las ideologías, todos los españoles. Desde 
Algeciras, el Pcñdn se siente. Como sienten los “llanitos" el 
resto de la Península. Es una atracción natural çpie los ma
nejos, la incomprensión, la falta, quizás, de buena voluntad, 
han convertido, con el paso de los años, en una especie de 
receto mutuo. Pero desde .el propio Peñón, el problema, al 
mismo tiempo que. se siente, se traía de CGm\.';render. PYRE- 
SA ha enviado a la Roca a un enviado especial, Francisco 
Prieto Pozas, quten el seri/il que iniciamos hoy nos cuenta 
Sius vivencias, sus contactos, sus entrevistas con políticos y 
cor. la gente áel pueblo. Porque, en el fondo, Gibraltar, en 
197/, es como hace años y años, como siempre. Acaso, con 
un poco más de esperanza. Psro siempre como lo que es 
realmente: un trozo de España.

8e /e asfixia th ia ^ef/a.
a Ia larga integración

— I —

La llegada a Gibraltar, des
de Algeciras, tiene como ca
mino más directo y rápido el 
“hidrofcil” o hidroala. A las 
ocho de la mañana partimos 
del puerto aJgecireño, pata 
arribar a Gibraltar cerca de 
las dooe, hora española. La 
hora de retraso en el reloj, 
que les gibraltareños llevan 
con respecto a España, nos 
hacía tomar contacto con el 
Peñón a las once de la ma
ñana.

La Aduana es algo así como 
una “Customs” de juguete, en 
relación con la que dejamos 
en Algeciras. Silencio, paz y 
quietud, amén de un escasí
simo número de pasajeros 
—no llegarían al medio cen
tenar— contrastaban con el 
constante devenir de personas 
en las dependencias algecire- 
ñas del mismo ramo, dejadas 
tres horas y pico antes.

Cortesía exquisita en los 
función arios gibraltareños 
—dos, vista y ayudante— y... 
paso franco. Unos metros 
más adelante, aJ comprender 
que soihos periodistas, otro 
funcionario de la diminuta 
Aduana nos ruega —siempre 
dentro de la máxima amabi
lidad— nos documentemos 
más ampliamente.

“¿Cómo no nos han dicho 
que eran periodistas?”, pre
gunta.

“Usted no nos lo preguntó”, 
respondemos. Nuevas sonri
sas, anotan nuestros nombre.s 
y el de el medio que repre
sentamos, días de estancia, 
etcétera... Salvados los trámi
tes, Gibraltar se nos ofrece 
bajo una luz apagada ,con las

nubes “de montera”, que de
notan los vientos de Levante 
soplando sobre.la Roca.

Preferimos anda£. Nada de 
taxi.s. Aquí en Gibraltar no 
hav distancias. Los cuatro .ki- 
dos útiles para nosotro.s. Éln 
superficie dispondrán de unos 
Eddy Campello, editor del 
la misma salida del puerto- 
aduana, la primera “persona- 
contacto”. Mister, o don, Six
to Parody, director de la Com
pañía “Parody-Tour”. modali
dad de empresa de viajes.

La llegada

del pueblo que es; Campello, 
como periodista. Así nos pro
meten hacerlo. Y la rueda de 
preguntas comienza. Empeza
mos por el hombre sencillo, 
llano, sin complejidades, que 
es Sixto Parody, y el tema 
de conversación, la reciente 
entrevista entre Owen y Ore
ja en Madrid.

—Sinceramente— dice— so
mos optimistas. Este aisla
miento no puede continuar 
eternamente; pensamos que 
España y Gran Bretaña de
ten llegar a un acuerdo, con 
el consenso gibraltareño, que 
termine solucionando esta 
compleja y nada grata posi
ción en que nos hallamos.

—Concretamente, ¿qué le 
interesa al gibraltareño, en

POSTURA ESPAÑOLA;
POSTURA AUTONOMA

Saltamos al sentir general 
de la población. Para Eddy 
Campello, la autonomía de 
Gibraltar es el sentir unáni
me de ios habitantes del Pe
ñón. Parody, por su parte, es
tima que, siendo cierto ésto, 
en caso de llegar a un deter- 
minamiento a través de un 
referéndum, la mayoría de la 
población tiene un claro ma
tiz de tendencia española.

—Nosotros no nos sentimos 
ni españcles ni ingleses. No 
somos “anti-nada”, pero nos 
sentimos solamente gibralta- 
ños. Inglaterra —explica 
Campello— nos niega su pa
saporte británico, y el funcio
nario gibraltareño cobra mu
cho menos dinero aquí, en

ayuda. Amibas se sientan a ' > 
dialogar y nosotros espera-1 ¡ 
mos, cuando, pensamos, so- t • 
mos los que más directamen- < ¡ 
te deberíamos participar en ' 
estas conversaciones. j ¡

Piensan que el acercamien- ' • 
to de Gibraltar a España de- ! 
be ser a través de un cauoe ? ' 
natural basado en la compren- , ! 
sión, apertura de verja, con- ' ' 
cesión de facilidades para que Î ! 
la cultura hispana no se vaya ; ¡ 
perdiendo. i

LA DEMOCRACIA, 
ACERCAMIENTO

Tocamos el tema de la de
mocratización de España, su 
transformación rápida y bre-
ve. Campello, salta 
impulsivo, incluso:

—Cierto, es algo

sincero,

ante lo

de Ia democracia a España puede
un gran paso

LA AMABILIDAD Y LA 
HOSPITALIDAD, BANDERA 

DE PRESENTACION

esta diatriba 
mos?

ser
para

que menciona-

resolver el problema
su suelo, por el mismo tra

Así podemos definir la for
ma que los gibraltareños tie
nen de acoger, al visitante, al 
menos, a los españoles.

El señor Partly —o “mis
ter” Parody— pone a nuestro 
alcance un segundo —vamos 
a llamarle enlace, o contac
to—. El sería quien nos faci
litara el resto do nuestra ta
rca en el Peñón. Se trata de 
Eddy Campello,- editar del 
“Calpe News”, periodista d£ 
fuerza y garra, con todos los 
vientos en habla, deje, men
talidad y estilo, del más c?s- 
tizo andaluz. Las mismas ca
racterísticas que acusa su 
cem^añero Parody.

Parody y Ekidy Campello 
nos hablan. Les rogamos res
pondan a nuestras preguntas 
desde sus propios puntos de 
vista; Parody, como hombre '

Sixto Parody, ¿e nuevo en
tra en la conversación, seña
lando:

—Al gibraltareño le intere
sa, ante todo, seguridad en el 
trabajo. La misma que no le 
ha faltado durante 273 años. 
Aquí no existe paro obrero. 
Es más, debemcks importar 
mano de obra cómo toctos sa
ben, de Marruecos, igual que 
antess se hacía desde el Cam
po de Gibraltar. El temor es
tá en que, ese temido fantas
ma del paro, pueda trasladar- 
•se de Andalucía hasta noso
tros. ¿Que cómo puede darse? 
Muy fácil. Tememos que las 
grandes compañías monepo- 
listas nacionales absorbieran 
a las pequeñas empresas pri
vadas oue existen a la Roca, 
cretndo una conflictividad 
que, hoy por hov, no tene
mos, gracias a Dios.

bajo, que el ciudadano de la 
metrópoli. España, por otra 
parte, nos ha bJíxtueado, ais
lado. No es la mejor forma 
de ganarse a nadie, pegándola 
“bofetadas”.

Parody concuerda. Ambos 
llegan a una conclusión final, 
la misma que después encon- 
•traríamos reflejada en otras 
entrevistas a distintas perso
nalidades y ciudadanos. El 
carácter de índole humano 
que, verdaderamente, escoil- 
de el problema Gibraltar, y
ambas naciones litigantes 
recen ignorar. Así nos lo 
sumieron:

—El 
sido, y 
surdo, 
viendo

cierre de la verja 
sigue sdendo, akgo

pa
re-

ha

NosKítros seguimos vi- 
igual y España nada

práctico ha conseguido, como 
no sea indisponer más a la 
población del Peñón contra 
ella. Inglaterra, por su parte, 
pese a su discriminación, nos

que mæ descubro y 
eratulo. La rapidez

me con- 
del cam-

bio; y, lo que es mejor, sin 
derramamiento de sangre, sa
biendo lo que es el español. 
No cabe duda que la demo
cratización es un eran paso al 
acercamiento. Suárez v Felipe 
González gozan aquí de admi
ración y grandes simpatías, 
pero, ya sabe, “el gato escal
dado...” Pese a que se mira 
con mejores ojos hacia Es
paña, no basta. Hace falta 
tiempo, quizá generaciones. 
Dos principios considero fun
damentales; Tratar el proble
ma hum-ano de apertura de la 
verja y dejar que llegue a ser 
la integración algo natural, 
consustancial con el tiempo, 
dada por l^as circunstancias. 
No puede olvidarse que aquí 
estamos a “un paso” de La 
Línea y a más de 2.000 millas 
de la metrópoli inglesa.

PRIETO-POZA 
ÍPYRESA)

Página 16 27-ÏX-1977

SGCB2021



FERNANDO ALONSO, OPTIMISTA, AUNQUE...
“ESror PfiEocmo popííve ei 
EOEIPO ^0 EEPm/¡ BE BM U 
MEBÍB/l OBE EBBOS ESPEB/IB/IMOS”

Cuatro partidos de Liga y uño 
de Copa ha disputado al Valla- 
lid. Hace solamente tres dias 
araba de conseguir su primera 
victoria, que le ha valido para 
alejarse de la cola; pero si se 
pregunta a cualquiera de sus se
guidores, la respuesta no será 
halagüeña ni optimi sta. Nos
otros hemos ido a buscar una 
opinión más autorizada, precisa
mente la del presidente del club. 
Femando Alonso, al que imagi
nábamos p r e o c u pado por ese 
arranque del equipo, que presa
gia una nueva campaña de so
bresaltos. Una campaña que es 
precisamente la cuarta y última 
de su mandato. El presidente, 
como es norma en él, no ha re
huido el diálogo ni ha hurtado 
ninguna pregunta. Sus respues
tas reflejan con realismo el mo
mento actual del club, sus in
quietudes y las esperanzas —pa
rece que si, que alientan espe
ranzas— de llegar al relevo^ en 
las condiciones dignas y discre- 
trmente optimistas a que se re
firió en la última asamblea de 
socios. Pero ahora, efectivamen
te, está preocupado.

—Estoy preocupado, si, porque 
el equipo no termina de dar la 
medida que todos esperábamos. 
Antes de que se iniciara la cam
paña, antes incluso de que llega
sen los jugadores, ya adelanté 
que ésta iba a ser una tempora
da difícil, problemática; algo ló
gico cuando se afronta una tem
porada en Segunda con una 
plantilla joven y falta de expe
riencia.

—¿Qué es lo que ocurre al 
equipo?

—Ojalá supiéramos las causas, 
lo creo que los jugadores, que 
se están vaciando en el campo, 
tienen exceso de responsabilidad, 
ts una consecuencia más de la 
juventud que impera en la plan
tilla.

—Sin embargo, el comporta
miento del equipo en el torneo 
óe agosto fue muy bueno...

—El torneo, a mí, no me en
gañó; creo que ya hemos habla
do de ésto. Es muy distinto ese 
fútbol que el de competición. En 
primer lugar, los jugadores se 
están disputando la titularidad y 
se vuelcan; los contrarios suelen 
ser superiores, lo que trae apa
rejado una cierta confianza por 
su parte, y por último, el públi
co suele estar incondicionalmen- 
íe del lado de su equipo. A mi, 
el torneo me produjo una satis
facción, sí, porque el equipo res
pondió bien y el público tam
bién, pero no me hizo concebir 
otras ilusiones.

—^Sin embargo, eso nos consta, 
"o esperabas lo de Getafe.

—Efectivamente, aquel partido 
•be produjo una profunda de

cepción. No por el resultado, si
no porque nos ganó un equipo 
no peor ni mejor —particular
mente creo que inferior al V’^a- 
lladolid—, porque luchó más. Y 
ésto es lo único que hablamos 
pedido a la plantilla desde el 
piimer momento, y creo que es 
lo que cabe esperar y exigir de 
un equipo joven.

—En Getafe no se luchó y en 
los otros partidos sí, quizás has
ta más de la cuenta...

—Eso es verdad. Precisamente 
una de las causas de que las co
sas no marchen bien es que los 
jugadores luchan mucho, sin do
sificarse, sin adecuar el esfuer
zo. Esto puede tener una expli
cación en que, como primera 
medida para esta campaña, he
mos tratado de cambiar la men
talidad de la plantilla, buscar un 
equipo más luchador, más ambi
cioso. Posiblemente, otros años, 
por tener más capacidad técnica 
y veteranfa, los jugadores no te
nían necesidad de esforzarse de
masiado, y de ahí el espíritu con
formista que caraoterizaba al 
equipo.

— Habrá otras cansas...
—Yo creo que es patente la 

baja forma de algunos de los 
elementos más caracterizados del 
equipo, que por unas u otras 
causas, bien por condición físi
ca o psíquica, están lejos de su 
rendimiento ideal. Esto es algo 
que espero se supere pronto y 
con los Rusky, Borja, Vicente, 
Palacios, etcétera, en su línea 
normal, el equipo forzosamente 
tiene que ganar muchos enteros.

—Eso quiere decir que ves una 
solución a plazo corto...

—Dentro de lo que cabe aven
turar en fútbol, si tengo con
fianza. Es lógico que una plan
tilla joven comience a dar sti 
mejor rendimiento a partir del 
final de la primera vuelta, y ló
gico también que esos jugadores 
antes citados cojan onda de un 
momento a otro. Partiendo de 
esa base y con la precauciones 
que hay que guardar siempre 
cuando se trata de aventurar al
go en fútbol, creo que el futuro 
del equipo es bastante mejor que 
el presente.

—¿No estaréis arrepentidos de 
esa reestruct uración famosa, 
prescindiendo de algunos vetera
nos en plenitud?

—Ya sabíamos que esa medida 
suponía un riesgo, pero no, no 
estamos arrepentidos, yo al me
nos. Era algo que había que ha
cer pensando en el futuro del 
equipo. Habla que dar paso a 
una serie de jugadores que pue
den y espero que sean la base 
del equipo en años venideros.

—Pero, a lo mejoi*, con esos ve
teranos el equipo tenía ese aplo
mo que echas de menos. Por 

cierto, ¿Paquito ha pedido algo?
—Paquito ha mostrado, cuan

do se le ha planteado el caso, 
una total y absoluta confianza en 
la plantilla, y ha dicho que no 
necesita nada. Yo, particular
mente, pienso que el equipo ne
cesita un conductor de juego, al
guien que ordene en el centro, 
que dé al bloque ese aplomo y 
serenidad de que ahora carece.

—¿Crees que existe ese juga
dor en la plantilla?

—En mi opinión, Costa puede 
ser el más idóneo. Yo tengo con
fianza en ese jugador, pero, cla
ro, habrá que pasar un tiempo 
prudencial. Pero también podría 
ser Vicente. Yo creo, sí, que te
nemos elementos para desempe
ñar esa función, y ojalá sea asi 
para no tener que recurrir al 
mercado.

—Llegamos al factor público, 
una parte esencial...

"Se lucha mucho.

aplomo y alguien que coordine y dirija en el centro"

"Un treinta y cinco por ciento de los socios se han

dado de baja; esto es grave para la economía del club"
—Fundamental. Ya dije en la 

asamblea que precisamente en 
esta campaña íbamos a necesitar 
más que nunca el apoyo del pú
blico, y afortunadamente, hasta 
ahora el comportamiento no ha 
podido ser mejor, y espero que 
continúe en esta actitud y que 
ti equipo comience pronto a dar 
satisfacciones.

—Pero el caso es que los so
cios no han respondido en la 
misma forma, que ha habido mu
chas bajas...

—En esto nos hemos equivo
cado. Esperábamos, por la polí
tica de austeridad adoptada y 
porque son ya muchos años en 
Segunda, con los mismos contra
rios, que se produjeran bajas. 
Incluso esperábamos que un 
veinte por ciento de los socios 
nos dejaran, pero los cálculos se 
han quedado cortos y las bajas 
han supuesto cerca de un treinta 
y cinco por ciento. Aproximada
mente, unos dos mil setecientos 
socios no han cogido los recibos. 
Bueno, he dicho socios y en rea
lidad es más adecuado llamar
les abonados, porque el socio es 
otra cosa. El socio está siempre 
al lado del equipo; pero hay 
otros, los abonados, que fluctúan 
a tenor de los resultados. Si se 
hacen fichajes de nombre, acu
den, y en cuanto las cosas no 
marchan como esperaban, se dan 
de baja.

pera sin dosificar el esfuerzo; falta

—¿Cuántos socios tiene actual
mente el club?

—Falta saber los que han re
tirado el último partido sus re
cibos, pero yo creo que no lle
gamos a los siete mil, lo que su
pone una pérdida de unos seis 
millones sobre los ingresos pre
supuestados por este concepto. 
Algo grave para una economía 
tan débil como la nuestra.

—Eso quiere decir que el dé
ficit se irá para arriba... y den
tro de unos meses tenéis que en
tregar el relevo. ¿O no?

—El relevo se hará, tal como 
hemos anunciado, a primeros de 
junio. Eso está decidido, y ni si
quiera en el caso poco probable 
—casi casi podría hablarse de 
milagro deportivo en estos mo
mentos— de que se produjera el 
ascenso, la decisión prevalecería.
1 pensamos entregar el club en 
unas condiciones económicas lo 
más dignas posible y con una 
base deportiva, me refiero a los 
jugadores, claro, que permita 
pensar en alcanzar metas supe
riores a las logradas en los úl
timos años, sin necesidad de acu
dir al mercado.

—Efectivamente, en los últimos 
años de vuestro mandato habéis 
iniciado una labor cuyos frutos, 
lógicamente, no vais a recoger 
vosotros...

—Somos conscientes de ello, 
pero entendemos que ésa es la 

tarea a emprender, y nos senti
remos satisfechos y honrados si 
en un futuro no lejano, quienes 
nos sucedan al frente del club 
obtienen los frutos de esta siem
bra. En definitiva, ellos, como 
ahora nosotros, trabajarán por el 
bien del Real Valladolid.

—¿Seguís pensando en crear 
un patrimonio?

—Esa es otra de nuestras me
tas y ahora mismo tenemos una 
opción sobre unos terrenos no 
cerca de la capital pero que po
drían servir para hacer la Ciu
dad Deportiva que los distintos 
equipos de categorías inferiores 
del club precisan .Es un buen 
momento para obtener una sub
vención de la Dirección General 
de Deportes, y falta sólo que 
nuestra economía nos permita 
afrontar el principio de esa ges
tión.

—En resumen, que sigues sien
do optimista...

—Lo soy por naturaleza y es
pero que todo vaya a mejor. 
Tengo fe en el equipo, sin olvi
darme que habrá momentos difí
ciles. Y si, como espero, la mar
cha deportiva se endereza, la 
económica, también, porque mu
chos de esos abonados volverán...

La respuesta, a unos meses 
vista...

P.

"LO LOGICO EN UNA PLANTILLA JOVEN ES QUE DE SU i 
MEJOR RENDIMIENTO HACIA LA FINAL DE LA PRIMERA VUELTA" j
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EUROBASKET - 77

NINSUN FSPJ/VOl El Ef/F/PO 
/0E/II DE DI4Z M/DDEl

MADRID.—(Crónica de PY- 
PESA, por RAFAEL BACIGA- 
LUPE). — Díaz Miguel, sclcc- 
cionador español de balonces
to, hace balance del Eurobas- 
l<et-77, en el que su equipo ha 
hecho un pobre papel.

—¿Cómo explica esc nove
no puesto?

—No parece lógico que 
nuestro equipo quedase supe
ditado al partido entre los 
equipos de Bélgica v Holan
da para entrar situado del 
quinto al duodécimo puestos. 
Quedó una imagen poco cla-
ra de la 
en este 
vándolo 
tiempo,

limpieza de Holanda 
partido, porque lie- 
bien en el primer 
jugó desastrosamen-

te mal en el segijndo v acabó 
perdiendo, lo que nos conde
nó a situarnos entre el nove
no y el último puesto.

A cuenta de hechos ajenos 
a los méritos del equipo, Es
paña obtuvo peor calificación 
por decisión o «arreglo'> de 
otros equipos.

Esta cuestión de «arreglos» 
no es la primera vez que se 
asoma al baloncesto en Cam- 
■peonatos de Europa. Ya se 
sabe que Yugoslavia se en
tregó a Checoslovaquia pant 
medirse en Ja semifinal con 
Italia, en lugar de tener en
frente a la Unión Soviética.

—¿Cómo se podrían elimi
nar tales anormalidades?

—Yo implantaría el sistema 
que siguen los americanos: 
jugar partidos extras, aunque 
fuesen' de tiempos reducidos, 
entre los equipos empatados 
en la clasificación.

—¿Por qué hubo tantos re
levos de jugadores 
todos los partidos?

—A mí me pareció 
los necesarios, dado

en

que 
que

casi

h’cc 
si a

un jugador que sacaba no 
respondía bien en el juego, 
lo natural era cambiarlo.

—¿Por qué razón el equipo 
nacional funcionó bien en los 
partidos de preparación v no 
estuvo a tal altura dentro 
del mismo campeonato?

—Hav que tener en cuenta 
que no es lo mismo jugar en 
casa, con ambiente favorable,- 
que hacerlo en cancha extraii- 
jera. Precisamente por eso, 
si de algo me quejé es de no 
haber tenido antes del Cam
peonato unos partidos amis
tosos en otros países. Natu
ralmente, contaba también la 
capacidad de reacción de los 
nuevos. Puedo hablar con elo
gio de Filbá, Fernández, Mar- 
gall y De la Cruz, pero han
andado irregulares.

—Uno de los mavores 
llo.s de nuestra selección 
tuvo precisamente bajo 
tableros. Allí machacaban 
si todos los rivales.

—Encontramos pivots

fa

los

de
I mucha altura, más fortaleza 

física V con mucha más vete- 
' ranía que la de Filbá v la bi- 
I soñez de Prada y De la Cruz.

Por otro lado se debe tener 
F en cuenta que Brabender, el 
I capitán, cstuVo diez dítfs a 
. cero para tener que pasar a 
' rendir al cien por ciento de- 
I bido a su lesión de tobillo.

VKTOXU VAUlSOiCTAHA
IH ei TAOFCO "SAM

üt.

Nuestro fallo
bajo los

También Rullán 
do a medio gas
un enfriamiento.

estuvo iugan- 
por causa de

—¿Quiere decir que junto 
a ese rendimiento bajo hubo 
también mala suerte para no 
quedar mejor clasificados?

—Catki uno lo habrá visto 
a su modo y vo pienso que 
junto a ese irregular rendi
miento también tuvimos ma
la suene y padecimos «arre
glos» entre otros equipos.

—/Qué ha sido lo mas lla
mativo?

cr lo bien que

estuvo
tableros

—Con Pospisil y Brabenec 
(Checoslovaquia), Dalipagis y 
Cosis (Yugoslavia) y Tkachen
ko (Unión Soviética).

—¿Quién ha sido el mejor 
jugador del torneo?

—El yugoslavo Dalipagis.

—¿Cómo están sus ánimos?

—Ahora lo único que sien
to es no haber logrado el 
quinto puesto o el sexto, a 
los que aspirábamos, pensan
do con los pies en el suelo.

ha vuel-i 
iÍnnrc*Qi<-^to a resurgir el baloncesto

en Checoslovaquia a través' 
de su equipo nacional. La úl-j 
tima vez que Checoslovaquia 
ganó medalla fue en el Cam-' 
neonato de Ñapóles en 1969. i 
El equipo se ha ido renovan-
do V en ese transcurso no ha» vil iiau:>wii:>u nu íiri 
yueltc a estar en nlano de re-f
lieve hasta este Campeonato, 
donde con tanto merecimien-
lo ha con.seguido la medalla i' 
de bronce. Para mí, los parti-, i 
dos que hizo Checoslovaquia 
frente a la Unión Soviética' 
e Italiíi ha sido lo mejor detJ, 
bálonccsto que he visto em 
.Bélgica, '

—/Con qué jugadores 
maria su «cinco» ideal?

for-

! MA reo De lOCMOMO
En la mañana del domingo se 

celebró en las pistas de Logro
ño —de material sintético— el 
Trofeo “San Mateo”, de atletis
mo, programado por la Fede
ración Riojana con motivo de 
las ñestas de la ciudad. Invita
dos al mismo acudieron las se
lecciones vallisoletanas mascu
lina y femenina, ambas con au
sencias nctables, por dificulta
des de desplazamiento en los 
chicos, y por estar compitien
do en Otros lugares —Zaragoza 
y Pamplona— las féminas. Pese 
a todo, los resultados obteni
dos por nuestros atletas, en 
términos generales, se pueden 
considerar altamente satisfac
torios.

En la categoría masculina se 
enfrentaban a tm hombre por 
prueba, equipos de Alava, So
ria, Vallacoiitl y Logroño, apar
te de algunos atletas madrile
ños, que al no formar equipo 
completo no optaban a esta 
clasificación. Resultó vencedor 
y se adjudicó el valioso trofeo, 
además de los numerosos pre
mios individuales, el conjunto 
vallisoletano, que conseguiría 
el triunfo en seis pruebas, y 
tres segundos puestos, del to
tal de las once celebradas, sien
do los atletas locales, que lo
graron el segundo puesto por 
equipos, sus más directos riva
les. Triunfo debido al espíritu 
ce lucha derrochado más que 
al nivel de marcas, má.s bien 
bajas a estas alturas, de cara 
ya al final de la temporada. 
Destaca, no obstante, la logra- 
díi por el jimior Juan Antonio 
Espino, que en 3.000 metro.s 
obstáculos, con 9.49.8, estable
ció un nuevo récord provincial 
de su categoría.

En damas, el enfrentamien
to era directo con las riojanas, 
a dos atletas por prueba, impo
niéndose por escaso margen 
—cinco puntos— a las vaJli,so
le tanas, que no contaron con 
la ayuda de atletas tan califica
das como Ana Pérez, Rosa Gon
zález, Carmen Cocolina, que 
competían en otros escenarios. 
Esther Saseta se impuso en los 
400 metros valla.s, mientras en 
1.500 metros las hermanas Fer- 
nándcz-Valderrama hacían una 
gran carrera, siendo primera 
Pilar y tercera Carmen.

Las clasificaciones de los 
atletas vallisoletanos en este 
Trofeo fueron las siguientes:

CATEGORIA MASCULINA

100 metros:
1.—José Félix Moran, 11.1.

400 metros:
1 .—César Fernández, 50.0.

400 metros vallas:
2 .—José I R. Molinero, 56.4 

(mismo tiempo que el 1.’) 
1.500 metros:

5 .—Juan A. González, 4.16.0. 
3.000 metros obstáculos:

2 .—Juan A. Espino, 9.49.8 
(récord J.) »

5.000 metros:
1.—^Fidel García, 15.36.2.

Altura:
1 .—Santiago Ortega, 1,91 m.

Jabalina:
1.—Pablo Fernández, 49,30 m. 

Disco:
4 .—Pablo Fernández, 25,24 m. 

Longitud:
José F. Morán, 5,89 metros.

Relevos 4'x.400 metros:
1 .—Valladolid (T r i gu eros, 

Ruiz. César y Molinero), 
3.27.9.

Por eauipos:
1,—Valladolid. 68 pimtos.
2 .—logroño, 55.
3 .—Alava, 46.
4 .—Soria, 32.

CATEGORIA FEMENINA

400 metros vallas:
1 .—Esther Saseta, 1.09.5.

D.—Dolores Torres, 1.15.0.
100 metros:

2 .—Ana Lázaro, 13.1.
3—María J. Astorga, 13.6.

400 metros:
2 .—Felisa Blanco. 61.2.
4 .—Ana Lázaro, 65.4.

1.500 metros:
1 .—Pilar F. Valderrama, 4.43.5.
3 .—Carmen F. Valderrama, 

5.08.5.
Peso:

2 .—Dolores Torres, 7.86 m.
3 .—^Mariví Zamora, 7,44 m. 

Longitud:
3 .—Trinidad Cocolina, 4,58 m.
4 .—Tere Saseta. 4,39 metros. 

Relevos 4x100 metros:
1 .—Logroño. 51,3.
2 .—Valladolid, 53.3.

Por equipos:
l .—Loeroño. 39 puntos.
2 .—Valladolid, 34.

CAJA DE AHORROS PROVINCIAL
DE VALLADDLID

DEE/MO y OEEI/VIE/yO PIJZO PIPI PEE/P/IO/I 
DE PPE/lf/OS, SOPEEO DE JDl/0”

Se recuerda a 
septiembre caducó 
el 16 de julio del

los imposito-es de esta Institución que, conforme a las Bases, con fecha 17 de 
el plazo para la retirada de los ppemio.s correspondientes al sorteo celebrado 
presente año. No obstante, en el deseo de facilitar la gestión a los impositores,

la Institución concede un último y definitivo plazo, que caducará el próximo día 7 de octubpe, a 
las doce del mediodía, para la retirada de los objetos y abonos de Tribuna “D”, del Real Valle- 
dO'IId, sorteados.
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/1VCIINO R£APAR£€£RÂ 
A H TC Cl PA t CRCIA

PUIG SOLSONA y DIEZ, DESCARTADOS, Y TONO, 
DUDA HASTA ULTIMA HORA

CICLISMO

O081T Ticm 0£ IfíS 
Jt/ms OFl MFIÍ 
J. RODRIGUEZ CARO CH MA TORCA 
T l. DOSUMA 10 HIZO CH BCJAR

Mañana, segundo round copero 
ante el Palencia. Los blanquivio
letas van a “La Balastera” con 
dos goles de renta, que, en prin
cipio, debe ser sufíciente para

QUINIELAS

LOS LÍE LÍO CE
/1/0 C0BR4/1/

MADRID. (PYRESA). — Por 
primera vez en la presente tem
porada, no cobrarán los acertan
tes de doce resultados, ya que 
superaron el 1.7000.000 el núme
ro de columnas con dos fallos.

Los 19.207 máximos acertantes 
cobrarán a razón de 10.152 pese
tas, y los de trece —315.564 co
lumnas con un solo fallo— per
cibirán a 618 pesetas.

La r e c a u d ación ascendió a 
709.081.335 pesetas.

salvar la eliminatoria, aunque ha
llan bien en no confiarse dema
siado les pupilos de Paquito para 
no verse después desagradable
mente sorprendidos por un Palen
cia que saldrá a jugar abierta
mente la baza del ataque.

El entrenador vallisoletano, al 
menos, quiere evitar complieacio- 
ncs y en sus planes ha estado 
siempre el deseo de presentar una 
alineación titular, lo más parecida 
posible a la que el sábado ganó 
al Jaén, aunque ya puede darse 
romo segura la reaparición de 
Avelino en el lado izquierdo de 
la zaga, a la vista de que el en
sayo de León en esa zona no re
sultó demasiado positivo. No obs
tante, León seguirá en el equipo, 
volviendo a su habitual misión de 
mediocampista, línea que 'integra
rá junto a Moré y Toño, si es 
que éste se encuentra recuperado 
de la lesión que sufriera en el 
último choque liguero.

Si Toño no estuviera en condi
ciones —qv.e a juzgar por cómo 
ha corrido en el entrenamiento 
de hoy, parece que sí—, su puesto 
sería cubierto por Borja, cop lo 
que la formación más probable 
para medirse a los palentinos es: 
Llacer; Mellado, Jacquet, Santos, 
Avelino; Toño o Borja, Moré, 
León; Vicente, Rusky y Rubén Ló
pez. Están, pues, completamente 
Bq anb ‘ruosjos 3}nj sopufjeasap 
Auelto a notar molestias esta ma
ñana, y Diez, a quien el entrena
dor prefiere reservar para Mur
cia.

Por pane del Palencia parece 
que los ánimos se han enfriado 
un poco tras el tropiezo sufrido 
el domingo ante el Real Unión de 
Iiún. Dominó muclw el equipo 
noorado, pero no encontró puerta 
por culpa de la ineficacia rema
tadora de sus hombres punta; de 
ahí que la expectación que el 
choque contra el V’alladolid ha- 
bíc despertado se haya visto sen
siblemente mermada.

ORTEGA

Ya en el tramo final de la tem
perada ciclista, los juveniles del 
G. D. iMoliner-Vereco no pierden 
sus hábitos de victoria. El do
mingo, con el equipo dividido en 
dos frentes, coparon sendas vic 
lorias en Mayorga y en Béjar.

Se disputó en Mayorga de Cam
pos el ni Trofeo «Santo Tcribio>- 
para juveniles y cadetes, con pre
sencia de corredo.'es vallisoleta- 
no.>, palentinos, cántabros, .sego- 
vianos y abulenses. Y ya de sali
da se planteó una batalla cuyas 
acciones eran coniroladas por los 
• molineres» hasta Que, hacia la 
mitad del recorrido, un ataque de 
Jesús Rodríguez y Mariano Ra
yón rompió la unidad del peiolón. 
lajs dos hombres de Moncho co
braron una diferencia de medio 
minuto que, pese a la reacción 
del paquete, consiguieron mante
ner hasta el final, imponiéndose 
Jesús Rodríguez en el sprint.

Otro «moliner», Dionisio Monge, 
seria el primer cadete en la meta.

CLASIFICACION
1 .—J. Rodríguez (Moliner)), en 

1-41-13.
2 .—M. Rayón (Moliner). 1-41-l.S. 
3 .—E. Cruz (Torrelavega), 1 41-43.

4,—D. Monge (Moliner),
5 .—,M. Franco (.Moliner), id. 
6 .—J. Pérez (Torrelavega), id.
7 .—A. Quintana (Palencia), id.
8 .—P. Delgado (Moliner),) id-
9 . ^M. Olmedo (Xacoalzai), id.

10 .—J. Rlanco (Palencia)), id.
Y en Réjar, para juvenile.s y afi

cionados de segunda, se disputó 
el VII Trofeo Ferias sobre un tia- 
zado bastante duio que iba a 
fraccionar pronto al pelotón. Pre
cisamente en la primera dificul
tad montañosa escaparon Dosuna, 
del Moliner, y el bejarano Huer- 

* ta, para hacer solos practicanun- 
te toda ¡a carrera .repartiéndose 
el gasto de la fuga y cobraiido 
minutos al resignado paquete per-, 
seguidor.

A quince kilómetros de la He ya
da, Lorenzo Dosuna atacó a Ion- 
do y su compañero de escapada 
no pudo resistir el ritmo, ganan
do destacado el joven corredor 
del Moliner, en tanto que sus 
otros dos compañeros —Julián 
Sanmáximo y Javier Rodríguez 
Lamas— ocupaban al tercera y' 
cuarta plazas. Triunfo, pues, ro
tundo.

O

RUGBY

EL l/niversitario, en trance de desaparecer
E1 p r ó -x imo domingo co

mienza la Liga Nacional de 
Rugby en Primera División 
y, de acuerdo con el calenda
rio, el C. D. Universitario 
tendrá que desplazarse a la 
capital levantina pava enfren
tarse al Valencia R. C.

Pero cuando solamente fal
tan cinco días para que se 
inicie la competición, estalla 
una autentica bomba: el equi
po vallisoletano puede 
parecer. Así de simple 

desa- 
V así

Hasta ahora se había nian-
tenido en silencio el hecho 
de que los entnmamientos se 
estuvieran celebrando con po
co más de media docena de 
jugadores y unos cuantos ju- 
veniles. Se había dicho que 
Fonfo, entrenador en las úl
timas ' temporadas, presentó 
su dimisión y que provisio
nalmente le sustituía Molpe- 
ceres, uno de los titulares del 
equino, que es quien también 
ha dirigido a la selección va
llisoletana frente al cquivK) 
portugués el pasado sábado. 
Y precisamente en esc parti
do ya hubo una clara con
ciencia de que el Universita
rio tenía muv graves proble
mas por la ausencia de bas
tantes elementos que están 
decididos a cambiar de aires

Ahora, para complicar mas 
las cosas, tampoco .Molpece- 
rc.s quiere seguir t ni renando 

a sus compañeros y sale a la 
luz la auténtica realidad: 
nuestro máximo representan
te en el rugby español sólo 
tiene nueve jugadores.

Ayer ha habido una reunión 
de urgencia en la que los 
otros clubs vallisoletanos—El 
Salvador, San José, San Car
los—han tratado el asunto, 
pero sin encontrar ninguna 
solución. Parece que el único 
que estaría dispuesto a paliar 
la difícil situación es El Sal- 
\’ador, pero bajo unas condi
ciones que resultan inadmisi
bles para los dirigentes uni
versitarios: que el club cam
biara de nombre, que la' Uni- 
versidad pagara al entrena
dor V el material de todo.s 
los eonipos 
cue éstos 
bbremcnlc 
de «Fuente

de El Salvador v 
pudieran ulilÍ7.ar 
las instalaciones 
de la Mora». 

falta de acuerdo.Y ante la
ante esta especie de callejón 
sin salida, es más que proba
ble oue la Directiva del Uni
versitario arroje la toalla v 
retire al eouiix), con lo que 
\alladohd.—primera potencia 
rugbística—se quedaría sin 
representante en la máxima 
categoría nacional.

No se trata va de hacer un 
equipo potente, sino simple- 
iponle de hacer un equipo. De 
imitar a quince hombre.s pa
ra viajar a X'^aleneia. A’x^nas 
queda tiempo y algo debe ha-

*

A cinco días del comienzo de la Liga
no tiene jugadores ni entrenador

cerse, y hacerse va, sin demo
ras ni excusas de ningún ti
po. La Federación no puede 
cruzarse tie brazos, resignán- 
tiüse a perder su presencia 
CP. 1? Frimera División y el 

resto de los clubs i alli.soleta- 
nf?s están, morahnente obliga
dos a prestar su apovo, de
jando pata o c a s i ones más 
propicias las diferencias v los 
absurdos enfrentamienlos.

Si ésto no se hace, a todo.s 
les cat’. á su pai te tie respon
sabilidad en esta puñalada al 
rugby vallisoletano.

ORTEGA
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En COCA

"¿4 eUBlM DC PAPA"
Sobre una novela de Miguel De 

libes, no lo suficientemente cono
cida ni celebrada, pese a ser, tam
bién, una de sus mejores y más 
logradas creaciones, Antonio Mer
cero, más conocido como lealiza- 
dor de televisión que como direc
tor cinematográfico, aunque fue
se en el cine donde se iniciase, 
ha conseguido, al fin, después de 
muchos años ya de oficio, su pe
lícula más completa hasta el mo
mento. Y es que al fin Mercero 
ha encontrado un guión que le 
iba a la medida. Mercero ha gus
tado siempre del cine infantil o 
del cine con personajes infantiles 
Ahí está su primera cinta: «Se ne
cesita chico», fallida jxjr lo de
más. Ahí está su celebrado «cor
lo» de fin de carrera, rozando el 
tema. Y ahí están también sus 
limitaciones para con otras rea
lizaciones. Aquí, al fin, con un ex
celente guión, basado en una sen
sible novela. Mercero ha podido 
realizar lo que él quería. Una pe
lícula de niños, pero donde el ni
ño sea algo más que la anécdota, 
algo que trascienda, y que puede 
servir para poner en solfa, como 
sin querer, toda una serie de si
tuaciones hechas a las que el au 
tor, los autores, más que criticar, 
denuncian de pasada, con humor 
y amargura, pero sin los odios ni 
resentimientos tan en boga hoy 
día. El talento de Delibes, tan 
por encima de tantas cosas, presi
de el relato de estas veinticuatro 
horas de la vida de un mno ac 
ties años, al que Mercero por sus 
partes ha querido añadir alguna.s 
insinuaciones, más o menos ve
ladas, que realmente no aportan 
nada.

Técnicamente el film está bien 
conseguido. Mefeero no es un au
tor brillante, y además en casi 
todas sus realizaciones pierde el 
ritmo. Se limita a fotografiar si
tuaciones, a desarrollar gags, en
riquecido todo ello, eso sí, por 
una gran capacidad observ'ativa. Y 
eso es lo que aporta a una pe’í 
cula que gusta a toda cíase de pú
blicos, saturados de tremendis
mos de todos los signos.

Hay que destacar también que 
la interpretación es impecuble. 
Mercero es buen director de acto
res y lo demuestra. Aparte del pe
queño protagonista, Lolo García, 
hay que destacar como merecen 
los trabajos de Teresa Gimpera 
en su mejor interpretación ante 
las cámaras, y de Verónica Por
qué, que compone su personaje 
con una precisión y una riqueza 
de detalles admirables.

D.

awaaa©3
En CALDERON

"£4 MUERTE POHOA A MOMICA"
El asturiano Ramón Fernán

dez nes había ofrecido hasta 
ia fecha una serie de comedie- 
tas frívolas, intrascendentes, 
sin más pretensión que la de 
hacer pasar un rato más o me
nos distraído al espectador. 
Auténtico artesano del cine, es 
conocido únicamente por su 
oficio y experiencia. Y encasi
llado en este género al que nos 
referimos causa sorpresa verle 
ahora surgir dentro de un te
ma de intriga, de “suspense”, 
de un plato fuerte en el que 
se combinan celos, chantaje, 
adulterio, lesbianismo y crí
menes. Un guión de los que se 
suelen denominar “agradeci
dos”, porque ya, de por sí, dan 
mucho hecho, a base de adita
mentos, aunque éstos sean to

dos convencionales, efectistas, 
y estén demasiado revueltos. 
Pero, ciertamente, el oficio de 
Ramón Fernández ha sido su
ficiente para poner un cierto 
orden en la amalgama, aunque 
sin profundizar, por supuesto, 
y conseguir que aquéllo funcio
ne a base de saber utilizar los 
i-esortes del género. Los “tics” 
de la intriga están tocados con 
la suficiente sapiencia como 
para lograr el impacto desea
do en el espectador, y lo mis
mo puede decirse de las esce
nas “fuertes”, efectistas, de 
lesbianismo, crimen, etc. (Quie
re todo ello decir que la pe
lícula, el relato, aunque un 
tanto a trompicones, funciona 
le suficiente nara interesar al 
espectador. Porque además Ra-

món Fernández desarrolla su 
histeria en un ambiente refina
do, de superlujo, con casas de 
superlujo, etc. Un espectáculo 
morboso y visual, en suma, 
que no resiste el más mínimo 
análisis riguroso, pero que 
cumple una finalidad comercial 
y de consumo.

Por otra parte, está el repar
to. Con Nadiuska, más bella 
que actriz, y exhibiéndose ge
nerosamente, lo mismo que 
Bárbara Rey. Con Arturo Per 
nández encasillado, pero sim
pático, y con la presencia y el 
oficio de Jean Sorel, Karin 
Schubert y un cuadro de intér
pretes, en general, eficaces.

D.

CIRCUITO FERNANDEZ - ARANGO

LOPE de VEGA " ° ''.
NOCHE,

MAÑANA, DESPEDIDA

PRESENTA

ZORRILLA
------- NOCHE, 1]

HOY, DESPCD/DA

Pm BFIVCÍ4, 
I CHIlf

SANTIAGO DE CHILE. (Efe). 
El guitarrista español Paco de 
Lucía vendrá a Chile en la se
gunda semana de octubre.

El guitarrista efeotuai á sus 
primeras actuaciones en Viña 
oel Mar. Su llegada a Chile es
tá anunciada para el próximo 
día 9 de octubre, y permanecerá 
en el país hasta el día 23.

COMPAÑIA 
PEDRO OSIHACA

_ CON —

AHA MARIA VIDAL 
— EN — 

SF FVF/Fl y /V8 

mis con/ 9Ü/F/V

ANA MARIA MAURI
I_______________________ MANUEL SALGUEIRO
VICENTE HARO PILAR CORRALES
CHARO VALVERDE y MARIA ISABEL PALLARES

Y la colaboración de 
MANOLO ANDRES

Un espectáculo histéricamente divertido

CALDERON
7.45 y 10,45

SI A USTED LE GUSTAN LAS EMOCIONES FUERTES...

SI DE VERDAD QUIERE SENTIR...

VEA

u mm 4 mo/vim
NADIU’SKA - ARTURO FERNANDEZ - JEAN SOREL 

/Xrtista invitada: BARBzlRA REY

(Mayores de 18 años) ----- Localidades anticipadas

IVistaraKA EL CINE MAS ELEGANTE
Y CONFORTABLE 
DE VALLADOUD

A las 5, 7,45 y 10,45 — ¡SEtíUNDA SEMANA!
¡ESTE SERA EL MAS DIVERTIDO Y ENIGMATICO 

VIAJE DE SU VIDA!

EL EXPRESO DE CHICAGO
Color por de Luxe

Con Gene Wilder, Jill Clayburgh y Richard Pryor 
(M. 14 y menores acompañados) - Localidades anticipadas
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JUEVES
SENSACIONAL INAUGURACION

DE Lz\

TEMPORADA CINEMATO GR ATICA 
--------------------------- EN —— 

laQPE de VE€Æ
¡MAGNIFICO ESTRENO!

WARNER ESPAÑOLA. SA. oresenta

■iaSÁfcJ

?< .¿-í-fJS- W.Í»k?. \.

ELLOS HACIAN EL AMOR
PERO DENTRO DE UN ORDEN

. «
t'' J }*»aK

J’’ DAGMAR LASSANDER Æ

L an film de
[.VICENTE ESCRIVA

Por orden alfabético,; 
Lu mias

,JOSE LUIS LOPEZ VAZQUEZ
JasBtfiAwtaibn^nMMMvvcwiiaatt* > mmcomisncimiuiu

EL MISMO EQt ïPO QUE TRIUNFO EN “LA LOZANA AND ÏLUZ.V
SE SUPERA .AHORA EN 

müRPRwwwiHBmniw

SANDRA ALBERTI; 
MARISA BELL 
FEORALORENTE 
VERONICA LLIMERA 
MIRTA MILLER 
M^PAZPONOAL 
SILVIA TORTOSA

LkcIwrIk.
PACO ALBORA 
SIMON ANOREU 
JAVIER LOYOLA 
JOSEM*PRADA 
JOSE SACRISTAN 

■ JUAN SALA 
A MANOLO ZARZO

PELICULA DIVERTIDISIMA

a PATÍO X SAN CXCONM

f/fí!jl/S7 ¡ / COlí/ll, F/V 
comro OF ff/{//is

Bien po.lemos decir que,, ya 
t’adiciona-lmente, este concierto 
popular con que el Ayuntamien
to nos obsequia en el majestuo
so y amplio Patio de San Grego
rio viene a constituir algo así co
mo el prólogo de los cursos sin
fónicos de, las dos entidades cul
turales que hoy tanto prestigian 
a Valladolid en el aspecto mu
sical. En efecto, al final del es
tío —que este año pasó bastante 
refrigerado, por cierto—, siempre 
tiene la gentileza el Municipia 
de regalarnos un programa de 
fuerte colorido popular y con 
digniidad suficiente para que bri
llen loa valores propios que él 
protege. Los maestros Calleya y 
Barrasa fueron los encargados 
de preparar una simpática y bre- 
’’C velada artística, a base de sus 
respectivas agrupaciones de or
questa y coros, con un brillante 
elenco de autores muy aprecia
dos de todos los públicos: Rossi
ni, Strauss, Granados, Giménez, 
Caballero... son autores con su
ficiente ingenio y solera para 
agradar siempre.

Mucha gente en el Patio del 
Museo, y aún más entusiasmo 
er tre actores y oyentes. Valses y 
polcas del gran estilo del céle
bre autor austríaco; páginas be- 
ílíáirrtas, mil veces oídas y aplau
didas, como la “Bella Aurora” y 
“Los patinadores”, de Rossini y 
Waldtenfel. Después, en la se
gunda parte del programa, una 
excelente exposición de la “Se
renata española”, de Albéniz, por 
la G q ieita, y una muy fina in- 
terprítarión de Granados —“El 
Valle de Arsó”—, encomendada 
al vioíoncelieta Carlos Baena, 
que fue muy aplaudido. IXespué?, 
tres piezas brillantísimas de Gi
ménez, Sorezábal y Caballero: fl 
famoso “Intermedio” de “La 
Boda de Luis Alonso”, que siem
pre tiene la virtud de ser aho
gado su final por ruidosas ova
ciones; “Mai te”, donde brill 5 
una \’ez más el fuerte romanti
cismo del autor, y los impresio- 
rantes coros de “(^gantes y Ca
bezudos”, ep que oímos y escu- 
cliamos la generosa entrega d"* 
Miguel González y la valiente y 
bien timbrada voz de Facilita 
Valverde, que tuvo el^hooo» de 
tener que repetir su acertaba. Ln,* 
tervención ante la fuerte e i^s». 
tente ovación con que se premió 
sui taratajoi

par el cargo de director del Con
servatorio de Música el también 
profesor de dicho centro de es
tudios y culto musicólogo don 
Pedro Aizpurúa. Felicitamos a 
ambos artistas y aún mejores 
amigos.

HOY. desde las 4,39 

ASIGNATURA 
PENDIENTE 

Color, por .José Sacristán, j- 

Esclava te doy 
Color, por Alfredo Landa 

(Mayores de 18 añosi

HOY - 5, 7,45 y 19,45 
i ¡2.» SEMANA DE LLE
NOS DIARIOS.'! de la 
película que recomienda 

todo Valladolid
DIOS “BENDIGA- 
CADA RINCON DE 

ESTA CASA 
Color, de Cliumy Chú- 
mez, coa Lola Gaos y

Blanca Estrada 
(Mayores de 18 años)

GOYA
HOY, desde las 4,30

CHOP - SUEY
(L.A HUELLA DE 

BRUCE LEE) 
Color, por Ray VVong 

¡El más temible karate!, y

SENSUALIDAD
Color, por Amparo Muñoz

¡(Mayores de 18 años)

nbJt ESPECIAL!
HOY, 5, 7,45 (numerada) 

y 10,45
¡¡3,» SEMANA APO- 
TEOSICA" de un film 
irucreiblfi y esc.asd.aHso 

I A LO (' U R A 
AMERICAN A

Eastmaaeolor - 
comentada en castellano 
(fistrlctamente mayores 

de 18 años i

Lisboa. (Efe). — La cancíóa 
Amor sin palabras”, (ïe Joa-- 

9*uúi Pessoa y Paule de Car- 
■'^alho, representará a la Televi- 
®'ón Portuguesa en el Festival 

la OTI que se celebrará en 
^ladrid el próximo mes de octu
bre.

Paulo de Carvalho, autor de 
w música, cuidará también de su 
^'iTérpretactón.

El tema fue seJeocionado de

“Amor sin palabras”, 
canción portuguesa 
para el Festival de

la 0. T. I.

entre sesenta canciones que se 
préeentaroa a lar fase de clasifi- 
c£.ción.

Paulo de Carvalho es uno de 
loa intérpretes más calfflcedos 
de la música portogsresa y tai 
representado en varias ocasiones 
a su país en certámenes interna- 
C’onales.

En la última edición del Euro- 
lestivaJ-, Paulo de Ca,va|he for
mó parta del grupa “Os Ami
gos

Los maestros Calleya y Barra- 
aoí cono* taznhléb loe. patofe>- 

sores de la Orquesta, solistas y 
coros, fueron aplaudidos con ca
lor por el muneroso y entusiasta 
público que acudió en la noche 
del sábado al concierto del Pa
tie* del MuejTo.

H. GARCIA SANCHEZ

DON PEDRO AIZPURUA, 
DIRECTOR DEL CONSER-

VA^O,RIQ

Terminado el trienio de man
do encomendado a la dirección 
del excelente profesor y concer
tista don Pedro Zuloagá, ha sido 
recientemente elegido para ocu-
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cines V TEHTROS
ALAMEDA.—Desde las 4,30: “Un cadáver a los postres” y “Lo ma

tas tú..., lo mato yo”
CALDERON.—A las 5, 7,45 y 10.45: “La muerte ronda a Mónica”.
CARRION.—Compañía de Fernando Esteso. A las 8 y 11: “¡Ramona, 

te quiero!”

CERV’ANTES.—A las 5, 7,45 y 10,45: “Tres forajidos y un pistolero”.
CINE BABON.—Desde las 4: “Pero... ¡en qué país vivimos!” e “Y si 

no, nos enfadamos”.

COCA.—A las 5, 7,45 y 10,45: “La guerra de papá”.
DELICIAS.—Desde las 4: “Fango” y “Los profesionales”.
EMB.^JADORES.—Desde las 4: “El hermano más Usto de Sherlock 

Holmes” y “La espada sangrienta”.
GOYA.—Desde las 4,30: “Chop Suey” y “Sensualidad”.
LAFUENTE.—Desde las 4,30: “Asignatura pendiente” y “Esclava 

te doy”.
LOPE DE VEGA.—Compañía Manuel Collado. A las 8 y 11: “Equus”.
LA RUBI.A.—Desde las 4: “El mayor espectáculo del mundo”.
MATALLANA,—Desde las 4,30: “Corrupción de menores” y “El co

mando del dragón”.

—A las 5, 7,45 y 10,45: “La locura americana”.
ROXY.—A las 5, 7,45 y 10,45: “Dios bendiga cada rincón de 

esta casa”.
V’^ISTARAMA.—A las 5, 7,45 y 10,45: “El expreso de Chicago”.
ZORRILLA.—Compañía Pedro Osinaga. A las 8 y 11: “Sé infiel y no 

mires con quién”.

PROCRRmnS TU PARA HOY

PRIMERA CADENA

15,35: LA SAGA DE LOS CLAYHANGER; “Dejado a un lado".— 
16,25; LE TOMBEAU DE COUPERIN (Ravel).—16,45' DESPEDIDA Y 
CIERRE.

19,15. CARTA DE AJUSTE.—19,30: APERTURA Y PRESENTACION. 
19,31; AVANCE INFORMATIVO—19,35; UN GLOBO, DOS GLOBOS, 
TRES GLOBOS; “¡Abrete, Sésamo!”. “La abuela Cleta". “Viaje por el 
escenario”.—21.00: TELEDIARIO.—21,30; REVISTA DE TOROS.—22,00; 
REPORTAJE. — 22,30: ESTA NOCHE... FIESTA. — 23,30; ULTIMA 
HORA,—^23,45. POESIA E IMAGEN,—23,50; DESPEDIDA Y CIERRE,

SEGUNDA CADFNA

19,15; CARTA DE AJUSTE.—19,54: PRESENTACION Y AVANCES 
19,55; DIBUJOS ANIMADOS.—20,00: REDACCION DE NOCHE—20 50' 
¿QUE ES...?-21,3O' maestros Y ESTILOS; “El caballero de la rosa”’ 
J. Strauss.—22,30; PANORAMA MUSICAL.—23.00; RECITAL' Eulalia- 
Sois (pianista).—23,30; DESPEDIDA Y CIERRE

C£R VA R TES
”■ -- --------------------------------- acompañados)

LEE MARVIN y
GARY GRIMES (intérprete de “Verano del 42”) 

— en —

TRES FORAJIDOS 
y UN PISTOLERO
ALGO NUEVO Y SENSACIONAL DENTRO DEL GENERO 

DEL OESTE

SOLUCION AL CRUCIGRAMA

"IPa 'upi^S ^01—'Jiuiy 'g 'ooty :6—'aug Bas ‘sog 
'fi '®®J, '9-^1 :í>—'Buaj^ g 'Bojg ¿g—'sosiq

-TUV 'SBuoz :oi—-Jiuia 'S ’sasv :6—‘opv Bog uig

LA VOZ DE VALLADOLID
TARDE-NOCHE
15,15: Club de oyentes.
15,55. Grandes orquestas: Hoy...' 

la de Roberto Delgado.
16,20; Música y decoración.
16,30: “Lorena”. Novela original 

de Corín Tellado.
17,30; Voces de hoy.
17,40: Aquí, los barrios.
18,00: El concierto de la tarde: 

“Concierto para piano y 
orquesta núni. 2 en La ma
yor”, de Franz Liszt.

18.30: Corazón de Castilla.
19.00: Consultorio femenino.
19,30: Campeando.
20,00: Club Juvenil.
21 00: Radio Cadena actualidad.
”1,15: La cocktele’'a.
22.00; Diario hablado para España 

de Radio Nacional.
22,30: Ultimo minuto deportivo.
22,45: La voz de la noche.
2.S.30: Hombres en ruta.
00,30: Lectura de programas y cie

rre de la estación.

RADIO VALLADOLID-
TARDE-NOCHE
15,30; Actualidad literaria.
15.35; Musical hits.
15,55: Guía de orientación educa

tiva.
16,00: Radionovelas I: “Esmeral

da”, “Las hiervas salvajes”, 
“Eva nada más”.

17,30; Compra-venta.
18,00; Media tarde en la SER.
:9,00: Radionovelas II; “El lobo 

blanco”, “Cumbres borras
cosas”.

20,00. El informativo de las ocho.
20,30: Valladolid al día.
20.35: “El autobús”.
21.30; Deportes nueve y media.
22,00: Las noticias de Radio Na

cional.
22,30: “Miren ustedes por donde”.
22,45; Diario musical SER.
23,30: Hora 25.

1 .00: Lectura de programas v 
cierre.

RADIO POPULAR
TARDE-NOCHE
¡.'■•.20. Café-concierto.
15.45: Línea tres.
16 .00: Noticia... el libro y la mú

sica.
16,10; Sólo éxitos.
16,30: España: inspiración, tradi

ción y ñesta. .
17 .00: Todos somos ciudad.
17 30: Para tí, mujer.
16,00: Concierto.
19,00: Gigantes del jRzz.
!9,30: Encuentros.
20,00; Joven,
21,00: En español.
21,30; Santo Rosario.
21.45: Línea tres.
22.00; Diario hablado de Radio 

Nacional de España.
22,30: En ambiente.
00 25: Lectura de programas.
00 30: Cierre de la estación.

sojoq 'ouBJfi :ti—od 
^8—IV 'Bigoq -jy ‘L—'sosoiao :9—os qoojo oq 
■Sons ;z—BZBjy ojody ;t— saUVDILUaA

sojaq oJBsy :tt—od
^8—13 'KISOS TV 'Jagoaag

•S-'uoo -jao 'Koq :|r—-bjos '3 'ooio T—'JKiog 'ouig :2—nsBjy 'pidsy :{—•

SOLUCION ^\L JEROGLIFICO

VGVNVD Na
SOLUCION AL PROíiLEMA DE AJEDREZ

sajoÁBui uis Bzaid bub? anb ‘yxQ oí íyxo ‘-I-Dxv ‘6

•ON sopi -so
•SaGVLNOZIROH

'sauoiaBOTTduioa
ÎŒLEd ‘OSV 8 :VE-I3 ‘HSD 'L

'BUIBP BJ epuBUEg ‘□çy '6 ^3 X Q '□ X □ 8 iJLf-V ‘USD 'L

CARRIOL
Hoy 7 M/tm

A las 8 y 11

«■

DOS 
DE

UNKOS DIAS 
ACTUACION

de Ia

COMPAÑIA DE REVISTA.S

FemgamG
esrsso

EN EL FABULOSO 
ESPECTACULO

¡RAMONA 
TE QUIERO!
de Fernando Esteso y Lauren 
Postigo. Música del maestro 

Morcillo

¡¡EL MAS FASTUOSO 
DIVERTIDO ESPECTACULO 
QUE ACTUA EN ESPAÑA!

(Mayores de 18 años)

ICAIlRIOtl JUEVES, APOTEOSICA INAU
GURACION D E TEMPO
RADA DE ESTRENOS con

AMPARO MUÑOZ PATXI ANDION

...PARA ELLA NO HABIA BARRERAS... EL SEXO LO 
ARROLLABA TODO...

ATvrp»AT?n ivrTT
----------------e------------------
ISELA VEGA

DIRIGIDA POR JAVIER AGUIRRE
PRODUCCION EjtcuTivA: LUIS MENDEZ “ JULIAN ESTEBAN

COPRODUCCION HISPANO MEXICANA 5 FItMS - PELICULAS MEXICANAS. S.A. DE C. V.

>EMPRESARIO:

; No desarovech'’ Ids bonificaciones sobre las cuotas dsI la Seguridad Social que pueden llegar al dOO por 100.
; ¿Cómo? Empleando a trabajadores minusválidos cuya
;= productividad es igual que la de los demás trabajado-
i re,s si están en un puesto de trabajo adecuado.
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ARIES (marzo 21 a abril 19).— 
Estudie bien sus ambiciones y 
enlenees sabrá cómo lograrlas 
mejor. Usted tiene dudas, pero 
puede legrar la cooperación de 
sus socios.

LIBRA (septiembre 23 a octubre 22). 
Cualquier cosa que concierne a 
asuntes de asociación debe ser 
manipulada antes de la puesta 
d_l so!. Trate de mejorar su 
imagen pública.

i 
I
I 
í
CRUCIGRAMA

TAURO fabril 20 a mayo 20J.— 
Usted sebe exactamente lo q^ue 
quiere legrar, pero necesita ha
cer arreglos privados. Ayude tam
bién a su consorte a lograr sus 
deseos.

GEMINIS (mayo 21 a junio 20).— 
Usted no puede lograr mucho 
con sus amigos durante el día, 
F-ero esta noche será mucho me
jor para eso. Salga sociaimeníe 
y diviértase.

ESCORPION (octubre 23 a noviem
bre 21).—Concéntrese en todo ese 
trabajo qtie tiene delante y lo
grará beneficios. Trate de mejo
rar su salud y apc’riencia. Mués
trese activo.

CANCER (junio 21 a julio 22).— 
La mañana es buena para los 
asuntos mundiales. Más tarde 
existe una sensación de frustra
ción, pero esta noche todo resul
tará constructivo.

SAGITARIO (noviembre 22 a di
ciembre 21).—Prepare temprano 
las diversiones para la noche. 
Ceúpess de cosas oue sean de 
urp. naturaleza práctica. Estudie 
más esa idea creativa.

CAPRICORNIO (diciembre 22 a ene
ro 19).—Usted tiene una idea ins
pirada que debe poner en opera
ción. reñidamente. Manirrule inte
ligentemente lot asuntos del ho
gar. Sea astuto.

LEO íju’io 23 a agosto 22).—Sepa
re tiempo para investigar cada 
detalle de algún interés nuevo 
que puede brindarle beneficios. 
No descuide algún trabajo que es 
necesario.
X

VIRGO (agosto 23 a septiembre 22). 
Ocúpese de sus resrponsabilida- 
des durante el dia y entonces 
podrá tomarlo suave en la noche. 
Llegue a un entendimiento me
jor con su consorte.

ACUARIO (enero 20 a febrero 18).— 
Ut’Pce sus buenas ideas temora- 
no en. el día v reserve la noche 
para ’as diversiones de su agra- 
"do. No tome riesgos de ninguna 
c’ase.

I 
í 
i 
i 
( 
i 
i 
i 
I 
I 
i 
i 
i
I 
i 
I 
i

PISCIS (febrero 19 a marzo 20).— 
Vea cómo puede tener mayor 
abundancia en el futuro a través 
de sistemas correctos. Use méto
dos más modernos para hacerle 
repa.raciones a su propiedad:

HORIZONTALES.—l: Pequeña serpiente venenosa. .Al retés, 
emplearé.—2: Rey de Epiro, vencedor de los romanos. Girar so
bre sí mismo.—3: Al revés, dios de la mitclogia griega. Número 
romano. Unica, sin compañía.—1: Preámbulo de una obra tea
tral. Al revés, signo del Zodíaco. Preposición.—5: Símbolo quí
mico del osmio. Arboles de flores blanquecinas, usadas en me
dicina. Negación.—€: Juntar, congregar cosas separadas.—7: Con
tracción. Persona que por su semejanza se confunde con otra. 
.Artículo.—8: Río europeo. Prenda femenina de abrigo para el 
cuello. Al revés, composición lírica.—9; Antiguas monedas roma
nas. Consonante. Príncipe árabe.—10: Listas, bandas. Al revés, 
expresa su propio criterio,—11: Planta aristoquilácea de olor 
nauseabundo. Isla del mar Egeo.

VERTICALES.—1: Hijo de Júpiter y de Latona. Al revés, 
turba, sobresalta.—2: Lugares donde se guarda el grano. Llanos, 
rasos.—3: Parte delantera de las embarcaciones. Consonante. 
Niña pequeña.—1: Marcharé. En plural, nombre de letra. Río 
de la provincia de La (’oruña.—5: Nota musical. Al revés, hiper
trofia de la glándula tiroides. A’oz del arriero.-6: Figurado, cum
plidores de su deber.—7: Terminación de infinitivo. Lugar donde 
se reúnen los francmasones. Símbolo químico del aluminio.—8: 
Antiguo gorro militar. Exista. Nombre de letra.—9: Al revés, 
pieza de la armadura. Consonante, .\ntiguamente, príncipe árabe. 
10: Habitación espaciosa. Famoso rey de Tebas.—11: Planeta de 
nuestro sistema solar. En plu''al. papagayo.

PBOB&EMA BE AJEDBEZ JEROGLIFICO

SISTEMA BLAIKBUIINE

1. P4D, P4D; 2. P4AD, PxP; 3. C3AR, P4AD; 4. 
P3R. A5C; 5. AxP, P3R, 6. D4T-t-, C2D: las negras 
parecen ignorar la peligrosa situación de su esque
ma. Ver diagrama. Juegan blancas con energía y 
rápidamente deciden a su favor. ¿Cómo lograría 
usted tan espectacular decisión?

SOLUCIONES
- AL CRUCIGRAMA

AL JEROGLÍFICO
AL PROBLEMA DE AJEDREZ

En otra página de 
este mismo número. ¿DONDE OS ( ONOCISTEIS?
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TREINTA ANOS DE
CRUCIGRAMAS

Otón t/e Oro,
el rey t/el

pasatiempo
Pedro Ocón de Oro es un madrileño que inventó varias 

clases de pasatiempos para divertir y colaborar en la difu
sión de cultura. Hace treinta años que comenzó sus tareas, y 
fue, como él dice, de una form^a de lo más tonta, un día que 
resolvió algunos crucigramas, se le ocurrió la idea de ver 
si era capaz de fabricar el también esos pasatiempos-que 
tanto le divertían. Así, en el mes de julio de 1947, presentó 
su crucigrama al concurso que el diario “Madrid” realizaba 
entonces. Tras obtener la publicación y el premio mensual 
que ofrecía el diario, se decidió a seguir fabricándolos e, 
incluso, inventando formas nuevas.

“LO MAS DIFICIL DE HACER, EL JEROGLIFICO 
Y LO MAS FACIL, LA SOPA DE LETRAS”
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HISTORIA
DEL CRUCIGRAMA

—¿Cuándo se hizo el pri
mer crucigrama

—En 1913, un inglés, preso 
en una cárcel, ideó este sis
tema para pasar mejor y en
tretenido las horas que le 
restaban de prisión. Esta idea 
tuvo bastante éxito y se co
menzó a publicar en los perió
dicos ingleses, más tarde en 
Estados Unidos, Francia e Ita
lia.

—¿Cuándo llegó a España 
el crucigrama?

—Se comenzó a publicar en 
1924, es decir, once años des
pués de su creación. El pri
mer periódico oue lo publicó 
fue “Blanco y Negro” en su 
primera etapa.

Reajmente, este tipo de. pa- 
satieriípos tuvo mucho éxito 
en todo el mundo, pero fue 
Pedro Ocón de Oro quien per
feccionó la técnica y sacó nue
vos tipos de pasatiempos al 
mercado. Algunos de ellos son 
derivados del crucigrama, co
mo son el silábico, el cruci
grama blanco, el damcrogra- 
ma, etc...

—¿Qué fin tienen los pasa
tiempos?

—Además de divertir, van 
encaminados a aumentar el 
nivel cultural de los aficio
nados; no es una pérdida de 
tiemno, como algunas perso
nas dicen, ya que realmente 
se gana el tiempo que se em
plea en resolver cualquier ti
po de pasatiempo, porque eva
de de los problemas cotidia
nos a la vez que distrae la 
mente y enseña nuevas pala
bras a guien los resuelve".

¿LO MAS DIFICIL?: 
EL JEROGLIFICO

—¿Cómo se fabrica un cru
cigrama?

“NO SOLO PRETENDO DIVERTIR 
SINO AUMENTAR EL NIVEL 

CULTURAL DE LOS LECTORES”
—Depende de como sea. El 

crucigrama normal es el más 
fácil. Tiene los cuadros ne
gros ya colocados en el di
bujo, lo cual facilita todo. Ge
neralmente comienzo a reali
zarlo colocando la palabra 
más larga y a partir de ella 
voy sacando el resto. Con el

ex-

SON MI PASATIEMPO’

vamxínte de pasatiempos, pe-

ob- 
he

ponga *en diversas poblacio- 
nes, siempre en sus locales; 
así es que este otoño realiza
ré tres o cuatro exposiciones 
más.

—¿Cuántas revistas publica 
Pedro Ocón?
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en

dibnio y una interrogante, 
el rñás fácil?

silábico o el blanco la cosa 
resulta mucho más compli
cada.

—¿Cuánto tiempo tarda en 
realizar un crucigrama?

—Como en la pregunta an
terior, depende de la clase 
que sea. Por ejemplo, en rea
lizar un crucigrama normal, 
tardo de quince a veinte mi
nutos. Con el más complica
do, el blanco, empleo varias 
horas en su realización.

—¿Qué tipo de pasatiempos 
es más difícil para el autor?

—Sin duda ninguna el je
roglífico, ya que más que ha
cerlo hay que pensarlo, para 
después desarrollarlo en un

—La sopa de letras; este in
vento es el más divertido pi
ra el autor, aunque es muy 
complicado por tener que si
tuar las letras en la forma 
adecuada. No obstante, es di
vertida su confección.

—¿Para el público, cuál es 
el más fácil y cuál es más di
fícil?

—Lo mismo que para el au
tor. El jeroglífico hay que 
Pensarlo v es cuestión de ha
llar la solución o no, pero la 
sopa de letras puede resolver
la hasta un niño, aunque exis
ten algunas sopas que son 
realmente difíciles, va que se 
necesita tener cierta cultura 
para llegar a resolverlas debi
damente.

EXPOSICIONES DE 
JEROGLIFICOS

Son varias las exposiciones 
realizadas por Pedro Ocón 
de Oro, Peter o Benito, como 
firma en algunos diarios en 

los que colabora asiduamente 
para deleite de los aficionados 
al pasatiempo.

—¿Cómo ha aceptado el pú
blico estas exposiciones?

—Bastante bien. Las cinco 
o seis que he hecho han te
nido bastantes éxito por su 
originalidad, aunque no son 
tan serias como una de cua
dres de pintura v las mías son 
de cuadros de jeroglíficos 
nue t'^mbién tienen su arte. 
La última que se ha llevado 
a cabo ha s¿rio este verano en 
los locales de la Caja de Aho
rros de Madrid, en Mir?flo- 
res de la Sierra, oue ha teni
do cincuenta cuadros distin
tos. Una exposición de este 
tipo divierte a la gente por- 
oue les hace pensar en las so
luciones a los jeroglíficos ex
puestos, aunque en otro lu
gar del local los encuentrán 
con sus soluciones debajo; 
así pueden cotejar sus erro
res V aciertos sin salir de la 
sala.

—¿Alguna exposi c i ó n 
mente

—Sí. En vista del éxito 
tenido por la última que 
mencionado, esta misma 
tidad me ha rogado que

Pedro Ocón de Oro se di
vierte realizando sus distin
tos tipos de pasatiempos; no 
hay que olvidar que la mayo
ría de ellos han sido ideados 
por él, como son el crucigra
ma blanco, el paso del rey, el 
salto del caballo, el oconograr 
ma, la sooa de letras, y una 
larga serie de ellos. Publica 
diariamente éstos, no sólo en 
España, sino en los países 
hispanoamericanos, por la afi
nidad del idioma; no se cansa 
de fabricar nuevas diversiones 
para la gente.
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—La revista más antigua 
es, sin duda, “Pasatiempos 
Oro”, pero después tuve que 
sacar “Oconoro”, “Sopa de 
Letras” y “La Ensalada”, son 
las cuatro que edito exclusi- 

y

misro en los diarios salen 
trabajos continuamente.
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—¿Cómo ve Ocón los pasa- ? 

tiempos? 0
—Aunque me repita, los veo 0 

«como mi pasatiempo. Me di- 
vierto çnormemente hacién- j 
dolos. Se puede decir, como 
ahora se dice, que es mi “job- 
by”. No representan un traba
jo, por lo menos yo no lo veo 
así; Dor ello no me canso de 
hacer crucigrama tras cruci
grama”.

Nosotros tampoco nos can
samos de que CXrón de Oro 
nos muestre cada día sus tra
bajos o diversiones; además, 
parece ser que ha encontra
do sucesor en su hija Paloma, 
quien, debidamente orienta
da por su padre, realiza ya 
algunas colaboraciones. Es
trecha colaboración entre pa
dre e hija que irá en bien de 
la distracción de las gentes.

JOSE R CASTELLANOS 
MIRA 
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